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L I S T E
des Membres de l 'A s s e m b lé e  départementale 

av ec  indication des  Com m issions ou Organismes 
dont i l s  font partie  au titre de C o n s e i l le r s  Généraux

MM.

Dr B a r b i e r  • 3ème Commission du Conseil  G é n é ra le A f fa i re s  économ iques e t  S o c ia le s )
C o n se i l  d Administration de l 'O f f ic e  public  d'H L.M 
Comité départemental d es  H L M  
Comité départemental des  C onstru ctions s c o la ir e s  
Commission chargée d étudier l e s  p ro je ts  d u ti l isa tion  du C an al  du 

N ivernais
Commission d étude en vue d améliorer la  situation hosp ita l iè re  des  

v ie il lard s
Comité dépaitemental de transfusion sanguine
Comité départemental de la L ig u e  nationale  f ran ça ise  contre le  can cer  
Comité départemental de l ia ison  et de coordination des  s e r v ic e s  soc iau x  
Comité départemental de la  Promotion s o c ia le
Commission chargée  de prendre co n ta c t  av ec  T A ss o c ia t io n  n iverna ise  
pour l 'é tud e  et le traitement du d iabète  e t  des  m aladies  de la nutrition 
A s s o c ia t io n  «Nièvre Tourisme»
Commission départementale de l' Action touristique 
Commission départementale du camping
Comité départemental de 1 Inventaire  des  Monuments e t  R ic h e s s e s  

a r t is t iq u es  de la F ran ce  
C o m ices  a g r ico le s  tC lam ecy )
C o n s e i l  d action e t  de perfectionnem ent du F o y e r  du P rog rès  ag rico le  de 

Clam ecy
Comité départemental d expansion économique 
Comité régional d expansion économique 
Commission de l 'Aéroport de N evers Fourchambault 
Commission s p é c ia le  du c ircu it  automobile de Magny Cours

Dr B e n o i s t  : 1ère Commission du C o n s e i l  Général (F i n a n c e s )
Comité n ivernais  d Aide à la  Construction 
C o n s e i l  d' administration de 1 O ff ic e  public  d H L  M 
Commission chargée de prendre co n ta c t  av ec  1 A s s o c ia t io n  n iv ern aise  
pour 1 étude et le  traitement du d iabète  e t  des m aladies  de la nutrition 
Commission chargée de prendre co n tac t  av ec  le C o n s e i l  G énéral  de la 

S e in e  pour 1 aménagement d es  abords du la c  de P a n n e c iè re  
Commission d'équipement rural
Commission administrative du S e rv ice  départemental d entretien des 

réseau x  d 'eau ruraux 
Comité départemental d expansion économique 
Commission de développement économique régional 
C om m ission  départementale  d équipement
Comité d 'études e t  de re ch e rch e s  pour la  d écen tra lisa t io n  industriel le  
Commission chargée d’ é tab l ir  des  c o n ta c ts  avec le  groupement d activ ité  

économique Berry N ivernais  Bourbonnais 
Commission de sauvegarde des  L ib e r té s  lo c a le s  
Commission s p é c ia le  du c ircu i t  automobile de Magny Cours



Il

B e r n ig a u d

Dr B e r r i e r

Dr B o n d o u x

B ou com on t

2ème Commission du C o n se i l  Général (travaux p u blics )
Comité nivernais  d aide à la Construction 
Commission départementale d 'Urbanisme 
Commission administrative de 1 Hôpital de Nevers 
Association «Nièvre-Tourisme»
C o n s e i l  d Administration de 1 A s s o c ia t io n  «Maison de la  Culture» 

à Nevers
C o n se i l  de perfectionnem ent de 1 E c o l e  d 'E nse ig nem ent ménager 

agrico le
Commission départementale d 'Equipem ent 
Commission de 1 Aéroport de Nevers Fourchambault
Commission chargée  d é tab lit  des  co n tac ts  av ec  le groupement d activ ité  

économique B erry-N iveinais-Bourbonnais

3ème Commission du C o n s e i l  Général (A ffa ires  économ iques e t  s o c i a le s ;  
Commission chargée d étudier le s  pro je ts  d 'u t i l isa t io n  du C an al  du 

N ivernais
Commission départementale de la  Médaille  de la  F a m il le  fra n ça ise  
Commission de contrôle  de 1 aide médicale
Commission d étude en vue d améliorer la s ituation  ho sp ita l iè re  des  

v ie illards
Commission de s u rv e il la n ce  des  co lo n ie s  de v a ca n ce s  
Commission départementale des  S i te s  P e r s p e c t iv e s  et P ay sa g es  
C o m ices  a g r ico le s  (C lam ecy)
Commission d Equipement rural 
Commission adm inistrative d incendie

2ème Commission du C o n se i l  Général (Travaux P u b l ic s )
Commission départementale  d Urbanisme 
Comité technique départemental des  Transports  
Commission prévue par 1 a r t ic le  6  de la convention p a s s é e  avec 

1 A s s o c ia t io n  p ro fe ss io n n e lle  d es  T ransports  voyageurs de la 
Nièvre

Commission des  travaux du Centre h osp ita l ie r  de N evers 
Commission adm inistrative de 1 Hôpital de Chateau-Chinon 
Commission de su rv e il la n ce  d es  c o lo n ie s  de v a ca n ce s  
A sso c ia t io n  «Nièvre Tourisme»
Commission d échang e P a l a i s  de J u s t i c e  Musée 
Commission chargée de prendre co n tac t  avec le C o n s e i l  Général

de la  Se in e  pour T aménagement des  abords du la c  de P a n n e c iè re  
Commission d enquete pour la d éfense  de la  forêt morvandelle

2ème Commission du C o n s e i l  Général (Travaux  P u b l ic s )
A s s o c ia t io n  «Nièvre-Tourisme»
C o m ices  a g r ico le s  (N evers)
C o n se i l  de perfectionnem ent de l 'E c o l e  d 'E nse ig nem ent ménager agrico le  
C o n s e i l  d administration du groupement de d éfen se  sa n ita ire  du cheptel 

n ivernais
Commission départemental d Equipement 
C o n s e i l  d administration du L y c é e  ag rico le  de Magny-Cours 
Commission s p é c ia le  du c ircu it  automobile de Magny-Cours 
C o n s e i l  départemental du S e rv ice  départemental de l 'O f f ic e  national 

des  A n cien s  Com battants e t  V ic t im e s  de la Guerre



B o u i l l e r

C h a ig n e a u

C h a r l e u f

C lém ent

• m  •

P rés id en t  de la  Commission départementale
2ème Commission du C o n se i l  Général (Travaux  P u b l ic s )
Comité n ivernais  d'Aide à la Construction 
C o n s e i l  d 'administration de l 'O f f ic e  public  d’H.L.M.
Comité départemental d esH .L .M .
Comité technique départemental des Transports  
Commission d'examen des marchés 
Commission de contrôle et d'examen des  travaux 
Commission d 'ad judication
Commission départementale de contrôle des  opérations immobilières 
Commission départementale d 'adm ission à l 'A id e  médicale  
Commission des travaux du C entre  h o sp ita l ie r  de Nevers 
Commission administrative de l 'H o sp ice  de S t  Pierre-le-Moutier 
C o n s e i l  départemental de l 'E n se ig n em en t Prim aire 
Commission d'échange P a l a i s  de j u s t i c e -  Musée 
Commission départementale des  bourses d’ études 
Commission d'Equipement rural
Commission départementale de constatation  des  s a la i re s  normaux et 

courants
Commission de recensem ent des  votes  aux é le c t io n s  à la Chambre des 

Métiers
Commission départementale de réforme d es  agents d es  co l le c t iv i té s  

lo c a le s
Commission sp é c ia le  du c ircu it  automobile de Magny-Cours 

Commission départementale
1ère Commission du C o n se i l  Général (F in a n c e s )
Comité tech n iq je  départemental des Transports
Commission prévue par l ’ a r t ic le  6  de la convention p a s s é e  avec

l 'A s s o c ia t io n  p ro fess ion n elle  des  Transports  voyageurs de la Nièvre 
Commission chargée d 'étudier l e s  pro je ts  d 'u t i l isa t ion  du Canal du 

N ivernais 
A sso c ia t io n  «Nièvre-Tourisme»
Co m ices  a g r ico les  (Q am ecy)
Comité départemental d’ expansion économique 
Comité régional d 'expansion é c o n o m is e  
Commission de l 'Aéroport de N evers-Fourcham bault 
Commission d'examen des  com ptes départementaux 
Commission s p é c ia le  du c ircu it  automobile de Magny-Cours

3ème Commission du C o n se i l  Général (A ffa ires  économ iques et s o c ia le s )  
Commission chargée d 'étudier les  pro je ts  d 'u t i l isa t ion  du Canal du 

N ivernais
Commission d 'ad judication des vétures
Comité départemental de l ia ison  e t  de coordination des s e r v ic e s  sociaux  
Commission administrative de la  Maison de retra ite  de C ercy-la-Tour 
Commission d 'équipement rural
Comité d 'études et de rech erch es  pour la  d écen tra lisa t io n  industrielle  
Commission administrative d'incendie
Commission sp é c ia le  de lutte contre l e s  in cen d ies  de forets

3ème Commission du C o n s e i l  Général (A ffa ires  économ iques et s o c ia le s )  
Comité départemental des H L.M 
A s s o c ia t io n  «Nièvre-Tourisme»
Commission d 'équipement rural
C o n s e i l  d 'administration du Groupement de d éfense  sanita ire  du cheptel 

nivernais



IV

C lém en t  ( s u i t e )

D e p ie r r e u x

Dr D u b o is

E m ery

M el le  l e  Dr F i é

Commission technique sa n ita ire  agricole
C o n s e i l  d 'action  et de perfectionnement du F o y e r  du Progrès  agrico le  
de C o sne-su r-L o ire
Comité départemental d 'E x p a n s io n  économique 
Commission départementale d équipement
Comité d’ étud es e t  de rech erch es  pour la d écentra lisa t io n  industriel le  
Commission départementale de réforme des  ag ents  d es  c o l le c t iv i té s  

lo c a le s
Commission de lutte contre le rat musqué

V ic e -P ré s id e n t  du C o n se i l  Général 
Commission départementale
2ème Commission du C o n s e i l  G énéral  (Travaux P u b l ic s )
Comité technique départemental des  transports
S o c ié té  d’économ ie mixte d’ étude pour la  communauté de l a L o i r e  et 

de s e s  aff luents  
Commission de su rve il lance  des  co lo n ie s  de v a ca n ce s  
A sso c ia t io n  «Nièvre-Tourisme»
C o m ices  a g r ico les  (C o sn e -su i-L o ire )
Cbmmission départementale de constatation  des  s a la i r e s  normaux et 

courants
Commission départementale d’ équipement
Comité d’étud es et de re ch e rch e s  pour la d écen tra lisa t io n  industriel le  
Commission départementale  de réforme des  ag ents  des c o l le c t iv i t é s  lo ca le s

Commission départementale
1ère Commission du C o n s e i l  G énéral  (F in a n c e s )
Comité n ivernais  d ’aide à la construction
Commission de su rv e il lan ce  de la  Maison m aternelle  départementale 
Commission de contrôle  de l 'a id e  m édicale  
Commission d es  travaux du Centre h o sp ita l ie r  de Nevers 
Commission adminis trative de la  Maison de retra ite  de S t  Bén in  d Azy 
A sso c ia t io n  «Nièvre-Tourisme»
Commission d 'ach a t  d’ oeuvres d'art
Commission départementale  des  S i te s ,  P e r s p e c t iv e s  e t  P a y s a g e s  
Commission chargée de prendre contact  av ec  le C o n s e i l  G énéral  de la  

S e in e  pour l ’ aménagement des  abords du la c  de P a n n e c iè re  
C o m ices  a g r ic o le s  (C hateau Chinon)
Commission administrative du S e rv ic e  départemental d 'entretien  des 

réseau x  d’ eau ruraux 
Commission départementale d'équipement

2ème Commission du C o n se i l  G énéral  (Travaux  P u b l ic s )
Comité technique départemental des  transports 
Commission d 'enquête  pour la d éfen se  de la  forêt morvandelle 
Commission départementale d'équipement (à  titre consu lta tif )
Comité d’ études e t  de rech erch es  pour la d écen tra lisa t io n  industriel le  
Commission administrative d 'incend ie

3ème Commission du C o n s e i l  G énéral  (A ffa ires  économ iques e t  s o c i a le s )  
Commission de su rv e il la n ce  du F oy er  départemental de 1: E nfance  
Commission d’ étude en vue d'améliorer la  s ituation h o sp ita l iè re  des 

v ie il lard s  
C o n s e i l  départemental d'Hygiène
Commission con su lta t iv e  du Laboratoire départemental 
Comité départemental d 'éducation sa n ita ire  et s o c ia le  de la Nièvre 
Comité de répartition des fonds r e c u e i l l is  au cours de la Sem aine de 

lutte contre le  can cer



V

M elle  l e  Dr F i é  ( s u i t e )

G ado in

H o s t i e r

L e p è r e

Martinet

Comité antituberculeux d’ entraide et d’ éducation san ita ire  de la  Nièvre
F i l i a l e  n iverna ise  de l ’Oeuvre Grancher
C o n se i l  de F a m il le  des  P u p i l le s  de la Nièvre
Comité départemental de l 'E n fa n c e  inadaptée
Commission de su rve il lance  des  co lon ies  de vacances.

1ère Commission du C o n se i l  Général (F in a n c e s )
S o c ié té  d 'économ ie mixte d’ étude pour la communauté de la  L o ire  et 

de s e s  aff luents  
C o m ices  a g r ico les  (C o sn e  sur L oire)
Commission chargée d’ é ta b l ir  des co n ta c ts  av ec  le groupement d’ activ ité  

économique Berry-Nivernais-Bourbonnais 
Commission de sauvegarde des  l ib ertés  lo c a le s  
Comité du B a s s in  «Loire-Bretagne»

1ère Commission du C o n se i l  Général (F in a n c e s )
Commission de su rve il lance  de la Maison m aternelle  départementale 
Commission de su rve il lance  du Sanatorium de P ignelin  
Commission chargée de prendre co n ta c t  avec l’ A s s o c ia t io n  nivernaise  

pour l’ étude et le  traitement du d iabète  e t  des  maladies de la nutrition 
C o n s e i l  départemental de l ’ enseignem ent primaire 
C o n s e i l  départemental de l ’ enseignem ent technique 
C o n s e i l  d 'Adninistration du C o llè g e  national technique de Nevers 
Commission d’ achat d 'oeuvres d’ art
C o n s e i l  d 'administration de l ’ E c o le  normale primaire mixte de Nevers 
Commission d’ équipement rural
Commission administrative du S e rv ic e  départemental d’ entretien des 
réseau x d’ eau ruraux
Commission départementale d’ équipement 
Commission de l ’ Aéroport de N evers-Fourcham bault 
Comité d’ étud es et de rech erch es  pour la d écen tra lisa t io n  industrielle  
Commission chargée d’é ta b l ir  des  co n ta c ts  avec le groupement d’ activ ité  

économique Berry-Nivernais-Bourbonnais 
Commission de sauvegarde des  l ib er tés  lo c a le s

Commission départementale
2ème Commission du C o n s e i l  Général (Travaux  P u b l ic s )
Comité Techniqu e  départemental des  Transports
Commission prévue par l’ a r t ic le  6  de la convention p a s s é e  avec

l ’ A sso c ia t io n  p ro fess ion n e lle  d es  transports voyageurs de la N iè v re  
Commission chargée d 'étudier le s  pro je ts  d’ uti l isa tion  du C an al  du 

N ivernais 
A sso c ia t io n  «Nièvre-Tourisme»
C o m ices  a g r ico les  (Chateau-Chinon)
Commission départementale d’ équipement 
Commission de sauvegarde des  l ib er tés  lo c a le s

V ic e -P ré s id e n t  de la  Commission départementale
3ème Commission du C o n s e i l  Général (A ffa ires  économ iques et s o c ia le s )  
Comité n ivernais  d’ aide à la construction 
Comité départemental des H.L.M.
Comité technique départemental d es  transports 
Commission de contrôle e t  d’ examen des travaux 
Commission d’ adjudication
Commission de su rv e il lan ce  de la Maison m aternelle  départementale 
Commission de su rve il lance  du F oy er  départemental de l ’ Enfance  
Commission de su rve il lance  du Sanatorium de P ignelin



VI

Martinet ( s u i t e )

M itterrand

P er r o n n e t

Corrmission départementale d 'adm ission à l 'a id e  s o c ia le  
Comité départemental d 'éducation san ita ire  de la Nièvre 
C o n s e i l  de fam ille  des P u p i l le s  de la Nièvre 
Commission d 'ad judication des  vétures 
Commission de réception des  vétures
Comité départemental de la  coordination d 'a ide aux personnes â g é es  
Commission administrative de l 'Hôpital de t a  Charité-su r-L oire  
C o n s e i l  départemental de la Pro tection  de l 'E n fa n c e  
Commission administrative de la  Maison de retra ite  de L a  Charité 
C o n s e i l  départemental de T Enseignem ent primaire
C o n s e i l  de perfectionnement du centre  public  d 'orientation p ro fess ionnelle  
Comité de direction du centre  régional de documentation s c o la ire  et 
p ro fess ion n e lle
C o n se i l  d 'administration de l 'E c o l e  normale primaire mixte de Nevers 
C o m ices  ag r ico le s  (C o sn e  sur L o ire)
Commission administrative d 'incendie 
C o m m ission  départementale de sécurité
Commission de su rve il lance  de la  Maison d'Arrêt de Nevers
Commission départementale de réforme des  agents d es  c o l le c t iv i té s  lo c a le s
Commission d’ examen des comptes départementaux

P rés id en t  du C o n s e i l  Général 
Commission d 'ach a t  d oeuvres d'art
Commission d1 enquête pour la d éfense de la forêt morvandelle 
Comité régional d 'expansion  économique 
Commission de développement économique régional 
Commission départementale d 'équipement
Commission chargée d 'é ta b l ir  des co n ta c ts  av ec  le groupement d’ a c t iv ité  

économique Berry-Nivernais-Bourbonnais 
Commission de sauvegarde des l ib ertés  lo c a le s  
Commission con su lta t iv e  départementale de là  P ro tection  C iv i le

S e c ré ta ire  du C o n s e i l  Général 
Commission départementale
2ème Commission du C o n s e i l  Général (T ravau x  P u b l ic s )
Comité Départemental des  H L.M 
Comité technique départemental des Transports  
Commission de contrôle e t  d’ examen des travaux 
Commission chargée d 'étudier le s  pro je ts  d’ u ti l isa tion  du Canal du 

N ivernais
Commission de su rv e il la n ce  du Sanatorium de P ig ne lin  
Commission départementale d 'adm ission à l 'A id e  s o c ia le  
Commission des  travaux du Centre h osp ita l ie r  de Nevers 
Commission ad m inis tra t iv e  de l 'Hôpital de D ec iz e  
Commission de su rv e il la n ce  des  co lo n ie s  de v a can ces  
A s s o c ia t io n  «Nièvre-Tourisme»
Commission d’ échang e P a la i s  de J u s t i c e  Musée 
C o m ices  ag r ico le s  (N evers)
Comité de gest io n  du Fonds de so lid arité  des  h ou illères  du B a s s in  de 

B la n z y
C o n s e i l  d1 Administration d es  H ou illères  du B a s s in  de B la n zy  
Commission de recensement des votes  aux é le c t io n s  à la Chambre des 

Métiers
Commission départementale d 'équipement
Commission con su lta t iv e  dépaitementale de la  Pro tection  C iv i le  
Commission départementale de la G rcu lat ion



Vil

P e t i t

S a v ig n a t

Dr S e b i l l o t t e

T h eu r io t

1ère Commission du C o n s e i l  Général (F in a n c e s )
Comité nivernais d aide à la  construction
Commission de su rve il lance  du Foyer départemental de l 'E n fa n ce  
C o n s e i l  départemental d'Hygiène
Commission consu ltative  du L a borato ire  départemental 
Commission de su rve il lance  des co lo n ie s  de v acan ces  
Commission d 'échang e P a la i s  de J u s t i c e  Musée 
C o m ices  a g r ico les  (N evers)
Commission départementale d 'équipement 
Corrmission administrative d 'incend ie
Commission s p é c ia le  de lutte  contre l e s  incend ies  de forets 
Commission départementale de c la ss e m e n t  des déb its  de tabac 
Commission d’ examen des comptes départementaux 
Commission consu lta tiv e  départementale de la  P ro tection  C iv i le  
Commission sp é c ia le  du c ircu i t  automobile de Magny Cours 
Conférence régionale  des P  et T

V ic e  P rés id en t  du C o n s e i l  Général
3ème Commission du C o n s e i l  Général (A ffa ires  économ iques e t  s o c ia le s )  
Comité n ivernais  d aide à la  construction 
Comité départemental de la  Promotion s o c ia le  
Commission administrative de l 'H o s p ic e  de Varzy 
Comité départemental de 1 E n seignem ent techrucpe
Comité départemental de 1 inventaire  des  monuments e t  r i c h e s s e s  a r t i s t i 

ques de la  F ra n ce  
Commission d'équipement rural
Commission adm inistrative du s e rv ice  départemental d entretien des 
réseau x d eau ruraux
Comité départemental de développement agrico le  
Commission départementale des s tructures  ag r ico les  
Comité régional d expansion économique 
Commission départementale d équipement 
C o n s e i l  d’ administration du L y c é e  ag rico le  de Magny-Cours

S e cré ta ire  du C o n s e i l  Général
1ère Commission du C o n s e i l  G énérai  (F in a n c e s )
Comité nivernais d aide à la  construction
Commission départementale  d amélioration de 1 habitat urbain 
C o n se i l  d’ administration de l ’O ff ice  public d’H.L.M 
Comité départemental des  H L  M
A s s o c ia t io n  nacionale pour l ’ étude de la  Communauté de la L o ire  et 

de s e s  affluents
S o c ié té  d 'économ ie mixte d étude pour la  Communauté de la  L o ire  et 

de s e s  affluents 
Commission de s u rv e il la n ce  du Sanatorium de P ignelin  
Commission consu lta tiv e  du L a borato ire  départemental 
Comité départemental de 1”E n fan ce  inadaptée
Commission administrative de la Maison de retra ite  de L a  Charité sur- 

L o ire
A sso c ia t io n  «Nièvre Tourisme»
Comité du B a s s in  «Seine-Normandie»

3ème Commission du C o n s e i l  G énéral  (A ffa ires  économiques et s o c ia le s )  
Commission d études en vue d améliorer la situation h ospita lière  des 

v ie il lards  
Commission de réception des  vetures
Comité départemental de l ia iso n  e t  de coordination des  s e r v ic e s  soc iau x
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r b e u r i o t  ( s u i t e )  : Comité départemental de la  coordination d 'aide aux personnes âg é es
C o n se i l  départemental de l 'E n se ig n em en t primaire 
C o m ices  a g r ic o le s  (Chateau-Chinon)
Commission départementale des s tructures ag r ico les  
C o n s e i l  d 'administration du L y c é e  agrico le  de Magny- Cours 
Commission administrative d'incendie.

L I S T E  D E S  C O M M ISS IO N S 
O U  S I E G E N T  D E S  C O N S E I L L E R S  G E N E R A U X

1 -  T R A V A U X  P U B L I C S  - U R B A N I S M E  E T  C O N S T R U C T I O N

C o m ité  N iv e r n a is  d A id e  à  la  c o n s t r u c t io n

MM. le Dr Benoist 
B o u il le r  
le Dr Dubois 
P e t i t  
Martinet 
Savignat
le  Dr S e b i l lo t te  ,
Bernigaud

C o m m iss io n  d é p a rte m e n ta le  d 'a m é l io r a t io n  de l ’h a b i ta t  urbain

M. le Dr S e b i l lo tte

C om m ission  d é p a r te m e n ta le  d 'LIrban ism e

MM. le  Dr Bondoux 
Bernigaud

C o n s e i l  d 'a d m in is t ra t io n  de l 'O f f i c e  p u b l ic  d 'H  L  M.

MM. le  Dr B arbier  
le Dr B e n o is t  
B o u il le r  
le  Dr Se b i l lo t te

C o m ité  d ép a rte m e n ta l  d e s  H .L .M .

MM. le  Dr B arbier  
B o u il le r  
Martinet 
Perronnet 
le  Dr S e b i l lo tte  
Clément 
X . .

C o m it é  d ép a rte m e n ta l  d e s  C o n s t r u c t io n s  s c o l a i r e s

M. l e  D r  B a r b i e r



IX

C o m ité  t e c h n iq u e  d ép a rte m e n ta l  d e s  T r a n s p o r ts

T i t u l a i r e s  : MM. Depierreux S u p p l é a n t s  . MM le Dr  B o n d o u x
Lep ère
Perronnet
Emery

Bou iller
Chaigneau
Martinet

C o m m iss io n  prévue par 1 a r t i c l e  6  de la  c o n v e n t io n  p a s s é e  a v e c  1 a s s o c i a t i o n  p r o f e s s i o n n e l l e  
d e s  T r a n s p o r t s  v o y a g e u rs  de la  N ièvre

T itu la ir e s  : MM le Dr Bondoux 
Chaigneau

S u p p lé a n t  ; M L ep ère

A s s o c i a t i o n  n a t io n a le  pour 1 étude de la  Com munauté de la  L o ir e  e t  de s e s  a f f lu e n t s  

M le Dr S e b i l lo t te

S o c i é t é  d é co n o m ie  m ixte  d é tud e  pour la  Communauté de la  L o i r e  e t  de s e s  a f f lu e n t s

T i t u l a i r e  : M. Gadoin S u p p lé a n ts  : MM. D epierreux
le Dr S e b i l lo t te

Commission d examen d es  marchés 

M B o u i l le r

C om m ission  de c o n trô le  e t  d exa m en  d e s  trav aux

MM. B o u il le r  
Martinet 
Perronnet

Com m issions d adjudication

MM. B ou il le r  
Martinet

C o m m iss io n  départementale  de contrôle des  opérations immobilières 

M. B ou il le r

C o m m iss io n  c h a r g é e  d é tu d ie r  l e s  p r o je t s  d u t i l i s a t io n  du C a n a l  du N iv e r n a is

MM. le Dr B arbier  
le  Dr B errier  
Perronnet 
Chaigneau 
L ep ère  
Charleuf

I I  - H Y G I E N E  E T  P R O T E C T I O N  D E  L A  S A N T E  P U B L I Q U E

C o m m iss io n  de s u r v e i l l a n c e  de la  M aison  m a te rn e l le  d é p a r te m e n ta le

MM le Dr EXibois 
H ostier  
Martinet



Commission de su rv e il lan ce  du F oy er  départemental de 1 E nfance

M lle le  Dr F ié
MM. Martinet 

Petit

Commission de su rv e il la n ce  du Sanatorium de P ignelin

MM. Hostier 
Martinet 
Perronnet 
le  Dr S e b i l lo t te

Commission départementale de la  Médaille de la F a m il le  F ra n ç a is e

M. le Dr B errier

Commission départementale d 'adm ission  à 1 Aide s o c ia le

MM B o u il le r  
Martinet 
Perronnet

Commission de contrôle  de l ’Aide m édicale

MM. le Dr Dubois 
le  Dr B errier

Commission d es  travaux du Centre h osp ita l ie r  de Nevers

T i tu la ir e s  : MM. B o u il le r  Suppléants : MM le Dr Bondoux
le Dr Dubois P erronnet

Commission d'étude en vue d améliorer la s itu ation  h ospita lière  des  v ie il lard s

MM. le  Dr B arbier  
le  Dr B errier

Mie le Dr F i é  
’M. Tfieuriot

C o n se i l  départemental d hygiène

Mlle le Dr F i é  
M. P e t i t

Commission con su lta t iv e  du Laborato ire  départemental

Mlle le  Dr F i é
MM. Petit

le Dr S e b il lo tte

Comité départemental d 'E du cation  s a n ita ire  et s o c i a le  de la Nièvre

M. Martinet
Mie le Dr F ié

Comité départemental de transfusion sanguine

M. l e  D r B a r b ie r



C o m ité  de ré p a r t i t io n  d e s  fo n d s  r e c u e i l l i s  au c o u rs  de la  S e m a in e  d e  L u t t e  c o n tre  le c a n c e r  

Mlle le  Dr F i é

C o m ité  d ép a rtem en ta l  de la  L ig u e  n a t io n a le  f r a n ç a i s e  co n tre  le  c a n c e r  

M. le Dr B arbier

C o m ité  a n t i tu b e rc u le u x  d 'e n tra id e  e t  d 'é d u c a t io n  s a n i t a i r e  de la  N ièv re

Mie le Dr F i é

F i l i a l e  n iv e r n a i s e  de l 'O e u v r e  G rancher

Mlle le Dr F ié

C o n s e i l  de fa m i l le  d e s  P u p i l l e s  de la  N ièvre

Mlle le  Dr F ié  
M. Martinet

C o m m iss io n  d 'a d ju d ic a t io n  d e s  v é tu re s

MM. Charleuf 
Martinet

Cominiission de ré c e p t io n  d e s  v é tu re s

MM. Theuriot 
Martinet

C o m ité  d ép a rte m e n ta l  de l ia i s o n  e t  de c o o r d in a t io n  d e s  S e r v i c e s  s o c i a u x

MM. le Dr B arbier  
Charleuf 

• Theuriot

C o m ité  d ép a rte m e n ta l  de la  promotion s o c i a l e

MM. le  Dr B arbier  
Savignat

C o m m iss io n  c h a r g é e  de prendre c o n t a c t  a v e c  l 'A s s o c i a t i o n  n iv e r n a is e  pour l 'é tu d e  e t  le  tra item ent  
du d ia b è t e  e t  d e s  m a la d ie s  de la  nutrit ion

MM. le Dr Barbier 
le Dr B e n o is t  
H ostier

C o m ité  d ép a rte m e n ta l  de la C o o rd in a t io n  d 'a id e  a u x  p e r s o n n e s  â g é e s

'MM. M art ine t  c  •
Theuriot

C o m ité  d ép a rte m e n ta l  de l 'E n f a n c e  in a d a p té e

M. le  D r iS ë b i l lo t t e  
Mie le  D r  F i é

C o m m iss io n  a d m in is t ra t iv e  de l 'H ô p ita l  de :
H e c i z e  : M. P e r ro n n e t  L a  C h a r i té  : M. M artinet
Nevers : M. B e rn ig a u d  Ch. Chinon : M. l e  D r Bondoux



X II  -

S t  P-ierre le  M outier : M. B o u i l l e r  
V arzy  : M. S a v ig n a t

C o n s e i l  d ép a rte m e n ta l  de la P r o t e c t i o n  de 1 E n f a n c e

M. M art ine t

C o m m iss io n  a d m in is t ra t iv e  de la  M a iso n  de R e t r a i t e  de

St B é n in  d A zy : M le  D r  D u b o is
L a  C h a r i t é - s - L o i r e  : M. 1 e D r  S e b i l l o t t e  

M artinet
C e rc y - la -F o u r  : M C h a r le u f

C o m m iss io n  a d m in is t r a t iv e  de 1 ’H ôpita l  de :

II I  - E D U C A T I O N  N A T I O N A L E  E T  B E A U X - A R T S

Conseil départemental de 1 Enseignement primaire

MM Bouiller 
Hostier 
Theuriot 
Martinet

Comité départemental de 1 Enseignement technique

MM Savignat 
Hostier

Conseil d administration du Collège national technique de Nevers

M. Hostier

Commission départementale de protection des mineurs à I occas io n  des v a ca n ce s  s c o la ir e s  et  d e s  lo is irs

X..

Commission de surveillance d es  c o lo n ie s  de v acan ces

MM. le Dr Bondoux 
Depierreux 
le Dr Berrier

Mie le Dr F ié
MM. Petit

Perronnet

A ssociation «Nièvre-Tourisme»

MM. le Dr Barbier 
le Dr Bondoux 
Tîoucomont 
Bernigaud 
Chaigneau 
Clément 
Depierreux 
le Dr Dubois 
Lepère 
Perronnet 
le Dr Sebillotte 
X..



X III  -

MM. M itterrand 
l e  D r  D u b o is  
H o s t ie r

C o m m iss io n  d 'é c h a n g e  P a l a i s  de J u s t i c e  -  M usée

MM. l e  D r  B o n d o u x  
B o u i l l e r  
P e r ro n n e t  
P e t i t

C o m m iss io n  d é p a rte m e n ta le  d e s  S i t e s ,  P e r s p e c t i v e s  e t  P a y s a g e s

MM. l e  D: D u b o is  
l e  Dr B e r r ie r

C o n s e i l  de p e r fe c t io n n e m e n t  du C e n tr e  P u b l i c  d o r ie n ta t io n  p r o f e s s i o n n e l l e  

M. M art ine t

C o m ité  de d ir e c t io n  du C e n tr e  ré g io n a l  de d o cu m e n ta t io n  s c o l a i r e  e t  p r o f e s s i o n n e l l e  

M. M art ine t

C o m m iss io n  d é p a r te m e n ta le  de l 'A c t io n  to u r is t iq u e  

M. l e  D r B a r b i e r

A s s o c i a t i o n  r é g io n a le  du Morvan

X . . .

Com m ission  d é p a r te m e n ta le  d e s  B o u r s e s  d é tu d e s  

M B o u i l l e r

C o n s e i l  d 'a d m in is t r a t io n  de l ’E c o l e  norm ale  p rim aire  m ixte  de N e v e rs

MM. H o st ier  
M art ine t

C o n s e i l  d ’ a d m in is t r a t io n  de 1 A s s o c i a t i o n  «M aison de la Culture» à  Nevers 

M. B e r n ig a u d

C o m m iss io n  c h a r g é e  de prendre c o n t a c t  a v e c  le  C o n s e i l  G én éra l  de la  S e in e  pour 1 am én agem ent 
d e s  a b o rd s  du l a c  de P a n n e c iè r e

MM. le  D r  B o n d o u x  
le  D r  B e n o i s t  
l e  D r  B u b o i s

C o m ité  d ép a rte m e n ta l  de 1 in v e n ta ir e  d e s  m onum ents  et  r i c h e s s e s  a r t i s t i q u e s  de la  1*ra n ce  

T i t u l a i r e  : M. S a v i g n a t  S u p p lé a n t  : M. le  D r  B a r b i e r

C o m m iss io n  d’ a c h a t  d ’o e u v r e s  d art
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I V  -  A G R I C U L T U R E  - C O M M E R C E  - I N D U S T R I E

C o m ic e s  a g r i c o l e s

Chateau-Chinon ...................................  MM. le  Dr Dubois
Lepère
Theuriot

Nevers .....................    MM. Perronnet
Boucomont
P e t i t

C o sn e-su r-L o ire    MM. Gadoin
Martinet
Depierreux

C l a m e c y   MM. le  Dr B arbier
Chaigneau 
le Dr B errier

C o m m iss io n  d 'é q u ip e m e n t  rural

MM. le  Dr B e n o is t  
B o u il le r  
C lém ent 
le Dr B errier  
H ostier  
Charleuf 
Savignat

C o n se i l  de p e r fe c t io n n e m e n t  de l ' E c o l e  d e n s e ig n e m e n t  m én ager  a g r i c o le

MM. Boucomont 
Bernigaud

C o n s e i l  d 'a d m i n is t r a t i o n  du G roupem ent de d é f e n s e  s a n i t a i r e  du c h e p t e l  n iv e r n a is

MM. Boucomont 
Clém ent

C o m m iss io n  d ép artem en ta le  de c o n s t a t a t i o n  d e s  s a l a i r e s  norm aux e t  c o u r a n ts

MM. B o u il le r  
Depierreux

C o m ité  d e  g e s t io n  du F o n d s  de s o l i d a r i t é  d e s  h o u i l l è r e s  du B a s s i n  de B la n z y

M. Perronnet

C o n s e i l  d 'a d m in is tra t io n  d e s  h o u i l l è r e s  du B a s s i n  de B la n z y

M. Perronnet

C o m m iss io n  d e n q u ê t e  pour la  d é f e n s e  d e l à  fo rê t  m orvan delle

MM. le  Dr Bondoux 
Emery 
Mitterrand
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M. Clément

Commission administrative du Service  départemental d 'entretien  des  réseau x  d'eau ruraux

MM. le  Dr B e n o is t  
le Dr Dubois 
H ostier  
Savignat

Commission de recensem ent des  votes  aux é le c t io n s  à la Chambre de Métiers

MM. B ou il le r  
Perronnet

Comité départemental de développement agricole

M. Savignat

Conseil  d 'action  et de perfectionnement du F oy er  du Progrès agrico le  de Clamecy

M. le Dr B arb ier

C o nsei l  d 'action  et de perfectionnement du F oy er  du Progrès agrico le  de Cosne

M. Clément

Commission départementale des  s tructures  agr ico les

T itu la ire  : M Sa v ig n a t

Comité départemental d’expansion économique

MM. le Dr Barbier 
le Dr B e n o is t  
Chaigneau 
Clément

Comité régional d 'expansion  économique

MM. Mitterrand 
Chaigneau 
Savignat 
le  Dr B arbier

C o m m iss io n  de d év e lo p p em en t  économ ique ré g io n a l

MM. Mitterrand
le Dr B e n o is t

C o m m iss ion  d ép a rte m e n ta l  d ’ équip em en t

MM. Mitterrand 
le Dr Benoist 
Clément 
H ostier  
le Dr Dubois 
L ep ère
Emery (à  titre consultatif )

C o m m iss io n  te ch n iq u e  s a n i ta i r e  a g r ic o le

Suppléant i M Theuriot

MM. Boucomont 
Savignat 
Depierreux 
Bernigaud 
P erronnet 
P e t i t
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C o m m iss io n  de l ’ A éroport de N e v e rs  F o u rc h a m b a u lt

MM. l e  D r B a r b i e r
B ern ig a u d
H o s t i e r
Chaigneau

C o m ité  d 'é t u d e s  e t  de r e c h e r c h e s  pour la  d é c e n t r a l i s a t io n  in d u s tr ie l le

MM. l e  D r B e n o i s t  
D e p ie rre u x  
H o s t ie r  
C h a r le u f  
E m ery  
C lé m e n t

C o m m iss io n  c h a rg é e  d 'é t a b l i r  d e s  c o n t a c t s  a v e c  le  groupement d 'a c t i v i t é  é c o n o m iq u e  B e r r y  N iv e rn a is
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S E A N C E  D U  V E N D R E D I  2 6  A V R I L  1 9 6 8

P R E S I D E N C E  D E  M M I T T E R R A N D

L e  26 avril 1968 ,  à  dix heures, MM. le s  membres du C o n s e i l  Général s e  sont réunis , à la 
P ré fec tu re ,  dans la s a l l e  de leurs délibérations,  pour tenir la  première s e s s io n  ordinaire de 1968

M. P ie rre  Lam bertin, P ré fe t  de la  N ièvre, a s s i s t e  à la  séan ce .

Sont p ré sen ts  : MM. le  docteur B arb ier ,  le  docteur B e n o is t ,  Bernigaud, le  docteur Berrier ,  
le docteur Bondoux, Boucomont, Chaigneau, Charleuf, C lément, Depierreux, le  docteur D ubois, 
Emery, Mlle le  docteur F i é ,  MM. Gadoin, H o st ie r ,  L e p è re ,  Martinet, Mitterrand, P erronnet, P e t i t ,  
S av ig nat,  le  docteur S é b i l lo t te ,  Theuriot

E x c u s é  : M. B ou iller .

O U V E R T U R E  D E  L A  S E S S I O N

M. l e  P r é s i d e n t  :  J e  d éclare  ouverte la  première session  ordinaire de 15)68.

M adem oiselle ,  M ess ieu rs ,  dès 1 ouverture de c e t te  s e s s io n ,  Révoquerai 
la  mémoire de notre co l lèg u e  P ie r re  de Jo u v e n c e l .  Nombreux ont é té  les  
C o n s e i l l e r s  généraux qui s e  sont rendus à Guipy pour sa lu er  la dépouille 
de c e lu i  qui, durant d es  a n n ées ,  a é té  1 un des  bons a r t isa n s  de la  po li
tique économique et f inancière  de.notre  département et un représentant 
dévoué des in térêts  de son canton.

C eu x d’ entre vous qui n ava ient pas pu s e  joindre à nous ont m anifesté  
de toutes les  manières la  part qu i l s  prenaient à c e t  événem ent doulou
reux qui a frappé notre département en même temps que l e s  membres de la 
fam ille  de P ie rre  de Jo u v e n c e l  qui s e  trouvaient auprès de nous.

J ' a i  exprimé en votre nom au frère et à la soeur de P ierre  de Jo u v en ce l  
l e s  sentim ents du C o n s e i l  G énéra l  Aux p aro les  que j ' a i  prononcées au 
cim etière  de Guipy après l 'a l lo c u t io n  de M. le P r é fe t  de la  Nièvre qui 
s ’é ta i t  a s s o c i é  à notre peine, j 'a jo u te r a i  seu lem ent qu il  e s t  rare de 
trouver dans une A sse m b lé e  départementale , sou s  un a s p e c t  d in te l l i 
gen ce  aiguë, de rapidité dans 1 exp ress io n  de c o n n a is s a n c e s  extrêmement 
profondes, une com pétence a u s s i  affirm ée que c e l l e  de P ierre  de Jo u v en ce l .

Notre co llègu e  jo u i s s a i t  i c i  de l ’ amitié générale .  Nous avions tous pour 
lui ce t te  considération que s u s c i te n t  le s  p e rso n n a li tés  vigoureuses dont 
l 'un des  ca ra c tè re s  e s t  préc isém en t  de s affirmer par l 'inattendu et 
l ’ or ig inalité .
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M. l e  P r é s id e n t

P ierre  de Jo u v e n c e l  a i l lustré  le  C o n s e i l  général depuis la  fin de la 
dernière guerre mondiale après avoir su ccéd é  à son père. J ’ ai constaté  
à Guipy que depuis près d'un s iè c l e  les  membres de sa  fam ille  avaient 
presque constamment obtenu 1 assentim ent du suffrage universel pour 
défendre l e s  in térêts  de toutes c e s  p e t i te s  communes ra ssem b lée s  autour 
de Brinon.

Au moment d’ ouvrir c e t te  s é a n ce ,  j e  vous demande. M ad em oiselle ,  
M ess ieu rs ,  de bien vouloir observer  quelques moments de s i l e n c e  en 
mémoire de notre co l lèg u e  et ami disparu

(MM. les  C o n se i l le rs ,  debout, observent une minute de s i le n c e ;

J e  dois  maintenant vous dire la  part que nous prenons au deuil récemment ‘ 
éprouvé par notre ami le  docteur L o u is  D ubois . J e  le  fa is  avec d’ autant 
plus d’émotion que j ’ ai é té  moi-même l 'ami de Mme Dubois e t  que j a i  eu 
pendant beaucoup d 'an n ées  à connaitre l e s  trésors  de son h osp ita lité  
en même temps que le charme de sa  personne

M>me Dubois é ta i t  une v ie i l le  dame intelligence, vive attentive , représen 
tant av ec  beaucoup de qualités  c e  que sont les  femmes de notre pays de 
notre Nièvre. T ou s  ceux  qui 1 ont connue estim ent que Mme Dubois doit 
être accom pagnée, au moment où e l le  d isparaît  du souvenir de ceux qui 
l ’ ont aimée e t  expriment à leur co llègu e  leurs sentiments d 'a ffection  à
I égard de notre c o l lèg u e  e t  de cond o léances  qui viennent du coeur

P u isq u e  c ’ e s t  a in s i  que va la  vie, j e  dois maintenant tenir compte des 
événem ents  heureux ou des c irc o n s ta n c e s  ag ré a b le s  qui ont touché nos 
c o l lè g u e s  ou l e s  représentants  de l ’ administration départementale depuis 
notre dernière s e s s io n .

J e  dois tout d’ abord s ig naler  le dépait pour L e  Bourget de M L e  Hyaric, 
d irecteur des  s e r v ic e s  vé térina ires ,  et son remplacement dans notre 
département par M. Christophe qui vient du Morbihan D e la même façon 

M. Hernandez, com m issaire  des  renseignem ents  généraux, a quitté Nevers 
pour R e n n es .  Il e s t  remplacé à ce  p o ste  par M Grambert qui vient lui- 
même de M arse ille .

II faut que c e s  personnes sachent,  au moment où e l l e s  prennent leurs 
fonctions dans notre département-, q u 'e l le s  seront a c c u e i l l ie s  par une 
A ssem b lée  départementale  dont on doit bien savoir  que l e s  qualités  
d’ h o s p i ta l i t é  sont é g a le s  à son sér ieux  à l ’ égard de fonctionnaires de 
qualité .

J e  veux dire à notre co llègu e  M Clém ent que nous sommes heureux de le 
fé l ic i te r  pour sa  promotion au titre d 'o f f ic ie r  dans l ’ ordre du mérite 
a gr ico le .  Notre co llègu e  e s t  connu dans c e t te  A sse m b lé e  poux la  v ivacité  
de s e s  com pétences, '  mais on ne doit p as  ignorer que dans la  vil le  qu il 
administre en qualité  de maire e t  aux alentours en qualité  de con se i l ler  
général du canton-de Donzy, la pro fession  qu’ il e xerce  le conduit à se 

pencher sur le s  graves d if f icu ltés  de notre agriculture e t  à ê tre  l ’ un de 
ceux  dont le s  c o n s e i l s  e t  la  com pétence sont très  u t i le s  à c e t te  population 
de b a se  de la Nièvre que représentent le s  agriculteurs. J e  t ien s  donc à 
le fé l i c i te r  en votre nom.

D 'autre  part, M le  commandant de gendarmerie N erz ic  a é té  promu au grade 
de l ieutenant-co lonel.  Notre A ssem b lée  départementale  s 'e n  ré jouit  e t  le 
f é l i c i te .



M. l e  P r é f e t

Enfin , je  veux e x c u ser  l 'a b s e n c e  de notre ami M. B o u il le r ,  président de 
la  Commission départementale, qui e s t  retenu chez lui par une maladie 
très  douloureuse mais qui heureusement n’ e s t  pas grave. Nous lui trans
mettons nos voeux de prompt rétab lissem ent.

M ademoiselle , M essieurs ,  ce  devoir accom pli,  douloureux ou agréable , je  
vous invite à vous mettre au travail. L e s  documents que vous avez sous 
l e s  yeux ne sont pas très nombreux, mais i ls  sont annonciateurs de l 'é p a is  
d o s s ie r  qui vous sera  remis le  mois prochain à une date que vous aurez 
à déterminer.

Aujourd'hui, vous aurez à résoudre des  problèmes d a ctu a li té  avec le 
maximum de cé lé r i té  et de sérieux L e s  Commissions s e  réuniront tout 
à l 'heure  afin que notre travail  s e  déroule dans le s  m eilleures conditions.

A l 'heure  de midi, nous aurons le p la is ir  de nous rendre à l ' in vita tion  qui 
n o u s  a é té  faite  par Mme Lambertin. ISfous remercions M. le P r é fe t  et Mme 
Lambertin de l ’ in it ia tive  hosp ita l iè re  q u ' i l s  ont p rise  à notre égard.

M ademoiselle , M ess ieu rs ,  je  voudrais m 'a s s o c ie r  très sincèrement à 
l'hommage qui a é té  rendu par votre président à la  mémoire de M. P ierre  
de Jo u v ence l .

Tou t a é té  dit e t  en termes e x c e l le n ts  par votre président sur l'hommage 
qui é ta i t  dû par notre département à un te l  homme. Pour sa  part, l ’ adminis
tration en s 'a s s o c i a n t  à c e s  paro les  n 'o ub lie  pas que M. de Jo u v en ce l ,  
en même temps qu'un élu du département, fut un bon serviteur des 
in térêts  économ iques, soc iau x  e t  administratifs  de la Nièvre.

Comme il  é ta it  a u s s i  un haut fonctionnaire de l 'E t a t ,  vous me permettrez, 
à  la  place que j ’ occupe, de voir là une expérien ce  humaine de plus de 
l 'in tim e l ia ison  qui e x is te  entre l 'E t a t  et le s  C o lle c t iv ité s .

J e  veux égalem ent me joindre aux regrets  et cond o léances  que votre 
président a exprimés à  M. le  Docteur Bubois .

D 'au tre  part, je  m 'a s s o c ie  aux fé l ic i ta t io n s  qui ont é té  a d re s s é e s  au 
commandant N erz ic  e t  à M Clément.

Enfin je  remercie M le Présidènt des paro les  d a c c u e i l  q j i l  a prononcées 
à l 'a d re s s e  de mes nouveaux collaborateurs  et chefs  de se rv ic e s  départe
mentaux, MM. Christophe et Grambert. En leur nom, je  vous assure  de 
leur absolu dévouement à la  ca u se  des  in térêts  départementaux dont vous 
avez , M adem oiselle , M ess ieu rs ,  la  charge.

D E P O T  D E  V O E U X

M. le P rés id en t  invite  MM. le s  C o n s e i l le r s  généraux à déposer leurs voeux qui seront transmis 
aux commissions com pétentes e t  dont la  d iscu ss io n  éventuelle  aura lieu à  la  fin de la  s e s s io n .
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P A R C  D E P A R T E M E N T A L  D E  C L A S S E S  D E M O N T A B L E S  
A C Q U IS IT I O N  D E  N O U V E L L E S  C L A S S E S  E N  1 9 6 7  

C O M P T E  R E N D U

Rapport de M. le P ré fe t  :

L o rs  de votre s e s s io n  d*Avril 1967 vous avez décidé d 'acquérir  dix nou velles  c l a s s e s  
dém ontables d e s t in é e s  à être louées  aux communes, pour assurer  la  rentrée s c o la ire  de 1967.

V ous a v ez ,  à c e t  e ffet ,  in scr it  à la d écis ion  m odificative n° 1 au budget de 196 7 ,  un crédit 
de 250  00 0  F  e t  vous avez confié  à  la  Commission départementale le soin  de d ésigner  le fournisseur.

Un appel d’offres  a é té  lan cé  auprès d'un certain  nombre de constructeurs  dont l e s  modèles 
avaient é té  agréés  par l 'Administration C entrale .

L a  Commission d'examen des  offres , à  laqu elle  a s s is ta ie n t  MM. B o u il le r  et Martinet, a insi  
que les  représentants  des  S e rv ic e s  techniqu es i n té r e s s é s ,  s ' e s t  réunie le  8 juin 1967 , e t  a fixé 
son choix  sur le  modèle présenté  par la  S o c ié té  L . R . C .  à P a r is ,  qui s 'e n g a g e a i t  à e ffec tu er  au • 
département la  fourniture e n v isa g ée ,  aux prix su ivants  :

- 1 c l a s s e  av ec  c o u lo ir -v e s t ia i r e .........................................................................     19 90 0  F
- 1 groupe de deux c l a s s e s  av ec  cou lo ir -v est ia ire   ...........................................   33 0 0 0  F

L a  Commission départementale a, de son c ô té ,  dans s e s  s é a n c e s  des  22 juin e t  27 ju i l le t ;  
1 967 ,  donné son approbation au projet de marché et à  l 'a v en a n t  n° 1 à intervenir av ec  c e t te  S o c ié té  
pour la  fourniture et f  in s ta lla t ion  de 8  c l a s s é e  s im ples e t  d'un groupe de deux c l a s s e s ,  dont le s  
commandes bnt é té  p a s s é e s  aussitô t .

L e s  c l a s s e s  ont é té  l iv rée s  e t  i n s ta l l é e s ,  comme prévu, de la  manière suivante  :

- C e r c y - là - T o u r .........................................................................   1 c l a s s e
- Château-Chinon ...............................................................   1 c l a s s e  +  1 groupe de 2 c l a s s e s
- C o rb ig n y ..............      _....................   1 c l a s s e
- L u z y ...........................     2  c l a s s e s
- S t  L é g e r -d e s -V ig n e s  ......................................    I c l a s s e
-....S« P ie r  re - le -M o u tier ..............     1 c l a s s e
- S t  S a u l g e ...............        1 c l a s s e

L a  réception proviso ire  a é té  e ffec tu ée  le  14  septembre par la  Commission co n st i tu ée  à ce t  
e ffe t ,  au se in  de la q u e l le  vous é t ie z  rep résen tés  par Md. B ou il le r ,  Martinet et Perronnet. L e s  
fournitures et l e s  travaux de montage n 'ont donné lieu  à aucune observation.

J e  vous s e r a is  obligé  de bien vouloir me donner a c te  de la  p résen te  communication.

Rapport de M. Savignat :

V otre  tro is ièm e Commission vous propose de donner a c te  à M. le P r é fe t  de sa  communi
cation.

- A dop té  ■



R E F E C T I O N  D E  L A  C H A R P E N T E  
D U  C O L L E G E  D 'E N S E I G N E M E N T  T E C H N I Q U E  D E  V A R Z Y  

R E P O N S E  A U N  V O E U

Rapport de M. le Préfet :

L o r s  de v otre  s é a n c e  du 5 o c to b r e  1 9 6 7 ,  vous a v e z  adopté  un voeu au s u j e t  d e s  tra v a u x  de 
r é f e c t io n  de l a  c h a rp e n te  e t  de la  cou v ertu re  du C o l l è g e  d 'e n s e ig n e m e n t  te c h n iq u e  de V a r z y ,  travaux 
d ont le  d e v is  s ' é l è v e  à  12 7  0 0 0  F ;  e t  vous a v e z  i n s i s t é  sur  l 'u r g e n c e  de le u r  r é a l i s a t io n .

J ' a i  l 'h o n n e u r  d e  vous fa i r e  c o n n a î t re  que l 'o p é ra t io n  i n t é r e s s a n t  c e t  é t a b l i s s e m e n t  e s t  
c o m p r is e  d a n s  l e s  p ro p o s i t io n s  que M. le  P r é f e t  de la  R égion  de B o u rg o g n e  a t r a n s m is e s  à  M. le  
M in is t r e  de l 'E d u c a t i o n  N a t io n a le  en vue de l 'é la b o r a t i o n  du programme 1 9 6 8  d e s  trav aux  d é c o n c e n t r é s  
e t  o p é ra t io n s  d 'u n  c o û t  in fé r ie u r  à  5 0 0  0 0 0  F ,  i n t é r e s s a n t  l 'e n s e i g n e m e n t  du s e c o n d  degré.

C e s  p r o p o s i t io n s  p o r te n t  sur  la  r é f e c t io n  d 'u n e  p a r t ie  d e s  to i tu r e s  e t  s e  p r é s e n te n t  comme
s u i t  :

- m ontant d e s  t r a v a u x ................................................................        53  4 1 8  F

- s u b v e n t io n  d e  l ' E t a t  ( 9 3 , 6 0 % ) ....................................................    50  0 0 0  F .

Rapport de M. Savignat :

V o tr e  t r o i s iè m e  C o m m iss io n  vous p ro p o s e  de donner a c t e  à  M. l e  P r é f e t  de s a  r é p o n s e  au 
v o eu  adopté  p a r  l 'A s s e m b l é e  d ép a r te m e n a le ,  au s u j e t  d e s  trav aux de la  r é f e c t io n  de l a  ch a rp e n te  
e t  de la  cou v ertu re  du C o l l è g e  d 'E n s e i g n e m e n t  T e c h n i q u e  de V a r z y .

- Adopté -

R E C O N S T R U C T I O N  D U  P O N T  D ' I M P H Y  ’ 
R E P O N S E  A UN V O E U

Rapport de M. le Préfet :

Au c o u rs  d e  s a  s e s s i o n  de ja n v i e r  1 9 6 8 ,  l e  C o n s e i l  G é n é r a l  a  adopté  un voeu dem andant 
d 'a le r t e r  l e s  s e r v i c e s  r e s p o n s a b le s  pour la  r é a l i s a t i o n  rapid e  du no u veau  pont d 'Im p h y ,  ouvrage  
t r è s  im portant pour l e s  u s a g e r s  d e s  d eu x  r i v e s  de l a  L o i r e .

I l  a  e n c o r e  é t é  con firm é tout ré ce m m e n t  au D i r e c t e u r  D é p a r te m e n ta l  de l 'E q u ip e m e n t  p a r  le  
S e r v i c e  s p é c i a l i s é  de son  M in is tè re  q ue  c e t t e  op éra t io n  é t a i t  i n s c r i t e  au programme 1 9 6 8  e t  q u ' i l  
a l l a i t  r e c e v o i r  p ro c h a in e m e n t  l 'a u t o r i s a t io n  de programm e co rre sp o n d a n te .

D a n s  l ' i n t e r v a l l e  l e s  é tu d e s  d é f i n i t i v e s  s e  p o u rsu iv e n t  de fafcon à  c e  q ue  le  p r o je t  p u is s e  
^ tre  m is  au c o n c o u r s  l e  p lu s  v ite  p o s s i b l e  e t  l e s  trav aux  c o m m e n c é s  au c o u rs  de l ' é t é  p ro c h a in ,  c e  
qui d onnera  s a t i s f a c t i o n  au voeu s u s - r é f é r e n c é .
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R ap p ort  de M, B ern ig a u d  .

Votre 2ème Commission donne note et enregistre  1 a ssu ra n ce  qui leur a é té  fa ite  par le 
D irecteu r Départemental de l 'Equipem ent que le s  travaux commenceraient en septembre de ce tte  
année.

M. H o s t i e r : L e  C o n s e i l  général e s t  i l  appelé à donner son avis  sur la  reconstruction 
de ce  pont qu'emprunte une route départementale ? C e  s e r a it  normal et 
j 'a im e ra is  être renseigné sur c e  point

M. C a v é ,  D ir e c t e u r  d é p a r t e m e n t a l  d e  V E q u ip em e n t  L e  C o n s e i l  Général a déjà  donné son avis.

M. l e  P r é f e t  ,

M. l e  D ir e c t e u r  d e  
l'Equ ipem ent

M. H o s t i e r

M. l e  P r é f e t  

M. l e  P r é s i d e n t

Quel e s t  le  maître d'oeuvre?.

C ' e s t  l 'E t a t  parce que la  reconstruction doit se  faire au titre  des 
dommages de guerre.

Il  me sem ble bizarre que le  d o s s ie r  ne s o i t  pas soumis au C o n se i l  
G énéral.

J ' é t a i s  persuadé que vous en aviez  déjà  é té  s a is i s .

Une réponse p ré c ise  sera  fournie à M. H ostier  c e t  après-midi.

Sous le b én é f ice  de ce t te  observation le  rapport e s t  adopté

-  R  N . N° 7 8  -
E L A R G I S S E M E N T  D A N S  L E  Q U A R T I E R  DE M O U E S S E  A N E V E R S  

R E P O N S E  A UN V O E U

R tç p o rt  d e  M le P r é f e t  :

Au cours de sa  s e s s io n  de jan vier  1968 , le C o n s e i l  Général a adopté un voeu demandant 
q u 'i l  so it  procédé à l 'é la rg isse m e n t  de la  c h a u ss é e  de la  R  N 78 dans le faubourg de Mouësse 
à Nevers, sec t io n  très fréquentée par un important trafic  lo ca l  (surtout à l 'heure  d es  so rt ie s  
d 'u s in e s )  s e  superposant au trafic  normal de c e t  i t inéraire  régional . N evers - Dijon par Chàteau- 
Chinon.

Une partie importante de la  dotation a f fe c té e  en 1968 à la R.N. 78  au titre de la  tranche 
régionale  du F . S . I . R  va être  a f fe c té e  à  ce t te  opération qui comportera la  suppression du pont 
e x is ta n t  (devenu sa n s  o b je t  depuis le comblement de la sec t io n  aval de l 'E p ero n )  et 1 é la rg issem en t  
à 3 voies jusqu 'au carrefour à feux tr ico lores  avec le Boulevard de la  République

L e s  travaux devraient commencer au courant du mois de mai, donnant a in s i  s a t is fa c t io n  au 
voeu sus-référencé .

Quant à l 'é la rg isse m e n t  à 4  v o ie s  des a c c è s  Nord et Sud de N e v e rs ,p a r  la  R .N  7 ,  auquel 
fa it  a l lusion  le dernier a l in é a  de ce  voeu, c e t te  opération e s t  in s cr i te  au V e plan mais ne sera 
vraisem blablem ent pas dotée en créd its  sur 1 e x e rc ic e  1968

R ap p ort  de M. B ern iga u d  :

Votre 2ème Commission donne note à  M. le P ré fe t  de la réponse qui lui a é té  faite.

-  Adopté
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A E R O T R A I N  
R E P O N S E  A UN V O E U

L o rs  de votre sé a n ce  du 9 janvier 1968, vous avez adopté un voeu demandant «que le 
département prenne position dès  maintenant pour s ’ inscrire  dans l e s  premiers programmes de ré a l i 
sation , ce  qui fa c i l i te ra i t  la  venue d 'industries  dans la Nièvre et égalem ent le tourisme».

J ’ ai  transmis ce  voeu à M. le Ministre des  Transports  et à M le  Ministre de l 'Equipement 
e t  du Logement.

M. le Ministre des Transports  m’ a fait parvenir la  réponse c i  après .

« J 'a i  l 'honneur de vous faire connaitre que 1 'aérotrain n*en e s t  encore qu'au stade expérimental 
L e s  e s s a i s  portent actu el lem ent sur un prototype en demi grandeur , i l s  devront être poursuivis 
avec un appareil en grandeur normale, sur une sec t io n  d 'e s s a i  dont la  construction va être prochaine
ment entreprise  au nord d’ O rléans.

Le choix  des i t in éra ires  s u s c e p t ib le s  d’ être retenus pour c e  nouveau mode de transport sera  
précédé d 'études approfondies, notamment du point de vue économ ique, m ais  c e s  études ne pourront 
être  valablem ent en trep rises  qu'au terme de c e t te  période d e ssa is» .

Rapport de M. Bernigaud :

Votre 2ème Commission donne a cte  à M le P r é fe t  et réafirme l 'u t i l i té  de ce  moyen de transport 
pour notre région.

M. l e  P r é s i d e n t  : L a  réponse qui nous e s t  faite  e s t  ra isonnable .  J e  demande toutefois  à M le
P ré fe t  de bien vouloir réaffirmer à M. le M inistre  des  T ransports  le désir 
de notre département de prendre rang en première p la ce  pour profiter de la 
ré a lisa t io n  de c e  progrès technique.

Sou s le b én éfice  de ce t te  observation, le rapport e s t  adopté.

R ap p ort  de M. le  P r é f e t  :

C O M M ISSIO N  D E  C L A S S E M E N T  
D E S  C A N D I D A T U R E S  A UN D E B I T  D E  T A B A C  

D E S I G N A T I O N  D 'U N  M E M B R E  P A R  L E  C O N S E I L  G E N E R A L

Rapport de M le Préfet :

Aux termes de l 'a r t i c le  1er du d écret du 17 mars 1874 la  Commission in s t itu é e  au chef-l ieu  
de chaque département pour examiner et c l a s s e r  le s  demandes re la t iv es  à la  c o n c e s s io n  de débits  
de ta b a c  de 2ème c l a s s e  comprend un membre du C o n s e i l  Général d ésigné  chaque année à sa 
première s e s s io n  annuelle.

J e  vous s e r a is  obligé , dans c e s  conditions, de bien vouloir désigner un C o n s e i l le r  Général 
pour faire partie  de ce t te  Commission

J e  cro is  devoir vous rappeler qu’ aux termes de l 'a r t i c le  1er préc ité  un meirbre de 1 A ssem blée  
départementale ne peut être réélu pendant 3 années après l 'exp iration  de son mandat,



MM Petit  et Depierreux ne sont p a s  é l ig ib le s  ayant s ié g é  respectivement en 1966 e t  1967 
(en 1965 le mandat é ta i t  détenu par M Faulquier).

Rapport de M Charleuf :

Il s 'a g i t  de désigner un C o n s e i l le r  Général pour faire partie de ce t te  Commission.

MM. P e t i t  et Depierreux ne sont p as  é l ig ib le s  ayant s ié g é  respect ivem ent en 1966 et 1967. 
L e  mandat é ta i t  détenu en 1965 par M Faulquier.

V otre  3ème Commission vous propose la candidature de M le Dr N oél Berrier ,  C o n s e i l le r  
G énéral  de Corbigny.

- Adopté -

A M E N A G E M E N T  T O U R I S T I Q U E  D E S  L A C S  

D E  P A N N E C I E R E  E T  D E S  S E T T O N S

Rapport de M. le Préfet :

Au cours de sa s é a n c e  du 30 jan v ier  19 68 ,  la Conm ission  départementale qui avait  reçu délé 
gation. de votre A ssem blée ,  m’ a autorisé  à s ig n er  au nom du Département, une convention avec la 
S o c ié té  Centrale d 'Equipem ent du T erri to ire  par l ’ intermédiaire de sa  f i l ia le  la  S o c ié té  d Equipement 
du département de Saône e t  L o ire ,  ch o is ie  comme maître d'oeuvre du programme d'aménagement 
touristique des  l a c s  de P a n n e c iè re  et des  Settons.

C e t te  convention, a in s i  que la  Commission départementale en a exprimé le d és ir ,  prévoit 
expressém en t en son art ic le  1er «Objet de la  m ission de la Socié té»  • a linéa  3, que «les te ch n ic ie n s  
et hommes de l 'A rt  auxquels c e l l e - c i  fera appel pour la  réa lisa tion  des  opérations seront c h o is is  
en accord av ec  le  département» et que, d 'autre part, «il pourra être fait appel s o i t  aux s e r v ic e s  
techniqu es de l 'E t a t  dans le s  conditions rég lem entaires,  s o i t  à  des  te ch n ic ie n s  privés».

P a r  a i l leu rs ,  l 'a r t i c le  2 «Mission générale  de c o n s e i l l e r  technique, administratif e t  f inancier 
et de coordonnateur» p ré c ise  en son paragraphe 1er, a l inéa  4  «la S o c ié té .  aura un rôle de coordi
nation générale  à  l ’ égard des  a rc h i te c te s ,  te c h n ic ie n s  e t  hommes de l'Art» e t,  plus loin, paragraphe 
3 a l in éa  3 «le département charge égalem ent la  S o c ié té  de la rédaction d es  contrats  p a s s é s  avec 
l e s  hommes de l ’ Art e t  techniciens» .

J ’ ai L* honneur de vous faire connaitre que, dans c e t  esp rit ,  la  S o c ié té  d'Equipement du dépar
tement de Saône  et L o ire ,  m’ a transmis aux fins de signature, un pro jet de contrat à p a s s e r  entre le 
Département e t  MM. B iro  et Fern ier ,  a r c h i te c te s  D P  L .G .  à P a r is ,  en vue de 1 étude architecturale  
du pro je t  d’ aménagement d es  la c s  de P a n n e c iè re  et des  Settons.

J e  vous s e r a is  obligé  de bien vouloir m'autoriser à signer, au nom e t  pour le compte du 
département, le pro je t  de contrat à p a s s e r  avec MM B iro  et F ern ier ,  a rc h i te c te s  proposés  par la 
S o c ié té  d 'Equipem ent de Saône-et- L o ire .

Rapport de M. le Dr Berrier :

M. le  P r é fe t  a s igné  une convention av ec  la S o c ié té  d 'Equipem ent du département de Saône- 
e t -L o ire ,  ch o is ie  comme maître d 'oeuvre du programme d 'aménagement touristique des  la c s  de 
P a n n e c iè r e  et des  Settons.



C e tte  convention prévoit que le s  te ch n ic ie n s  et hommes de l 'a r t  auxquels  la  S o c ié té  fera appel 
seront c h o is is  en accord av ec  le département et que la  So c ié té  aura la charge de la  rédaction des 
contrats.

Après étude du d o ss ie r  la  troisièm e Commission vous demande d: autoriser M le  P r é fe t  à 
s igner au nom et pour le compte du département le pro jet  de contrat à p a s s e r  av ec  MM. B iro  e t  F ern ier  
a rch i te c te s  à P a r is ,  proposés par la  S o c ié té  maitre d’oeuvre

M. l e  P r é s i d e n t  : L e s  a rch i te c te s  qui s e  préoccupent de c e t te  ré a l isa t io n  ont exprimé le
souhait de connaitre  le plan d ensem ble  de 1‘ aménagement sportif  et 
touristique des  l a c s  de P a n n e c iè re  et des  S e tto n s  parce q u 'i ls  redoutent 
un afflux immédiat de constructions de toutes sortes  dont l 'im plantation 
plus ou moins anarchique pourrait compromettre le  développement harmo
nieux de notre entreprise

M. le  P ré fe t  vient de me dire qu il e x i s te  déjà un a rch i te c te  auquel e s t  
co n f ié e  la  charge de l 'urbanisme e t  du p ay sag ism e L a  demande qui vous 
e s t  a d re ss é e  n 'en  e s t  pas moins ju d ic ieu se .  L e s  a r c h i te c te s  charg és  de 
ce t te  opération part icu lière  pourront s e  mettre en rapport avec l ’ a rch itecte  
resp onsab le  de l'urbanisme, m ais il  e s t  n é c e s s a i r e  que s o i t  é ta b l i  un plan 
d’ ensemble pour év iter  l 'apparition de phénomènes sp é cu la t i f s  et l 'a f f lu x  
de braves gens qui sera ie n t  te n té s  de s ' in s ta l l e r  n’ importe où au risque 
de gêner le s  développements futurs de l ’ entreprise.

Comment pouvons-nous répondre favorablement à une demande de ce  genre 
é tant donné que nous n 'av ons  pas prévu le financement d un plan d 'ensem ble  ?

M. l e  P r é f e t  : L e s  c h o s e s  vont s ’ arranger d’ e lles -m êm es. Avant même que le C o n s e i l
général ait pris la d éc is io n  en octobre dernier d’ être le maitre d'oeuvre 
de l ’ aménagement des  l a c s  de P a n n e c iè re  et des  S e t to n s ,  il avait  été  
décidé d 'é tab lir  un plan d'urbanisme poui le  pourtour du lac  des Settons.

P our c e la ,  la procédure hab itu e lle  a é té  engagée et le ministère a désigné 
un a rch i te c te ,  M P a r lo s ,  qui a entrepris l e s  étud es de ce  plan d’ urbanisme 
C e s  éttides sont d 'a i l leu rs  très a v an cée s .

Il  a é té ,  d’ autre part, convenu que le S o u s -P ré fe t  de C lam ecy  réunirait 
très prochainement tous les  in té r e s s é s  pour faire le point de rencontre du 
plan d’ urbanisme des  S e tto n s  avec le s  pro je ts  mis sur pied par le départe 
ment. Le plus simple c ’ e s t  de convoquer à ce t te  réunion le s  a rch i te c te s  
du département et ceux  de la  s o c ié té  d'équipement de Saône  etl^oire de 
façon que leur coopération s 'é t a b l i s s e  au niveau le  plus u tile ,  c ’ est-à- 
dire au niveau où sera  effectivem ent traité le problème de l ’ urbanisme des 
Se tton s .  I l  conviendra donc de répondre à la  demande de c e s  a rch ite c te s  et 
de p ré c ise r  que leur collaboration av ec  l 'a r c h i te c te  Parlos qui a é té  désigné 
pour l 'é ta b l is s e m e n t  du plan d’ urbanisme e s t  in d isp e n sa b le  à la bonne marche 
de 1* opération.

M l e  P r é s i d e n t  : L ’ autorité qui a a cce p té  ce  plan d 'urbanisme n 'é t a i t  p as  le département.
A l 'or ig ine  on prévoyait que l 'opération s e r a it  co n f ié e  à une entreprise • 
régionale.

M. l e  P r é f e t  : L e s  m unicipalités  in té r e s s é e s  doivent être  co n su ltée s .

M. l e  P r é s id e n t L e  département devrait avoir un droit de regard
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Lorsq ue  je  s u is  devenu maiie de Chateau Chinon, j e  me s u is  aperçu que le plan d urbanisme 
de c e tte  v i l le  qui remontait à 1945 ou 1946 ne correspondait p lus du tout aux n é c e s s i t é s .  C 'e s t  
a in s i  qu une déviation de la  route nationale  p a s s a i t  à 1 intérieur de la v i l le  par su ite  de son dévelop 
pement Donc 1 incontém ent s u b s is ta i t  De la  même façon, à 1 endroit où la  je u n e s s e  d'aujourd’hui 
va s  ébattre, i l  y avait  un cim etière ,  e tc

J e  me demande donc s i l  ne s e r a it  pas n é c e s s a i r e  que la  commission s p é c ia le  du C o n s e i l  
Général p u is s e  donner piéalablement son avis

M H o s t i e r  

M. l e  P r é s i d e n t

M. l e  P r é f e t

M. l e  P r é s id e n t

M l e  P r é f e t

M. l e  P r é s i d e n t  

M. l e  P ré fe t  

M l e  P r é s i d e n t

M. H o s t i e r

M. l e  P r é f e t  

M. l e  P r é s i d e n t

L e  C o n s e i l  général a le droit de donner son avis

C e droit n e s t  p a s  co n tes té  Mais à  quelle  époque c e  plan a t-il  été  
é tab l i  ? Il e s t  peut etre  n é c e s s a i r e ,  au regard de nos ambitions a c tu e l le s ,  

de le reconsidérer  attentivement 1

N ayez pas d inquiétudes à  ce  s u je t  C e  plan n e s t  p as  fa it  II r e s te  à faire. 
Il s ag it  s implement aujourd'hui de la  mise en route d une procédure re lative  
au plan d urbanisme sur le  principe duqael m ais  seu lem ent sur le principe , 
j y in s is te  tous l e s  maires in té re s s é s  ont é té  co n su ltés

D è s  le  premier s tade des é tudes, i l s  seront réunis  pour être  s a i s i s  de 
propositions sur l e s q u e l le s  i ls  pourront d iscu ter

S i  le C o n se i l  général e s t  maure d oeuvre, i l  doit p art ic ip er  aux c o n s u lta 
tions

Juridiquement la  procédure re la t iv e  à  1 é ta b l is s e m e n t  d'un plan d urbanisme 
n in té re s s e  que l e s  m unicipalités  L e  département e s t  devenu maitre 
d oeuvre pour le s  équipements sportifs  et tourist iques ,  mais il  n ’ en résulte  
p a s  de d if f icu lté s  pratiques.

Juridiquement le  C o n s e i l  général ne peut p a s  ê tre  con su lté  au cours de la  
procédure dont je  viens de parler, mais il n 'y  a aucun inconvénient à ce 
que le C o n s e i l  général a i t  pratiquement c o n n a is s a n ce  de ce  plan quand il 
sera  é laboré

E t  qu 'i l  p u isse  donner un a v is  o ff ic ieux  

Ec meme un av is  o f f ic ie l  1

Surtout en raison des  bonnes re lat ions qui e x is te n t  au niveau de l adminis 
tration, des  maires e t  du C o n s e i l  Général

Il s e r a it  regrettable  que plus tard on p u is s e  ieprocher au C o n s e i l  général 
d avoir partic iper financièrem ent à c e t te  opération s a n s  avoir délibérer du 
projet

L e  plan d urbanisme n in té re s s e  que le s  communes

Si M Emery qui a é té  désigné à ce t  e ffe t  sou lève  des  o b je c t io n s  aux pro
posit ions  qui seront fa i te s  aux m aires, i l  lui s era  lo is ib le ,  puisque nous 
tenons le s  cordons de la bourse, de retarder 1 opération sous prétexte  qu’ e lle  
ne correspond p as  à nos sou haits  e t  d engager des  n é g o c ia t io n s  av ec  les  
maires in té r e s s é s

Il y a tout lieu de penser  qu en peu de temps le résu lta t  désiré  sera  obtenu 
par la réunion de 1 administration, des e xé cu tan ts ,  du C o n s e i l  général et des 
m aires in té r e s s é s  Si un o b s ta c le  s e  p ré sen ta it ,  nous en d iscuterions



i l

M H o s t i e r

M l e  P r é s id e n t

M l e  P r é j e t

Al. H o s t i e r  

M. l e  P r é s id e n t

Lorsque j ai voulu faire modifier le pian d urbanisme de Château Chinon 
qui avait é té  pourtant accep té ,  1 a rch ite c te  et l 'administration de l 'époque 
ont fait preuve de bon s en s  et ont fa c i l i té  les  modifications devenues 
n é c e s s a ir e s .

Il  n 'y  a pas lieu de penser que l'aménagement touristique du Morvan ren
contrera des  d if f icu ltés  qui sera ient arbitraires

Il  me sem ble bizarre que le C o n se i l  général maître d'oeuvre n a it  pas à 
délibérer sur le plan d ensemble

J e  ne connais  pas a s s e z  ce tte  fraction du droit administratif pour ne pas 
risquer de commettre une erreur Cependant je  cro is  pouvoir dire que le s  , 
ch o s e s  s 'arrangeront d: e l l e s  memes. comme nous l a dit M le P r é fe t  L e  
C o n se i i  général e s t  maitre des  fonds qu 'i l  a votés  II d ispo se  a ins i  d un 
moyen légitime e t  consid érab le  de pression puisque l e s  ttavaux ne seront 
entrepris q u 'av ec  notre accord Nous pouvons changer de politique à tout 
moment. Il  n ’e s t  pas à craindie un conflit  de la  part des  maires in té re s s é s  
qui sont co n s c ie n ts  de 1 enrichissement touristique qui en résu ltera  pour 
leurs communes D 'a i l leu rs  s il y avait  conflit  nous reprendrions notre 
liberté de financement

Si  une d isc u ss io n  devait s instituer, M Emery nous en s a is i r a i t  e t  nous 
déciderions alors de la  procédure à suivre, non pas pour imposer notre 
volonté, mais pour formuler nos souhaits

J e  voudrais rassurer complètement M H ostier  S i  le plan d'urbanisme 
touche en quoi que ce  s o i t  au domaine départemental, c  est-à-d ire  le s  
chemins ou l ’équipement, vous serez obligatoirement c o n su ltés  C  e s t  
ce  qui s ' e s t  produit dans le cadre du plan d urbanisme de Nevers qui 
concernait  la  voirie départementale C  e s t  à c e  titre seulem ent d 'a i lleu rs  
que le C o n se i l  général a é té  consulté

D 'autre part, s i  un con f li t  su rg issa it  sur le plan d’ aménagemenc des 
Se ttons  encre T administration e t  le s  m agistrats  municipaux, ou entre 
te ch n ic ie n s ,  ou peut être entre le s  m agistrats  municipaux eux mêmes, 
ce  qui peut arriver, je  prends l 'engagement complémentaire, que cet  
engagement so it  juridique ou non de consu lter  le C o n se i l  général, ne 
s e r a i t  ce  que pour é c la ire r  1 administration.

J e  vous remercie monsieur le P ré fe t

Sous le b énéfice  de c e s  p ré c is io n s ,  le rapport e s t  adopté.

R E G L E M E N T A T I O N  D E S  D I F F U S I O N S  R A D I O T E L E V I S E E S  
C I N E M A T O G R A P H I Q U E S  E T  P E R I O D I Q U E S  S U S C E P T I B L E S  

D I N F L U E N C E  N E F A S T E  S U R  L A  J E U N E S S E  
R E P O N S E  A UN V O E U

Rapport de M le Préfet .

L o rs  de votre s é a n c e  du 9 janvier 1968- vous avez manifesté votre inquiétude à 1 égard des 
influences  que vous estim ez n é fa s te s  pour la je u n e s s e ,  de la  diffusion de ce rta in es  ém iss io n s  
ra d io té lé v isée s ,  cinématographiques e t  de la  parution de ce rta in es  publicat ions périodiques
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V ous avez adopté un voeu tendant à le s  interdire.

J ' a i  transmis ce  voeu à MM. le s  Ministre de l 'Intérieur e t  de l 'Information, coirpétents en 
ce t te  matière.

M. le Ministre de l 'In térieu r  m'a fait parvenir la  réponse c i -ap rès  :

« J 'a i  1' honneur de vous prier de faire  connaitre à ce t te  a ssem b lée  que par application des 
d ispo sit ions  de la loi du 16 ju i l le t  1949 modifiée permettant la  su rve il lance  et le  contrôle des 
publicat ions d e s t in é e s  à la je u n e s s e ,  je  m'emploie chaque fo is  que la  n é c e s s i t é  s 'e n  fait sen tir  
à interdire aux mineurs de dix huit ans la vente de publications ju g é e s  nocives  pour l 'équil ibre  
psychique et moral de la jeunesse» .

« C 'es t  a in s i  qu'au cours de l 'année 1967 , près d 'une centa ine  de publicat ions ont é té  frappées 
d’ une ou p lusieurs  des in terdictions prévues par le tex te  précité».

«En ce  qui concerne l e s  problèmes p o sé s  par l ’ in fluence sur la je u n e s s e  de ce r ta in e s  émis
s io ns  ra d io té lé v is é e s  ou de certa ins  films, je  ne puis que vous l a is s e r  le soin d'en s a is i r  mon 

Collègue  de l ’Information, plus particulièrem ent compétent».

M. le Ministre de l'Information n 'a  pas encore fa it  connaitre sa réponse.

Rapport de M. le Dr Barbier •

Votre 3ème Commission vous propose de donner a c te  à M. le  P ré fe t  de sa  communication.

- Adopté -

T R A N S P O R T  D E S  E L E V E S  
A D E S T I N A T I O N  D E S  C E N T R E S  D ’ E X A M E N  

R E P O N S E  A UN V O E U

Rapport de M. le P r é fe t  :

Au cours de votre s e s s io n  d 'avril  1967 je  vous ai fait connaître que je  f a i s a is  procéder à 
l ’ étude du voeu que vous aviez  adopté en séa n ce  du 18 octobre 1966 , demandant à c e  que les  
organisateurs de s e r v ic e s  de transports s c o la ir e s  assurent, dans l e s  mêmes conditions que le 
ram assage des  enfants  s e  rendant en c l a s s e ,  le transport des é lè v e s  a l lan t aux centres  d’ exam ens.

D e s  p ré c is io n s  que j ' a i  obtenues et qui confirment c e l l e s  dont je  fa i s a is  é ta t  dans mon rap
port d 'avril  1967 il  r e s so r t  que deux solutions peuvent être e n v is a g é e s .

1° -  Création d un s e r v ic e  de transport sp é c ia l

Rien ne s 'o p p o se  à ce  qu'un organisateur de serv ice  de transports s c o la ir e s  mette sur pied, 
un jour d'examen, un serv ice  de ram assage des candidats. Mais ce  s e rv ice  échapperait  à la régle
mentation des «transports sco la ires»  proprement, d its ,  e t  sera it  régi par la  réglementation générale  
des transports routiers de voyageurs e t ,  plus particulièrement, des «transports occa s io n n e ls» .  L e s  
«serv ices  de transports sco la ires»  ont, en e ffe t ,  un caractère  permanent, e t ,  même pour pouvoir 
donner lieu à l 'attribution de la subvention de l 'E ta t ,  i l s  doivent fonctionner q u o t id ie n n e m e n t  
( c irc u la ire  de M. le Ministre de l 'E du cation  N ationale  du 24 janvier 1962)
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T o u te fo is ,  au c a s  part icu lier ,  i l  n 'e s t  pas p o ss ib le  d’ évaluer la dépense qu 'entraînerait  la 
mise en oeuvre de te ls  serv ices .

En e f f e t ,  s i  l’ e f fe c t i f  des é lè v e s e s t  connu : 3 200  candidats devant subir les  épreuves du 
C e r t i f i c a t  d 'é tud es primaires et 2 0 0 0  c e l l e s  du B . E  P .C .  en 1968 , i l  n 'en e s t  pas de même du 
kilométrage dont l 'év a lu ation , même a proximative n'.est pas ré a l isa b le .

Pour la ca lc u ler  i l  s e r a it  n é c e s s a i r e  de connaitre à l 'a v a n ce  le domicile des  candidats , et 
égalem ent, en ce  qui concerne le B . E . P . C . , ‘l e s  réultats  de l ’ oral de contrôle.

Dans le c a s  de l 'exam en du C e r t i f ic a t  d 'E tu d es  primaire il  ne peut y avoir dans le s  é c o le s  
de hameaux et de p e t i te s  communes, qu'un ou deux é lè v e s  cand id ats , transportés, le plus souvent 
par le s  institu teurs aux C en tres  d'examens.

2P - U t il isa t io n  du s e rv ice  de transports s c o la i r e s  habituel.

D ans le  c a s  où il  e x i s te  un s erv ice  de ramassage s co la ire  à  destination d'un Centre d'examen, 
desservant le domicile des  é lè v e s ,  c e s  derniers peuvent, un jour de fonctionnement normal du ser
v ice ,  1‘ u t i l is e r  dans la limite des  p la ce s  d isponib les  e t  aux conditions de prix h a b itu e lles .  .

Rapport de M. le Dr Barbier :

Votre 3ème Commission vous propose de donner a c te  à M le P re fe t  de sa  communication.

Adopté -

M A N D A T E M E N T  D E S  S U B V E N T I O N S  D ’ E Q U I P E M E N T  
R E P O N S E  A UN V O E U

Rapport de M. le FVéfet :

Au cours de sa  s é a n c e  du 9  janvier 1968 ,  votre A ssem b lée  a ém is  le voeu que le s  subven
tions de l 'E t a t  ou du Département, attribuées au titre d'une année, s o ien t  mandatées aux communes . 
avant le 31 décembre.

J ' a i  l 'honneur de vous faire connaître que le mandatement des  subventions de l 'E t a t  n 'e s t  
e ffectué qu'au fur e t  à mesure de l’ é ta t  d’ avancement des  travaux subventionnés.

L a  délégation de créd its  ne peut être demandée aux m inistères  in té re s s é s  qu'après la 
production des  c e r t i f ica ts  de situation des  travaux par le s  m aîtres d'oeuvre.

Il appartient donc aux m agistrats  municipaux d 'a d re ss e r  en temps u t i les  c e s  documents de 
façon à ce que le mandatement d es  subventions p u is s e  intervenir dans le s  d é la is  sou haités .

En ce  qii concerne le s  subventions du Département, i l  convient d 'opérer une distinction 
entre c e l l e s  dont le montant e s t  fixé forfaitairement e t  c e l l e s  qui représentent un pourcentage du 
montant des  travaux r é a l i s é s .

L e  mandatement des subventions de la  première ca té g o rie  intervient dès que le s  travaux 
ont reçu un commencement d 'exécution

Pour la  deuxième ca tégorie ,  des  acom ptes c a lc u lé s  en fonction du volume des travaux peuvent 
être versés  en cours de ré a lisa t io n .  Mais il faut également, dans ce  c a s ,  que le s  ce r t i f ic a t s  d avancement 
des  travaux s o ien t  produits.
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Votre 3ème Commission vous propose de donner a c te  à M le  P ré fe t  de sa  communication.

• Adopté -

R app ort  de M» le  Dr B a r b i e r  .

V E N T E  AU D E T A I L  D E S  A N IM A U X  
R E P O N S E  A UN V O E U

Rapport de M. le P ré fe t  .

L o rs  de votre 1ère S e s s io n  Extraordinaire de 1967 , vous m'avez demandé de vous faire 
connaître  s i  un éleveur peut actuellem ent faire tuer et vendre directement, au déta il ,  l e s  animaux 
de son é levag e .

L a  réponse e s t  affirmative, en p ré c isan t  toutefois  cpe l ’ abattage doit avoir lieu dans un 
abattoii  public ou, éventuellement, dans une tuerie particu lière  autorisée  par arrêté préfectoral.  De 
plus , la  com m ercialisation des  viandes reste  soumise aux d isp o sit ion s  du règlement sanita ire  
départemental.

L 'é le v e u r  devra acquitter  la  taxe de c irculation sur l e s  viandes, a insi  que la T .V .A .  au 
taux de 6 ° /0 .

Rapport de M  le Dr Rarbier

Votre 3ème Commission vous propose de donner a c te  à M. le P ré fe t  de sa  communication.

- Adopté -

R E M B O U R S E M E N T  F O R F A I T A I R E  R E L A T I F  
A U X  V E N T E S  D E  P R O D U I T S  A N IM AUX 

R E P O N S E  A UN V O E U

Rapport de M. le P ré fe t  :

Au cours de votre S e ss io n  Extraordinaire de 1967 ,  vous avez souhaité  qie la  T .V .A  p u isse  
s appliquer aux explo itants  a g r ico les  sur l 'en sem b le  de leurs ventes  de produits animaux.

C e tte  meme question a é té  présentée  sur le  plan national :

• par le Comité Permanent Général de l 'A sse m b lé e  Perm anente  des  Chambres d'Agriculture, 
dans s a  réunion du 5 mars 1968,

•• et par M le P rés id en t  de la Fédération  N ationale  des  Sy nd icats  d 'E xp lo itan ts  A grico les ,  
dans sa  lettre du 29 février 1968.

L e  Ministère des F i n a n c e s  procède actuellem ent à son examen.
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Rapport de M le Dr B a rb ier  .

Votre 3ème Commission vous propose de donner a c te  à M le P ré fe t  de sa  communication.

- Adopté

D E L I M I T A T I O N  D E S  Z O N E S  A « E C O N O M IE  R U R A L E  D O M IN A N T E »  
R E P O N S E  A UN V O E U

Rapport de M le Préfet .

L o rs  de votre 1ère S e s s io n  Extraordinaire de 1967 , vous aviez ém is  le  voeu que la procédure 
de délimitation des  zones  d ites  à «économie rurale dominante» s o i t  a p p licab le  au département de la
Nièvre

Or, le s  d if f icu ltés  que rencontre notre économ ie a g r ico le  résultent principalem ent de 1 é lev a g e  
charo la is

L  étude en e s t  fa ite  actu ellem ent avec la  participation des  O rg anisa t io ns  professionnelles  
in té r e s s é e s ,  et je  ne manquerai pas de s a is i r  le M inistère de 1 Agriculture de propositions con crètes  
dès  que le s  ré su lta ts  de c e t te  an a ly se  me seront connus

Rapport de M le Dr B arbier  .

V otre  3ème Conrnission vous propose de donner a c te  à M le P r é fe t  de sa  communication

- Adopté

F O N C T I O N N E M E N T  D E S  C O L L E G E S  D E N S E I G N E M E N T  S E C O N D A I R E  
E T  D E S  C O L L E G E S  D  E N S E I G N E M E N T  T E C H N I Q U E  

R E P O N S E  A UN V O E U

Rapport de M le Préfet :

L o rs  de votre s e s s io n  de jan vier  1968 , vous avez adopté un voeu au s u je t  du fonctionnement
d es  C o l lè g e s  d Enseignem ent second aire  et des  C o l lè g e s  d 'E n se ig n e m e n t T ech n iq u e  portant sur le s
points suivants  pour l e s q u e ls  vous voudrez bien trouver c i -d e s s o u s ,  le s  p ré c is io n s  demandées.

1° - Maintien de re n s e ig n e m e n t  de 1 E spagnol e t  de 1 I ta lien  -

A la su ite  de mon intervention auprès de M le Ministre de 1 Education N ationale  et de M. le 
R e c te u i  de 1 Académie de D ijon  une d écis io n  rectora le  de F é v r ie r  dernier a apporté le s  modifications 
su iv a n tes  à la C a i te  S c o la ir e  des  langues romanes dans le 1er c y c le ,  à N evers ,  pour l 'année  s co la ire
1 96 8 -1 96 9  ■

- 1er c y c le  J u l e s  Renard . E sp agn ol-I ta l ien

- C E S  V ic to r  Hugo . I ta l ien

- C E S  Montots Espagnol
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L e s  é lè v e s  du C E S  des Montots souhaitant étudier l ' I ta l ie n  pourront être éventuellement 
a c c u e i l l i s  au C E S. V ic to r  Hugo L e s  é lè v e s  du C . E .S  V icto r  Hugo voulant étudier l 'E sp a g n o l  
pourront être éventuellement a c c u e i l l i s  dans le  1er c y c le  du L ycée  J u l e s  Renard ou au C .E .S .  des 
Montots selon le nombre de p la c e s  d isponibles .

La  situation antérieure e s t  a in s i  rétablie

2° P u b lica t io n  des programmes en temps utile -

I l  s 'a g i t  d 'une mesure qui e s t  de la com pétence de M le  Ministre de l 'E d u cation  N ationale 
et qui ne peut être examinée sur le plan départemental.

L a  D irection  de la P éd agogie  e s t  cependant c o n s c ie n te  de ce  fa it  et i l  e s t  permis d 'esp érer  
que des  améliorations pourront être apportées à l 'é t a t  de chose  actuel.

3°  - Création d un nombre su ff isan t  de p o stes  budgétaires -

En ce  qui concerne  la  création de p o stes  budgétaires de p ro fesseu rs  e t  de su rv e il lan ts ,  la 
demande en e s t  fa ite  sur le  plan local  mais une péréquation e s t  opérée à l 'éch elo n  national et 
académique

C e c i  explique que la to ta lité  des  demandes ne so ient p as  automatiquement s a t i s f a i t e s .

4°  Unification manuels

Vous a v iez  souhaité  l 'unification  des manuels dans chaque matière, pour le s  mêmes 
c l a s s e s ,  dans le s  d ifférents é ta b l is s e m e n ts  de la v il le  e t  du département a in s i  que le maintien des 
memes manuels pendant p lusieurs années

L e s  s e r v ic e s  de 1 Education N ationale  estiment que c e t te  unification e s t  contraire aux 
l ib er tés  un iv ers ita ires  traditionnelles  et pédagogiquement reconnue non valable .

T o u te fo is ,  i l  faut noter qu'un effort a é té  fait au niveau des c l a s s e s  de 6èm e e t  de 5ème où 
le s  manuels fournis par l 'E t a t  doivent être co n se rv és  pendant trois ans au moins

D e leur cô té ,  le s  C h efs  d 'E ta b l iss e m e n t  ve i l len t ,  comme i l s  y sont tenus, à c e  que les  
manuels ne so ien t pas changés trop souvent

Rapport de M le Dr B arbier  .

Votre 3ème Commission vous propose de donner a c te  à M le P ré fe t  de la communication

- Adopté -

R E P O N S E  AU V O E U  C O N C E R N A N T  L A  R E F O R M E  C O M M U N A L E  
E T  L  E X T E N S I O N  D E S  A T T R I B U T I O N S  D U  C O N S E I L  G E N E R A L

Rapport de M le P ré fe t  ;

L o rs  de votre précédente  s e s s io n ,  sur rapport de votre 3ème Commission, votre Ass-emblée 
a adopté un voeu concernant l 'év e n tu e lle  réforme des  institu tions  communales et le s  attributions 
du C o n s e i l  Général Ce voeu, en c e  qui concerne la  réforme communale, exprime des c ra in te s  que 
ne fonde nullement le texte  sur leq ie l  l ’ av is  des  a s s o c ia t io n s  rep résen ta t iv es  a é té  re cu e i l l i .  Il 
m apparaît donc u tile  de vous faire part d'un certain nombre d 'ob servations  .
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1° L e s  av is  ont é té  re c u e i l l is  sur le s  études d un groupe de travail consti tu é  au Ministère 
de 1 Intérieur pour é ta b l ir  le s  propositions tendant à améliorer le fonctionnement d es  institu tions 
communales II s a g is s a i t  donc d une consultation préalable , d ailleurs  très  étendue, sur les  
propositions de ce  groupe de travail qui ne feront 1 ob je t  d une délibération définitive  du Gouvernement 
qu après qu e l l e s  auront é té  confrontées aux av is  donnés e t  éventuellement amendées et complé 
té e s  à la  lumière de c e t te  confrontation.

C e  n é ta it  donc p as  encore un «projet gouvernemental» qui, lorsqu il sera  définitivem ent 
é ta b l i ,  sera  de toute façon soumis au Parlement.

C e t te  large consultation  préalable  ne peut donc que contribuer à améliorer des  pro je ts  de 
te x te s  san s  doute p e r fe c t ib le s  sur de nombreux points  et favoriser une p rise  de c o n s c ie n c e  c o l le c  
tive des o b je c t i f s  à atteindre dans toute réforme des  stru ctures  lo c a le s

2° I l  n ' e s t  nullement question de «remplacer le s  38 0 0 0  communes a c tu e l le s  par 3 500 
communautés é lo ig n é e s  d es  populations et étroitement co n trô lée s  par le Pouvoir Central». Il  n e s t  
pas davantage question de regrouper d o f f ice  le s  communes L e s  «secteurs de coopération inter  ̂
communale» e n v is a g é s  ne seront pas des super c o l le c t iv i té s ,  mais de s im ples  périmètres à 1 inté 
rieur d esq u e ls  des  groupements syndicaux de communes s e  consti tu era ient librement si  l e s  C o n s e i ls  
Municipaux le décident, dans les  conditions prévues par la loi du 22 mars 1890 et le s  te x te s  s u b s é 
quents B ie n  plus, le s  s e c te u rs  de coopération intercommunale sera ie n t  d él im ités  par le s  C o n s e i ls  
Généraux et de c e t te  façon la partie du voeu ém is  par votre a ssem b lée  sur T e x ten sio n  des  attribu 
tions des  C onseils  Généraux recevrait  s a t is fa c t io n  sur ce  point

3° Les  réformes adm inistratives r é a l i s é e s  à ce  jour (rég ions, commissions départem entales 
d équipement e tc  ) n ont .nullement abouti à réduire le s  pouvoirs des  a s s e m b lé e s  é lu e s  mais à 
déconcentrer sur 1 administration lo ca le  un certa in  nombre de pouvoirs ju squ i c i  détenus par des 
administrations ce n tra les

4° C  e s t  au contraire  le pouvoir réclam é en faveur du C o n s e i l  G énéral  par votre assem blée 
de créer, «dans le  cadre des  arrondissem ents e x is ta n ts ,  un ou p lusieurs  é ta b l is s e m e n ts  pu blics  
dont le s  com pétences  s e xe rce ra ie n t  dans le s  m atières qui d ép a sse n t  le cadre des  p e t i te s  communes 
av ec  constitution d un C o n s e i l  d administration comprenant des  C o n s e i l le r s  Généraux é lu s  dans son 
cadre territorial, e t  des  membres é lu s  au suffrage un iverse l  direct», qui porterait directement a tte inte  
à 1 e x is te n c e  des  communes car  i l  ne s ag ira it  plus alors des  syn d ica ts  de communes, m ais  d une 
nouvelle  c o l le c t iv i té  territoria le  supracommunale

5° - L a  considération  que les  d if f icu ltés  de gestion  des  communes proviennent e s s e n t i e l 
lement de 1 in su ff isa n ce  des  moyens f inanciers  e s t  une consta ta tio n  qui, malgré 1 augmentation 
parfois  con sid érab le  de c e s  derniers peut s appliquer a u s s i  bien à la  gest io n  départementale  et 
à la  gest ion  nationale  qu à la  gestion communale E l l e  ne fa it  p as  o b s ta c le ,  au co n tra ire ,  à recher 
cher un meilleur rendement des  créd its  e x is ta n ts  par 1 amélioration d es  s tructures  e t  de leur 
fonctionnement

C  e s t  ce  que reconnaît  le voeu de votre a s s e m b lé e  qui admet qu en ra ison  des  problèmes 
p o sé s  par la vie moderne, la coopération intercommunale doit etre développée dans le re sp ec t  
des  principes  démocratiques

L a  large consultation  à laqu elle  il e s t  actu ellem ent procédé avant meme que le Gouvernement 
n arrête son choix , poursuit p réc isém ent c e s  o b je c t i f s  et remplit parfaitem ent c e s  conditions

6 °  - D une façon g loba le ,  1 avant pro jet de lo i,  outre l e s  s im p lif ica t io n s ,  le s  asso u p lisse m e n ts  
e t  le s  a c tu a l i s a t io n s  juridiques qu il prévoit, p résen te  davantage un ca ra c tè re  d orientation que 
d obligation Mais il me parait  important d in s is te r  sur les  trois a s p e c ts  de progrès p o s i t i fs  qu il 
offre et qui correspondent à des  n é c e s s i t é s  très généralement reconnues e t  à  des  voeux souvent 
exprimés .

a) T extension  des  attributions des  C o n s e i ls  Municipaux et la création  de s e c te u rs  de 
coopération intercommunale sont un premier pas vers une p lanif ication  d é ce n tra l isé e  Ces d isposi  
tions doivent in c ite r  le s  communes à 1 é tab l is s e m e n t  d une politique s e c to r ie l le  et budgétaire 
coordonnée à moyen e t  long terme
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b) 1 é la rg issem en t des  p e rsp e ct iv es  d e .carriè re  des fonctionnaires communaux, en adaptant 
notamment le s tatu t  de la  fonction communale aux tâ ch es  intercommunales et en prévoyant les  
moyens d acq u is i t ion  d une meilleure qualif ication  technique, constitue  un renforcement réel  des 
moyens d action de T autonomie communale. En e f f e t  la gestion des personnels  communaux demeu
rera entièrement sou s  1 autorité des  Maires et la fonction communale pourra être mise progressivem ent 
à tous le s  niveaux, à parité technique e t  indic ia ire  avec la fonction publique de 1 E ta t  L  accom plis  
sem ent des tâ ch e s  communales pourrait a ins i  progressivem ent devenir moins dépendant des  fonctionnaires 
de 1 E ta t  qu il  ne l a é té  jusqu ic i .

c) 1 a l lègem ent et la s im plification du contrôle administratif  sur le s  communes seront alors 
rendus p o s s ib le s  Ju s q u  i c i  6 4 6  communes seulement b én é fic ia ie n t  du régime de libre exécution 
de leur budget., sa n s  approbation de 1 autorité de tu te lle  Désormais, 3 083 communes, groupant 33 
m illions d hab itan ts ,  so it  l e s  2 / 3  de la population nationale , b énéfic ieront de c e  même régime, 
puisque le seu il  de population prévu par le s  a r t ic le s  47 et 48  du Code de 1 Administration Communale 
se r a it  a b a is s é  de 9 00 0  à 2 000

T e l l e s  sont le s  p ré c is io n s  que j a i  estim é n é c e s s a i r e  de vous apporter pour la bonne 
compréhension des  documents actu ellem ent connus L a  réflexion c o l le c t iv e  qu il e s t  lég itim e de 
provoquer en une te lle  o c c a s io n  s e  doit d écarter  les  interprétations erronnées ou le s  p ro cès  d in 
tention

J e  demeure à votre entière  disposition pour tout é c la i r c is s e m e n t  supplémentaire que vous 
pourriez souhaiter comme pour a ttirer éventuellem ent 1 attention du Gouvernement sur toute critique 
constructive  qu il  pourrait vous apparaître n é c e s s a i r e  de formuler.

Rapport de M le Dr B arb ier  .

Votre 3ème Commission vous propose de donner a c te  à M le P r é fe t  de s a  communication

Adopté -

COMITE TECHNIQUE DEPARTEMENTAL DES TRANSPORTS 
DESIGNATION DES CONSEILLERS GENERAUX 

NEMBRES DE C E T  ORGANISME

Rapport de VI le P ré fe t  :

L  arrêté in term in istérie l  du 25 jan v ier  1968 sur la  constitu tion des  nouveaux C .T .D  T  
prévoit que, comme dans l e s  C  T  D . T  a c tu e ls ,  le C o n s e i l  Général sera  représenté  par quatre 
C o n s e i l le r  Généraux, membres t i tu la ires ,  d és ig n é s  par lui, chacun ayant un suppléant nommé dans 
l e s  memes conditions

J e  rappelle  que la représentation a c tu e l le  du C o n s e i l  Général de la Nièvre au C  T.D T .  
e s t  la  suivante .

T i tu la ir e s

M L ep ère  
M Emery 
M Perronnet 
M Depierreux

J e  vous s e r a is  obligé  de bien vouloir 
membres t i tu la ires  dans le nouveau C T  D T  .

Suppléants

M le  D octeur Bondoux 
M' Chaigneau 
M B ou il le r  
M Martinet

igner le s  quatre C o n s e i l le r s  Généraux qui seront 
i s i  que le suppléant de chacun d eux.
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Votre 2ème Commission vous propose de reconduire dans leurs fonctions le s  co n s e i l le rs  
généraux précédemment d és ig n és  pour représenter notre a s s e m b lé e  au sein  du C . T .D .T .  à  savo ir  :

T itulaires , MM L ep ère  Emery Perronnet Depierreux.

Suppléants . M. le Dr Bondoux MM Chaigneau B ou il le r  Martinet

R ap p ort  de M E m e ry  :

- Adopté

R E F E C T I O N  D E S  R O U T E S  N A T I O N A L E S  N° 7 3  E T  4 8 5  
R E P O N S E  A UN V O E U

Rapport de M le P ré fe t  .

Au cours de s a  s e s s io n  ordinaire de 1967 , votre A ssem blée ,  en s é a n c e  du 5 octobre, a 
ém is  un voeu demandant .

1 ° )  pour la RN 73  , mon intervention auprès de 1 Administration des  Ponts et C h a u s s é e s  de 
Saône et L o ire ,  afin que d es  réparations urgentes y so ien t e f fe c tu é e s  dans le s  meilleurs d é la is .

2° ) pour la RN 4 85 ,  dite «Route Buissonnière» son inscription au programme de réfection des 
R ou tes  N a tio n a les  de la  Nièvre pour 1“e x e rc ic e  1968.

Dans un précédent rapport, j a i  répondu à la deuxième question  e t  s ig n a lé  que, pour la 
première, j en av a is  fa it  part à M. le P ré fe t  de Saône et L o ire ,  seu l  ha b il ité  à intervenir, s ' i l  le 
juge utile ,  auprès du D irecteu r de l 'Equipem ent de son Département.

Dans sa  réponse datée  du 12 janvier 1968 , M. le P r é fe t  de Saône e t  L o ire  vient de me faire 
connaitre  que -

1 ° )  sur le tronçon commun des EN 73  e t  494, à la sortie  O u e s t  d'Autun. dont le trafic e s t  important, 
p lusieurs s e c t io n s  ont é té  am éliorées  au cours d es  toutes dernières a n n ées ,  e t  on peut est im er que 
c e t te  sec t io n  e s t  dans un é ta t  très  convenable, e t  même e x c e l le n t  sur à peu près la moitié de sa 
longueur.

2 ° )  sur la  s e u le  RN 73, entre le tronçon commun et la  limite du Département de la Nièvre, la c h a u ss é e  
e s t  déformée et comporte quelques trous Mais le trafic  y e s t  beaucoup moins important que sur la  sect ion  
précédente , le tracé  très s inueux ne permet p as  de grandes v i t e s s e s ,  e t  enfin l ’ importance de ce t  
i t inéraire  dans l 'ensem ble du Département de Saône et L o ire  ne permet pas de lui donner une priorité.
Il  ne peut donc y être assu ré  qu'un entretien minimum, compte tenu de l 'en se m b le  des  crédits  
a l lou és .

J  ai  1 honneur de porter c e t te  réponse à la  c o n n a is s a n c e  du C o n s e i l  Général en complément de 
réponse à son voeu précité .

Rapport de M Emery :

Votre 2ème Commission donne a cte  à M. le P r é fe t  de s a  réponse au voeu émis par MM les 
D octeu rs  B e n o is t  e t  Berrier demandant que des travaux de réfection  s o ien t  e f fe c tu és  d 'urgence 
sur la  RN 73  e t  sur la  RN 4 8 5 ,  sou haite  que l e s  travaux e n v is a g é s  sur c e t te  dernière p u issen t 
débuter ce t te  année comme vous T a  l a i s s é  espérer M. le  D irecteu r Départemental de l 'Equipement.

Adopté
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R N N° 458 - MAUVAIS ETAT DE LA CHAUSSEE 
ENTRE SAINT-SAULGE ET LA R.N. N° 78 

REPONSE A UN VOEU

Au cours de sa  s e s s io n  de jan vier  1968, le  C o n s e i l  Général a adopté un voeu attirant L a c 
tion sur l 'é t a t  lamentable de la  R.N. 4 5 8  entre St-Sau lge  et la jonction  av ec  la  R.N. 7 8 ,  e t ,  demandant
la réparation urgente de c e t te  se c t io n ,  au besoin  par prélèvem ent sur le s  cré d its  b a n a l is é s  d 'e n tre 
tien des  R ou tes  N atio n a les .

L a  partie  vraiement m auvaise, et même très m auvaise, de c e  tronçon s étend sur plus de
2 km (entre  l e s  P K  5 9 ,8 0 0  e t  6 2 ,0 0 )  à la sortie  O uest  de 1 agglomération de Bona.

D e s  d isp o sit ion s  ont é té  p r is e s  par le S e rv ice  des  P o n ts  e t  C h au ssées ,  dès  1 ouverture des 
premiers créd its  de T e x e r c ic e  1968 , pour a ffec te r  à ce t te  opération le crédit  n é c e s s a i r e  à la 
réfection  complète de c e t te  m auvaise sec t io n ,  et le s  travaux vont commencer fin avril ou début 
mai pour être a ch e v é s  avant la  période des  v a c a n c e s .

S a t is fa c t io n  sera  a in s i  donnée au voeu su s  ré férencé.

Rapport de M Emery :

Votre 2ème Commission donne note à M. le P ré fe t  de sa  réponse au voeu ém is  par MM. 
T h e u r io t  e t  P e t i t  demandant la réfection  de la c h a u ss é e  de la RN 458  dans la partie  comprise 
entre St Saulge  et la  RN 7 8  ; enregistre  av ec  s a t i s fa c t io n  la  rapidité av ec  laqu elle  les  travaux 
ont é té  entrepris.

- Adopté -

R ap p ort  de VI le  P r é f e t  .

ENTRETIEN DES ROUTES DU MORVAN 
PENDANT L ES PERIODES D'ENNEIGEMENT ET DE GEL 

REPONSE A UN VOEU

Rapport de M le P ré fe t  .

Au cours de sa  s e s s io n  de jan vier  1968 , le C o n s e i l  Général a adopté un voeu de M. Emery, 
demandant «qu'un nombre su ff isa n t  de conducteurs de chantiers  et de cantonniers  s o i t  mis à la 
d isposit ion  de M 1 Ingénieur en Chef d es  P o n ts  et C h a u s s é e s ,  afin que c e lu i - c i  p u is s e  le s  répartir 
partout où c e la  s  avère n é c e s s a i r e  et que ce u x -c i  é tant en p la ce  s o ien t  à même de prendre rap id e
ment le s  d é c is io n s  qui s' imposent pour maintenir une c ircu lation  a u s s i  normale que possible» .

C e  personnel é tan t recruté par concours nationaux, la  D irection  du P erso n n e l  du Ministère 
de T Equipement et du Logement ne pourvoit aux v a ca n ces  qu une fo is  par an et dans le cadre 
des v a c a n c e s  d é c la ré e s  au 31 décembre précédent, et i l  peut en résu lter  pendant p lusieurs  mois 
d es  s itu ation s  d i f f ic i l e s  quand se  produisent à in te rv a l le s  rapprochés des  départs en retra ite ,  
des d écè s

C e  ca s  s e s t  produit en 1967 dans la Subdivision de Corbigny dont dépend le canton de 
L orm es, où pendant p lus ieu rs  mois il  n 'y  a eu qu un seu l  Conducteur d es  T . P . E .  sur un e f f e c t i f  
normal de 4 : C e tte  situation  a n g o issan te  a pu heureusement etre am éliorée en partie par la  nomina
tion de 2 nouveaux titu laires, m ais  il  re s te  encore  à pourvoir le poste  de la brigade de B r a s s y  - 
Dun le s  PI a c e s
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L e  D irecteu r Départemental de l 'Equipem ent a esp éré ,  à la  fin de 1967 pouvoir combler ce t te  
va can ce  dans le cadre d’ une demande de mutation d un Conducteur des  T . P . E .  d’ un département voi
sin . Malheureusement c e lu i-c i  a renoncé à son projet, et il faut maintenant attendre le  ré su lta t  de 
1 examen de 1968 pour y procéder (à  moins d une nouvelle  demande de mutation). D e  toute façon la 
situation devrait ê tre  redevenue normale dans c e t te  Subdivision et dans ce  canton avant l 'h iver 
prochain.

T e l s  sont le s  renseignem ents  que j ' a i  1 honneur de vous a d re sse r  en réponse au voeu émis 
par M. Emery.

Rapport de M Emery ;

Votre 2ème Commission prend note de la réponse de M le P r é fe t  stipulant notamment cpe 
le nombre de conducteurs de chantiers  e t  de cantonniers  devrait être redevenu normal dans la 
Subdivision de Corbigny en 1968 ( c e  qui n’ e s t  p as  encore  le ca s )  e t  q u 'a in s i  toutes le s  mesures 
seront p r is e s  avant l ’hiver prochain pour résoudre le s  problèmes de désenneigement e t  de sablage).

■ Adopté -

ENQUETE D UTILITE PUBLIQUE POUR DETERMINER 
L ES SURFACES SUBMERSIBLES DE LA LOIRE

Rapport de M le Préfet :

J  ai  1 honneur de vous soumettre le d o s s ie r  ayant pour o b je t  l 'ouverture d 'une enquête- 
d u t i l i té  publique sur la  détermination des  p lans  des su r fa c es  submersibles du fleuve de L o ire  
(2èm e Sec t io n )  entre Digoin et Briare.

Suivant le s  instruct ions m in is té r ie l le s ,  j e  vous demande de me donner votre avis  sur les  
d isp o sit ion s  prévues

Rapport de M Perronnet .

L  enquête d u t i l i té  publique ouverte sur la  détermination des  p lans  des  su r fa ces  submer 
s ib le s  du fleuve de L o ire  (2èm e S e c t io n )  entre Digoin et B r ia re ,  concerne 38 communes du 
département de la Nièvre

V otre  2ème Commission émet un avis  conforme aux d isp o sit ion s  prévues pour ce t te
enquête

- Adopté -

M l e  P r é s id e n t  : L a  séa n ce  e s t  suspendue.

(L a  s é a n ce ,  suspendue à onze heures quinze minutes, e s t  reprise  à 
s e iz e  heures trente minutes)
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LOCATION DE CLASSES DEMONTALES 
AUX COMMUNES DE LORMES E T  DE VARZY 

DEMANDE D EXONERATION DE LOYER

J  ai  1 honneur de vous faire connaitre  que, lors de la préparation de la rentrée s c o la ire  de 
1967^ 1 in sta lla t ion  à Lormes et à Varzy d un groupe de deux c l a s s e s  démontables du parc départe

mental, s  e s t  avérée n é c e s s a i r e

Pour s a t i s fa ire  c e s  b e s o in s ,  j ' a i ,  a v e c  T accord de la  Commission départementale ( s é a n c e s  
des  22 juin e t  27 ju i l l e t  1967),  fa it  transférer à Lormes un groupe de deux c l a s s e s  précédemment 
implanté à D e c iz e  et devenu d isponible  en raison de la construction de nouveaux é tablissem ents  
d enseignem ent e t  à Varzy, un groupe de deux c l a s s e s  démontables précédemment in s ta l lé  à Brinon- 
sui Beuvron e t  devenu l ibre  du fa it  de la suppression du G O D

L e s  Maires de c e s  communes me s ig n a len t  par le t t res  des  18 jan vier  et 29 février 196 8 ,  dont 
ci jo in t  co p ie s ,  que des  travaux importants de peinture ont du etre entrepris pour la  remise en é ta t  des 
bâtim ents et demandent de ce  fa it  une exonération de loyer.

J e  vous rappelle  que dans deux c a s  sem blab les  d é jà ,  à M oulins-Engilbert et à S t  P ie rre - le -  
Moutier votre assem blée a décidé d 'exonérer le paiem ent du loyer pendant une année.

J e  vous s e r a is  obligé  de bien vouloir vous prononcer sur c e s  demandes.

Rapport de VI Savignat .

Votre tro isièm e Commission vous propose d exonérer, pendant une année à compter d e là  
rentrée s c o la ire  1967 ,  le s  communes de Lorm es et de Varzy du loyer du groupe de deux c l a s s e s  
dém ontables in s ta l lé  dans chacune de c e s  communes. C e tte  exonération parait ju s t i f ié e  en raison 
des travaux importants de peinture entrepris pour la  rem ise  en é ta t  de c e s  bâtim ents.

Rapport pour a v is  de la Commission des  F i n a n c e s ,  présenté  par VI Chaigneau, Rapporteur Général :

Adoptant les  co n c lu s io n s  du rapport p résen té  par M Savignat au nom de la 3ème Commission, 
votre 1ère Commission donne un a v is  conforme

Adopté

R ap p ort  de M le  FYéfet :

CENTRE PSYCHOTHERAPIQUE DE LA CHARITE SUR LOIRE 
? CREATION D EMPLOIS

Rapport de M le Préfet .

Au cours de sa  s é a n c e  du 24 octobre 1967 ,  la Commission de su rv e il la n ce  du Centre P s y c h o 
thérapique a donné un av is  favorable à  la  création d un 5ème p o ste  de m édecin-chef,  a in s i  qu à la 
création d un poste  d A ss is ta n te  s o c ia le  et d un poste  de S e c ré ta ire  m édicale

L a  Commission est im e  que la création  d'un 5ème p o ste  de m éd ecin -chef e s t  ju s t i f ié e  par 
1 importance de la population dans chaque s e r v ic e ,  qui évolue autour de 230 m alades ( l 'E ta b lis se m e n t  
e s t  c l a s s é  depuis le 1er février 1964  dans la ca té g o rie  des  hôpitaux de plus de 1 0 0 0  l i ts ) ,  mais 
surtout par le mouvement de c e t te  population dont le nombre des  entrants e t  des  sortants  e s t  en pro
g ression  co n stan te  depuis une dizaine d a n n ées ,  a in s i  que le démontre le tab leau c i -d e s s o u s ,  extra it  
du compte moral et adm inistratif  de l 'an n é e  1966



1956 ►—
< 

V
©

 
Cn

 
—J 1958 1959 1960 1961 1962 1963 1964 1965 1966

E n tré e s  .............................................. 8 4 0 977 995 1 102 1 065 1 223 1 276 1 254 1 377 1 501 1 719

S o r t ie s  ................................................ 756 877 882 965 982 1 121 1 128 1 133 1 262 1 372 1 6 0 9

T ra n s fe r ts  ........................................ 10 6 5 66 24 21 4 11 8 3 3

E v a s io n s  .............  ....................... 0 0 6 3 6 4 3 0 0 1 1

D é cè s 9 0 88 6 2 6 8 86 7 4 97 93 86 1ÜD' 87

Population moyenne ............. ........ 931 947 950 978 969 985 975 1 003 î o W 1 075 1 105



24

La Commission re tien t a u s s i  que la durée moyenne de sé jou r diminue régulièrement chaque
année .

Année 1962 142 jours de durée moyenne de sé jour
Année 1963 : 138 d° -
Année 1964  • 135 - d° ••
Année 1965 . 125 - d° -
Année 1966 . 120 • d° ••

Elle fait valoir que le s  s e r v ic e s  du Département de la S e in e  ont, pour un mouvement moindre, 
un s e r v ic e  m édical plus é to ffé  . M édecins a s s i s t a n t s .  In ternes  et p a r fo is  A s s i s t a n ts  à titre étranger 
et externes

E l l e  p ré c ise  qu à c e t te  importante ac t iv ité  ho sp ita l iè re  s 'a jo u te ,  pour chacun des  médecins 
ch e fs  du Centre P sy ch othérap iqu e , l 'a c t iv i té  extra-hospitalièr’e, non moins importante., que cons 
tituent l e s  con su lta t io n s  données dans lesd isp en sa ires  d hygiène mentale départementaux de leur 
secteu r qui ob lige  chacun d eux à quitter son s e rv ice  h osp ita l ie r  pendant 2 à 3 demi journées par 
sem aine

E i l e  s ig n ale ,  enfin, le s  fréquentes e x p e r t is e s  ju d ic ia ire s  et autres pour le s q u e l le s  les  
m é d ec in s -ch e fs  sont régulièrement commis et qui leur apportent un surcroît  de travail non négli  
geabie

P ar  a i l leu rs ,  1 an a ly se  des  p ré s e n c e s  des  m é d ec in s -ch e fs  c e s  d ernières années  fa it  appa 
raitre du fa it  des  changements fréquents e t  des  d é la is  n é c e s s a i r e s  pour pourvoir les  p ostes ,  que 
le s  M éd ecins  en titre sont le plus souvent trois ou meme deux en fonction e ffe c t iv e .

C e tte  s ituation a d a i l leu rs  c réé  souvent des d if f ic u ltés  poui liquider le s  cong és  légaux 
et pour permettre aux M édecins de l hopical d avoir, dans les  congrès , une représentation normale.

Dans le p a s s é ,  i l  avait  é té  envisagé  la  création de p o s te s  de M édecins A s s i s t a n ts ,  mais 
le  Ministère de la  Santé  publique s  é ta it  op posé,à  la création de te ls  p o s te s  qui par ailleurs., 
attr ibués  à d es  M édecins du cadre, imposent à 1 administration le s  memes ch arg es  que pour un 
Médecin chef

La création  de p o s te s  de M édecins a s s is ta n t s  se  heurterait d a i l leu rs  dans c e t  hôpital 
aujourd hui exigu, à des d if f icu ltés  p art icu lières ,  par exemple de trouver un bureau dans chacun 
des  4  s e r v ic e s  et a u s s i ,  de loger l e s  4  M édecins a s s is ta n t s

L a  Commission estime en ou ne  que la création d'un 5ème p o ste  de Médecin Chef, demandée 
par i e s  p ra t ic ien s  actu el lem ent en fonctions, apporterait une amélioration s e n s ib le  et valable  à la 
situation  p résen te ,  et s e r a it  s u s c e p t ib le  d assurer  une certa in e  s ta b i l i té  m édicale

Aucun problème de logement ne s e  p o sera it  pour ce  5ème M édecin, en raison de la  construc
tion récente  de deux p avil lons d habitation dans 1;en ce in te  de 1 hôpital,  dont l 'un pourrait lui 
etre  réservé

D autre part, dans la  p ersp ect iv e  de la  création de ce  5ème poste ,  le D irecteu r du Centre 
en collaboration  av ec  le s  M éd ecins-C hers ,  actu ellem ent en fonction, a é tab l i  une nouvelle  réparti 
tion des  s e r v ic e s  médicaux, qui tient compte, à la fo is ,  du lieu d implantation des  pavil lons 
d h o sp ita l is a t io n  et du nombre de m alades h éberg és  dans chacun d eux

C e s t  a in s i  que les  cinq  s e r v ic e s  médicaux sera ien t  com posés  de la manière suivante . 

Rapport de M Martinet .

La Commission de Su rve il lan ce  du Centre Psych othérapiqu e  de L a  C h arité -su r-L o ire ,  au 
cours de sa  s é a n c e  du 24 o c to b r e  1967 , a donné, pour son E tablissem ent c l a s s é  depuis le 1er Février  
19 6 4  dans la ca tég orie  des  hôpitaux de plus de 1 0 0 0  l i ts/ u n  a v is  favorable à la création d'un 
5ème poste  de Médecin Chef, a in s i  qu à la création d un p o ste  d a s s i s t a n t e  s o c i a le  et d un poste 
de S e cré ta ire  m éd icale ,  e.stimant que la  création de c e s  p o stes  e s t  ju s t i f ié e  par L importance de
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la  population dans chaque serv ic e ,  qui évalue autour de 280  m alades et surtout par le mouvement 
de ce t te  population dont le nombre des  entrants e t  des sortants  e s t  en progression constante  
depurs une d izaine d années a in s i  que le démontre le tableau publié dans le rapport de M. le P réfe t ,  
tableau e xtra it  du compte moral et administratif de 1 année 1966

V ous pouvez tous prendre co n n a issa n ce  de c e  tableau dont j e  vais  donner lecture  seulement 
pour le s  années 1956 et 1966.

en 1956 le s  en trées  ont é té  de 8 4 0  et le s  so rt ie s  s e  sont ch i f fré e s  à 7 5 6 ,  av ec  une popu 
lation moyenne de 931 malades.

alors qu en

1966 le s  en trées  ont é té  de 1 7 1 9  et le s  so r t ie s  s e  sont ch i f fré e s  à 1 6 0 9 ,  av ec  une 
population moyenne de 1 105 malades

L a  Commission a retenu égalem ent que la  durée moyenne de sé jou r  d es  m alades drmrnue 
régulièrement chaque année

Arnsr e l l e  é ta it  de 142 jours en 1962 et e l le  n e s t  plus que de 123 jours en 1966

L a  Commissron p ré c is e  qu à c e t te  importante a c t iv i té  ho sp ita l iè re  s' a joute ,  pour chacun 
des M édecins C h e fs  du C entre, 1 ac t iv ité  extra  h o sp ita l iè re  non moins importante, que constituent 
l e s  con su lta t io n s  données dans le s  d isp e n sa ires  d hygiène mentale départementaux de leur secteur, 
qui ob lige  chacun d eux à quitter son s e r v ic e  h o sp ita l ie r  du Centre pendant 2 ou 3 dem i-journées 
par sem aine et les  fréquentes e x p e r t is e s  ju d ic ia ire s  et autres pour le s q u e l le s  le s  M éd ecins-C hefs  
sont régulièrement commis

Aucun problème de logement ne se  p o sera it  pour c e  5ème M édecin-Chef, en raison de la 
construction récen te  de deux-pavillons d habitation dans 1 en ce in te  de 1 hôpita l  dont un pourrait 
lui etre réserv é

L a  création  du p o ste  de Médecin C h e f  s e r a it  com plétée  par la  création  d un poste  d 'a s s is ta n t e  
s o c ia le  a in s i  que d un poste de s e cré ta ire  m édicale

L e  montant de la dépense annuelle afférente  à c e s .  c réa t ion s  d emplois s 'é lè v e r a i t  à 83  0 0 0  F  
s e  décomposant comme suit

M édecin-C hef . 46  000  F
A s s i s t a n te  s o c i a le  24 0 0 0  F
S e cré ta ire  m édicale  . 13 000  F

C e s  cré d its  correspondants sont in s c r i t s  au budget de 1968  du Centre Psychothérapique la 
création  de c e s  p o s te s  n aurait donc p as  de répercussion  sur le prix de journée

M le Médecin Inspecteur R ég ion al  de la  Santé  e t  M le D irecteu r départemental de l 'A ction 
S an ita ire  e t  S o c ia le  ont émis un av is  favorable

P a r  a i l leu rs ,  le s  trois D octeurs en Médecine de la 3ème Commission s e  sont montrés très 
favorab les  à la  création  de c e s  p o s te s  , a u s s i  c ' e s t  à 1 unanimité que votre 3ème Commission vous 
demande d autoriser le Centre P sych othérapiqu e  à créer

un 5ème p o ste  de Médecin -Chef
un p o ste  d A s s is ta n te  s o c ia le  

e t  un p o ste  de S e c ré ta ire  M édicale

Rapport pour a v is  de la Commission d es  f in an ces ,  p résen té  par Vf Chaigneau. Rapporteur Général .

Adoptant le s  co n c lu s io n s  du rapport p résen té  par M Martinet au nom de la 3ème Commission, 
votre 1ère  Commission donne un avis  conforme

-  Adopté
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VENTE DE L ANCIENNE CASERNE DE GENDARMERIE DE BLISMES

J  ai 1 honneur de vous faire connaitre que par d écis ion  de M le Ministre des  Armées en date 
du 25 septembre 1967, la brigade de Gendarmerie de B l i s m e s  a é té  supprimée depuis le 1er octobre
1967.

M, le Maire de B l i s m e s  m ayant fa it  part verbalement du d ésir  de sa  m unicipalité  d’ acquérir 
c e t  immeuble pour le compte de la  commune, j ai  demandé à 1 Administration des  Domaines de 
procéder à son évaluation

M le D irecteur des  D om aines, dans son rapport du 22 jan vier  1968  a estim é à 65  0 0 0  F ,  
la  valeur vénale de c e t  immeuble.

J  ai a lors  demandé à M le Maire de B l is m e  de me faire  une offre de prix.

C e lu i  ci., dans s a  lettre  du 20  mars 1968 propose au Département la  somme de 50 00 0  F  
arguant que depuis qu e l l e  e s t  fermée, l 'a n c ie n n e  caserne  de Gendarmerie s e  dégrade à c a u se  de 
l 'humidité

Avant de poursuivre p lus avant l 'é tu d e  de c e t te  a ffaire , je  vous s e r a is  ob ligé  de bien vou
loir me faire connaître  s i  vous d écidez  la  vente du bâtiment en ca u se .  D ans l 'a ffirm ative  je  pour
ra is  demander à  M.. le Maire de B l i s m e s  de revoir s e s  propositions, ou éventuellem ent de procéder 
à une vente par ad judication, ou de rechercher  un autre acquéreur.

Rapport de M P e t i t  :

Après avoir prit c o n n a is s a n c e  de l 'Adm inistration d es  Domaines il  apparaît , compte tenu 
de 1 é ta t  des  locaux (13  p iè c e s )  qui, l 'es t im a tion  fa i te ,  par c e t te  dernière ne parait  pas abusive.
En co n s é q u e n ce ,  la première com mission demande à M le P ré fe t  de bien vouloir avant de pousser 
plus avant ce t te  affaire  de reco n ta c ter  la  M unicipalité  de B l is m e s  qui pourrait faire  une nouvelle 
proposition qui s e r a it  étudiée  lors de la  prochaine s e s s io n  avant de procéder éventuellem ent à 
1 adjudication.

Adopté -

R ap p ort  de M le P r é f e t  :

ABONNEMENT AUX RAPPORTS DU P R E F E T  
E T  AUX DELIBERATIONS DU CONSEIL GENERAL

Rapport de M le P ré fe t  .

Dans s a  s é a n c e  du 26 avril 1963, votre A sse m b lé e  avait  décidé d 'a d re sse r  aux Maires des 
communes qui sera ie n t  i n té r e s s é e s  un exem plaire  des  volumes des  rapports du P r é fe t  et des d él i 
bérations du C o n s e i l  Général sous forme d’ abonnement annuel

A c e t te  époque, chacun de c e s  volume é ta i t  e ffectu é  en tirage au duplicateur et le montant 
de 1 abonnement ava it  é té  c a lc u lé  en conséquence et chiffré  à  6 0  F r s  par an.

Or, depuis 1966, si  le tirage des  rapports du P r é fe t  continue à être  e f fe c tu é  en duplication 
en ra ison  du peu de temps dont d isp o se  1 imprimerie pour fa ite  le tirage et la  reliure, le recueil  
des  d él ibérations  du C o n se i l  Général e s t  fa it  en imprimerie. L e  prix de revient de l ’ abonnement 
a , de ce  fa it  subi une augmentation importante Pour l 'année  1967 c e  prix de revient s 'é ta b l i t  
à 180 F rs .
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C e t  ab o nnem ent  a  com p ris  :

- le s  rapports du P r é fe t  de jan vier  1966   3 3 4 1 ,9 1  F
(d u p lic a teu r )

- l e s  rapports e t  le s  délibérations du C o n s e i l  Général de janvier 1966 .....................  18 4 1 6 ,0 2  F
( im p r im er ie )

- le s  rapport du préfet de mai 1966 ...................................................................................................  2 4 6 0 ,8 7  F
(d u p l ic a t io n )

- l e s  rapports du P r é fe t  e t  le s  d élibérations du C o n s e i l  Général de mai 1966 ...... 10 1 4 8 ,5 1  F
( im p r im er ie )

- l e s  rapports du P r é fe t  d’ octobre 1966    1 7 2 6 ,9 0  F
(d u p lic a t io n )

- l e s  rapports du P r é fe t  e t  le s  d élibérations du C o n s e i l  Général d 'octobre  1966 8 7 4 3 ,1 6  F
( im p r im er ie )

S o i t  une D ép ense  totale  de ; 4 4  8 3 7 ,3 7  F

pour un tirage de 250  exem plaires.

L e  prix de revient de l ’ abonnement annuel s ’ é lè v e  donc à 180 F r s

I l  e s t  à  noter que lors du lancem ent de ce t  abonnement, le s  rapports du P r é fe t  n 'é ta ie n t  pas 
repris dans le volume des d él ibérations.  C e là  o c ca s io n n a it  une d épense  deux fo is  moindre, mais 
par contre, ob ligea it  l e s  abonnés à  s e  reporter continuellem ent de l 'un à  l ’ autre des  documents 
dans lescp e ls  le c la sse m e n t  des rapports n 'é ta i t  pas e ffec tu é  dans le même ordre.

Votre A ssem blée  ava it  donc préféré retrouver chaque rapport accompagné de la  délibération 
le  concernant dans un seu l  volume.

Pour ce  qui e s t  du prix de revient plus é le v é ,  en dehors du travail  supplémentaire déjà 
c i t é  a in s i  que de l 'augmentation résu ltant du mode d’ impression, i l  faut p ré c ise r  que le prix de 
revient ancien ne comportait que le prix des  fournitures n é c e s s a i r e s  à  la confection des  volumes, 
alors que maintenant il  to ta l is e  : l e s  fournitures, le prix de la main d'oeuvre (ch a rg es  e t  impôts 
compris) le s  frais  d 'am ortissem ent du m atériel a in s i  que ceux d 'énergie  électrique u t i l is é e  à  l 'impri
merie pour l 'é c la i ra g e  des  bureaux, le  fonctionnement des  appareils ,  tous é le c tr iq u e s ,  a in s i  que 
pour le chauffage de l 'en se m b le  du S erv ice .

L 'e n s e m b le  des  d ép enses  s u s v is é e  se  répartit a insi  :

- F o u r n i tu r e s .............................    14 0 9 0 ,4 8  F

- Main d’ o e u v r e ............................................................   17 4 9 8 ,3 4  F

- A m o rtissem en t............................................................. 11 0 0 3 ,5 5  F

- E nerg ie  é l e c t r i q u e ................................................   2 2 4 5 ,0 0  F

4 4  8 3 7 ,3 7  F

Sur 250  exem plaires tirés ,  6 7  font l 'o b je t  d’ abonnement, le  re s te  étant d estin é  aux membres 
du C o n s e i l  Général e t  aux c h e fs  de s e r v ic e s  départementaux.
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Pour une dépense to ta le  approximative de 45 0 0 0  F ,  il e s t  récupéré, au tarif  ac tu el  des 
abonnements, so it  6 o  F ,  une somme de 4 00 0  F .  Au prix de revient nouveau, le s  r e c e t te s  p assera ie n t  
à 12 0 0 0  F .

I l  ne me parait pas p o s s ib le  de demander aux m unicipalités  un montant d'abonnement 
comportant une te l le  augmentation. P a r  contre il  sem blerait  ju d ic ieu x  d'augmenter chaque année 
l abonnement afin d 'arriver, progressivem ent, au prix de revient de 180 F .

Dans c e t  esprit , j e  vous propose de fixer à  90  F  le montant de l 'abonnem ent applicable  
à compter du 1er jan vier  1968 ,  ce  qui donnerait pour 1968 une re c e t te  de 6  000  F .  L ’ augmentation 
annuelle  à prévoir à  partir de 1969 s e r a i t  de 30 F  portant a in s i  le s  abonnements aux tarifs  suivants  :

- 1969  : 120 F

- 1970  ; 150 F

- 1971 : 180 F .

J e  vous s e r a is  très obligé  de bien vouloir me faire  connaître  votre d écis io n  à c e  su je t .  

Rapport de M. Depierreux :

C onsidérant que sur le nombre to ta l  des 250  exem plaires  tirés ,  6 7  abonnements seulem ent 
sont d istr ibués  aux communes e t  q u 'i ls  ne consti tu ent pas la  ca u se  principale  de la  s ituation  du 
compte d 'exp lo ita tion , votre deuxième commission vous propose le maintien des  tarifs  ac tu els .

Pour a ssu rer  le fonctionnement du s e r v ic e  des  abonnements aux communes, des  exem plaires 
d e s t in é s  aux membres du C o n s e i l  G énéral  et aux c h e fs  de s e r v ic e s  départementaux, le s  crédits  
n é c e s s a i r e s  figureront au budget du département.

- Adopté -

COMMUNE DE SAINT-OUEN-SUR-LOIRE 
DEMANDE DE RATTACHEMENT AU CANTON DE NEVERS

Rapport de M. l e  P r é f e t  :

P a r  délibération jo in te  au d o ss ie r ,  le  C o n s e i l  Municipal de S t  Ouen-sur-Loire  demande 
que c e t te  commune s o i t  d étach ée  du canton de D e c iz e  e t  ra t tach ée  au canton de N evers.

L e s  motifs de c e tte  demande, te ls  qu’ i l s  sont e x p o s é s  dans la délibération sont l e s  suivants  :

1 ° )  la  commune e s t  :

- sen sib lem ent à  ég a le  d is tan ce  de D e c iz e  e t  N evers,
- limitrophe de la  commune d ' I m p h y c a n to n  de N evers).

2 ° )  la  population de S t  Ouen-sur-Loire  e s t  appelée  couramment à se  rendre à Imphy e t  à  Nevers 
plutôt qu'à D e c iz e ,  du fa it  de l 'u t i l is a t io n  d es  s e r v ic e s  suivants :

- gare S .N .C .F .  (à  Imphy);
- s e r v ic e s  fréquents de cars  sur N evers  e t  non sur D e c iz e ,
- bureau de p o stes  e t  té lécom m unications (à  Imphy),
- marchés de la  Forge  e t  du- Bourg à  Imphy C trois fo is  par sem aine),
- C .E .G .  ( la  commune étant ra tta ch ée  au secteu r  s c o la ir e  d’Imphy),
- équipements sportifs  e t  cu ltu re ls ,
- centre m éd ico -soc ia l ,
- docteurs et pharmaciens,
- commerçants divers (à  Imphy e t  N evers).
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Conformément à  l 'a r t i c le  3 de T ordonnance n° 4 5 -2 6 0 4  du 2 novembre 1945 , l e s  m odifications 
à la  c irconscription  territoriale  du canton sont d éc id ée s  par décret .en  C o n s e i l  d 'E ta t  après con 
sultation du C o n s e i l  Général.

J e  vous s e r a is  obligé  de bien vouloir délibérer sur la demande du C o n s e i l  municipal de 
S t  O uen-sur-Loire, e t  formuler votre av is  sur la su ite  à  lui réserver.

R a p p o r t  de M. T h e u r io t  :

Votre 3ème Commission, après examen des  motifs e x p o sés  par le C o n s e i l  municipal de 
S t  O uen-sur-Loire e t  demandant que ce t te  commune s o i t  d étach ée  du canton de D e c iz e  e t  ra ttachée  
au canton de N ev ers ,

F a i t  remarquer que le canton de D e c iz e  s e  trouve c l a s s é  en zone 2, ce  qui consti tu e  un 
indéniable avantage sur le plan industriel .

Que par a i l leu rs ,  i l  ne sem ble pas souhaitable  d’hypertrophier le canton de Nevers comptant 
d é jà  un fort pourcentage de population.

En con séq ren ce  votre 3ème Commission, tout en s ’ en remettant à la  d écis io n  de votre 
A sse m b lé e ,  vous propose de ne p a s  donner une suite  favorable à ce t te  demande.

M. H o s t ie r : I l  n 'e s t  p as  normal que toutes le s  communes demandent leur rattachem ent 
au canton de N evers .

M. l e  P r é s id e n t L ' argument qui c o n s i s te  à dire que la  population de S t  Ouen- sur-Loire  
e s t  appelée  à s e  rendre p lus à Imphy e t  à N evers qu à  D e c iz e  n 'e s t  pas 
à  retenir : L e s  h ab itan ts  de ce t te  commune sont m eilleurs ju g es  que nous

P a r  contre , l 'argument de 1 hypertrophie du canton de N evers  e s t  un argu 
ment fort.

Al. H o s t ie r

M. l e  P r é s id e n t  

M. H o s t ie r

Al. l e  R ap p orteu r

M. l e  P r é s id e n t

Nous avons déjà  d iscu té j dans c e t te  e n ce in te ,  sa n s  d a i l leu rs  a l le r  au 
bout de la d is cu ss io n ,  l 'év en tu e l  partage du canton de N evers e t  d'une 
refonte de la carte  cantonale  de la Nièvre. C e t te  refonte s e  comprendrait 
.mieux à partir d'une pérécpation approximative du canton de N evers. On 
pourrait admettre que les  communes mitoyennes p u issen t  alors venir 
g ro ss ir  bes nouveaux cantons.  S i  nous ouvrons la  porte, sau f  é v id en ces  
c r ia n te s ,  à  des  modifications de cantons, à des  demandes de rattachem ent, 
nous risqaons d être s a i s i s  de s o l l i c i ta t io n s  multiples. M. Emery pourrait 
ê tre tenctéd è  devenir c o n s e i l le r  général du canton de M ontsauche e t  je  

devrais  me tenir sur mes gardes ! (sourires)

D epuis longtemps le  C o n s e i l  général s e s t  opposé aux d iv erses  demandes 
de rattachem ent. C ' e s t  toujours une cpestion de d is ta n ce  qui s e  pose.
C ' e s t  a in s i  que la commune de Nolay préférerait  être ra tta ch ée  au canton 
de Prém ery dont e l l e  e s t  d istante  de quatre k ilom ètres , plutôt qu à ce lu i  
de P ou g u e s- le s -E a u x .

P eu t-ê tre  a u s s i  par sympathie pour M. D epierreux (sou rires)

C ’ e s t  un argument qui n ’ a  plus de valeur av ec  la  fa c i l i té  et la rapidité 
des  moyens de communication.

D e toute façon, les  hab itan ts  d une commune sont l ib res  de faire leurs 
a ch a ts  là  où bon leur sem ble.

L e  C o n s e i l  municipal s e s t - i l  prononcé ?

M. l e  R ap p orteu r O ui, M o n s ie u r  le  p ré s id e n t ,  à  l : un anim ité .
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Si  nous accordons ce t te  demande de rattachem ent, nous serons a s s a i l l i s  
d 'au tres  demandes.

En raison même de toutes le s  réformes p ré v is ib le s ,  i l  ne semble pas 
opportun de prendre une d écis ion  de ce  genre.

J e  mets aux voix le s  con c lu sion s  de la 3ème Commission tendant au 
refus de la demande de rattachement.

- ( L e s  co n c lu s io n s ,  m ises  aux voix, sont adoptées) -

AIDE DEPARTEMENTALE AUX TRAVAUX 
D’ALIMENTATION EN EAU POTABLE

R a p p o r t  d e  M. le  P r é f e t  :

Au cours de vos s e s s i o n s  d’ avril 1967 e t  jan v ier  1968 , vous avez é té  s a i s i s  d’ un voeu tendant 
en particu lier ,  à l ’ exten sion , aux communes qui ré a l isen t  la to ta lité  ou la  majeure partie de leurs 
travaux d’ adduction d 'eau potable  au titre  du program m e d ép a r tem en ta l ,  du b én éfice  de la subvention 
annuelle  du Département é g a le  à 3° /o du montant d es  emprunts afférents  aux travaux, b én éfice  
réservé ju squ ’ à présent aux communes et sy n d ica ts  intercommunaux ré a l is a n t  leurs travaux d adduc 
tion d’eau potable au  t itr e  d e  program m e du M in is tè re  d e  l'A g ricu ltu re .

D an s votre s é a n c e  du 10 jan vier  1968 , vous avez décidé de confier  à  une Commission 
s p é c ia le ,  com posée de MM. P e t i t ,  Gadoin, Emery, Boucomont, Savignat e t  Clém ent, l étude d une 
nouvelle  répartition de 1 aide départementale aux travaux d alimentation en eau potable , selon 
q ie  le s  communes sont i s o lé e s  ou groupées en Sy nd ica ts ,  et après unification du prix du mètre 
cube d’ eau.

P a r  a i l leu rs ,  i l  avait  é té  convenu que 1 Administration préfectorale  ra ssem b lera it  un 
complément d 'étude sur le s  in c id e n ce s  de la ré a lisa t io n  éventuelle  du voeu

J e  vous prie de bien vouloir trouver, c i -ap rè s ,  copie  du rapport de M le  D irecteu r départe
mental de l 'A gricu lture , exposant les  ré su lta ts  de l 'étude à laqu elle  ce  ch e f  de s e rv ice  à  procédé

«Le programme annuel de p e t i ts  travaux d‘ alimentation en eau potable subventionnés par 
le Département de la  Nièvre s 'appliqu e  à deux c a té g o r ie s  de travaux très d ifférentes

«La première concerne  le s  communes adhérentes à un Synd icat  Intercommunal d alimentation 
en eau p otable  e t  qai apportent une participation financière  d irecte  aux ré a l i s a t io n s  c o l le c t iv e s  
afin d’ obtenir plus rapidement la d e s s e r te  de leurs é ca r ts .

«L es  travaux q u 'e l le s  entreprennent avec la subvention du département sont repris e t  exploi 
té s  par leur Synd icat  Intercommunal qui partic ipe au paiement des  annuités d emprunts

«La répartition des  charg es  s 'é t a b l i t  alors comme su it  :

- subvention du D é p a rte m e n t .......................................................................................................... .............  4 0 ° /0

- participation du S y n d ic a t  Intercommunal aux annuités d'emprunts ................................. 30°^

-c h a r g e  rés id u e lle  constitu ant l 'intervention financière  de la commune pour 
entreprendre les  travaux q u 'e l le  est im e le s  p lus u r g e n t s .....................................................  30°^

M. P erron n et

M. l e  P r é s id e n t
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«Dans le second c a s ,  l e s  communes n'adhèrent p as  à  un Synd icat  Intercommunal.

E l l e s  constru isent un réseau  de distribution autonome qu‘ e l l e s  exploitent e l les-m êm es.

«L es  dép enses  du projet, dont le  montant n’ e x cè d e  pas 150 0 0 0  F ,  sont f in an cé s  par in s 
cription au programme départemental, l e s  dotations du Ministère de l’ Agriculture é tant ré serv é es  
aux in v e s t isse m en ts  plus importants.

«Qu’ i l 1 s a g is s e  du programme d 'E ta t  ou du programme subventionné par le  Département les  
charg es  des  C o l le c t iv i té s  b é n é f ic ia ire s  sont a lors s trictem ent identiques, à savo ir  :

- subvention au taux de 4 0 %

- charge de la C o l le c t iv i té  b én é fic ia ire  6 0 ° /0 .

«Le C o n se i l  Général en v isag e  d’ étendre sa  bonification d'emprunt de 3 %  aux pro je ts  de 
c e t te  ca tégorie .  En e ffet,  c e t te  éventualité  doit être réservée  aux s e u le s  communes qui ont à 
r é a l i s e r  la construction de ré seau x  autonomes.

I l  convient d en exc lure  s tr ictem ent le s  travaux qui com plètent le s  ré a l i s a t io n s  c o l le c t iv e s  
intercommunales puisque la participation financière  e ffe c t iv e  des  communes b é n é f ic ia i re s  constitue  
la condition de leur inscriptiori;>au programme départem ental.

«La bonification d’ emprunt que le  Département de la Nièvre accorde  au programme d 'E ta t  
e s t  l ié e  à  T obligation d’ adopter un abonnement de b a se  d’au moins 6 0  F  pour 4 0  m3.

«Cette condition n’ a p as  varié depuis plus de dix ans

«En 1961 , le Comité D épartem ental de Production e t  d 'Equipem ent A grico le  avait  proposé 
au C o n s e i l  Général de porter ce  ta r i f  à 8 0  F  pour tenir compte des  m odifications intervenues dans 
l e s  conditions économ iques, mais Ie A ssem blée  départementale  a l a i s s é  le  soin aux c o l le c t iv i té s  d i s 
tr ibutrices  de ré a l i s e r  leur équilibre  budgétaire a ins i  qu’ e l l e s  l ’ entendraient.

« L es  tarifs  .adoptés sur l e s  d ifférents  réseau x :

- varient donc a s s e z  sen sib lem en t bien que le s  c o l le c t iv i té s  d is tr ib u tr ices  appliquent maintenant 
dans leur grande m ajorité ,  un abonnement de b a se  supérieur à 80  F  par an,

- avantagent un a ccro issem en t  des  consommations, l ’ abonnement de 100  m3 par an é tant accordé 
à  un prix moyen de 150 F  environ, ce  qui maintient le prix du m3 à ce  qu’il  é ta i t  en 1956 , pour 
l 'abonnem ent de b a se .

«De plus, le C o n s e i l  G énéral  con sen t  une aide financière  aux p e t i ts  consommateurs d eau 
depuis 1957.

«Tous c e s  é lém ents  c o n c o u r e n t  à ju s t i f ie r  un réa ju stem ent du tarif minimum de vente d’ eau

«A défaut d’y procéder, le C o n s e i l  Général aurait à  con sid érer  que le s  communes devront 
appliquer, sur leurs réseau x  autonomes, un abonnement de b a se  d 'au moins 6 0  F  pour 40 m3 d'eau 
annuels ,  pour que leur so it  accord ée  la bonification d emprunt en complément de la subvention du 
Département.

«L’ in c id en ce  de te l le s  d isp o sit io n s  sur le budget départemental peut être exam inée en 
considération des  re n se ig n e m e n ts  apportés par le s  programmes des  trois dernières a n n é e s

L e  montant dotal des emprunts in té re s s a n t  le s  communes i s o lé e s  apparaît dans la dernière 
colonne du tableau c i -d e s s o u s  :
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Année

Montant total 
du ptogramme 
départémental
L.  ̂ 'C'.' tCïT't

P r o je ts  in té ressan t  l e s  communes i s o lé e s

Montant d es  travaux Montant des  emprunts

1966 1 500  000 561 000 3 36  6 0 0

1967 3 00 0  000 T 75 0  000 1 05 0  000

1968 2 000  000 68 5  000 411 000

6  500 00 0  F 2 996  000  F 1 797  6 0 0  F

«Ainsi leur moyenne annuelle  e s t  de T ordre de ;

1 797  6 0 0  =  60() 0Q0 F

«En supposant ce rythme à peu près constant, la bonificat ion  d'emprunt s e r a it  en a c c r o is s e 
ment p ro g re ss if  a in s i  q u 'i l  su it  :

1ère année 18 0 0 0  F 2ème année 36 0 0 0  F

3ème année 54 000  F 4ème année 7 2  000  F

5ème année 9 0  0 0 0  F 6èm e année 108 0 0 0  F

7ème année 126 0 0 0  F 8ème année 144  0 0 0  F

9èm e année 162 0 0 0  F lOème année 180 0 0 0  F

s o i t  un total de 9 9 0  0 0 0  F  pour le s  dix prochaines  années qui devraient permettre d 'achever à peu 
près complètement l 'a lim entation  en eau potable  des communes rurales du département.

«Au cours des  vingt années  su ivantes ,  e l le  se  poursuivrait en atte ignant un total de
3 6 0 0  0 0 0  F .  •

«En trente ans, le s  d ép en se s  supportées par le Département sera ie n t  donc de 1 ordre de
4  500  0 0 0  F ,  s o i t  une moyenne générale  de 150  0 0 0  F  par an.

«Rapportées à  la  charge que le Département supporte au titre de la garantie  in terca la ire  et 
de la bonification de 3 %  a ccord ée  aux emprunts du Programme du M inistère de l 'A gricu lture  - plus 
de 2 2 0 0  0 0 0  F  en 1967 - e l l e s  n 'en représentent que moins de 7 %

«Dans c e s  conditions, i l  apparaît que le  C o n s e i l  G énéral  pôurrait réserver une suite  favo
rable au pro jet d’ aide complémentaire dont b én éfic ien t  le s  communes i s o lé e s  subventionnées  sur 
le programme départemental de p e t i ts  travaux d 'alim entation en eau potable».

L a  Commission s p é c ia le  c o n s t i tu ée  par votre délibération du 10 jan vier  1968 s ' e s t  réunie à 
la  P réfec tu re  le  1er avril.

L e s  propositions de M. le' D irecteur Départemental de T Agriculture m’ ont paru pouvoir lui 
être sou m ises  en l 'é t a t  car e l l e s  présentent, à mon a v is ,  l e s  avan tag es  suivants :
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1° - L eu r adoption n 'augm enterait  pas d'une façon trop importante ni trop brutale la charge 
f inancière  du Département.

2° - E l l e s  ne remettent p as  en cau se  le  systèm e d 'a ide départementale  ju sq u 'a lo rs  en
vigueur.

3° - E l l e s  tendent à une unification de l 'a id e  départementale, en assu rant à toutes les  
c o l le c t iv i t é s  b é n é f ic ia ire s  de c e t te  aide un financement sen sib lem ent équivalent.

Cependant, j ' a i  cru devoir appeler l 'a ttention  de la  Commission sp é c ia le  sur tro is  points 
p art icu liers  :

1° - -L  abonnement minimum de b a se ,  qui conditionne l 'o c tro i  de la  bonification d'emprunt 
du Département, e s t  actu ellem ent fixé  à 60  F  pour une consommation de 40  m3 d 'eau. S i  L’ on compare, 
le  montant de c e t  abonnement au prix moyen normalement pratiqué, i l  s' avère que la  b a se  à  partir 
de lacpelle  s 'a p p l iq je  l 'a id e  départementale e s t  insuff isante .  C ' e s t  pourquoi j ' a i  é té  amené à 
suggérer à la Commission que s o i t  portée à  80  F  le s  4 0  m3 la partic ipation  minimum des usagers , 
à  partir de laqu elle  s appliquerait, désorm ais, l' ensem ble  de l 'a id e  départementale .

2° - L 'e s t im a t io n  de la  charge supplémentaire du Département, fa i te  par le  D irecteu r Dépar
temental de l 'A gricu lture , e t  fondée sur une extrapolation du montant d es  emprunts actuellem ent 
e f fe c tu é s  par l e s  communes i s o lé e s .  Or, il apparaît que le s  travaux s u s c e p t ib le s  d 'être  entrepris, 
dans le s  années  à venir, par l e s  communes i s o lé e s ,  sont beaucoup plus importants que ceux  qui 
ont servi  de b a se  à c e t te  est im ation. A u s s i ,  me sem ble-t- i l  in d isp en sable  de f ixer un plafond 
d aide complémentaire du Département aux travaux des  communes i s o lé e s ,  sous La forme, par 
exemple, d'une tranche annuelle  de 6 0 0  000  F  de travaux à l ' in tér ieu r  du programme départemental 
de p e t i ts  travaux d ’ alimentation en eau potable C e  plafond permettrait au Département de ne pas 
être entraîné, dans le s  années  qui viennent, à des d ép enses  excéd a n t  l e s  est im ations qui lui sont 
actu ellem ent sou m ises .

3° - Au cours de l 'é tude  qui vient d 'ê tre  e ffe c tu ée ,  i l  m estt apparu que, dans le s  années 
à venir, l 'e x te n s io n  des  réseau x  etr l 'augmentation du nombre des  u sa g e rs  e t  des  consommations 
d eau, pouvaient, dans certa in s  c a s ,  a b o u t ira  des  excé d en ts  budgétaires au profit des  s e r v ic e s  
d eau communaux ou intercommunaux. C e t te  s ituation resso rt ira ,  le  c a s  é.chéant, d 'autant plus c l a i 
rement qu 'à  partir  du 1er ja n v ier  196 9 ,  toutes les  c o l le c t iv i té s  l o c a le s  seront m ises  dans l 'o b l i 
gation d’é ta b l ir  un budget annexe en ce  qui concerne leur s e rv ic e  d’ eau.

Dans les c a s  co n s id é ré s ,  i l  e s t  évident que l 'a id e  départementale apparaîtrait a lors  comme 
quelque peu superflue. Deux so lutions  sont à  mon av is  p o s s ib le s .

a) l imiter le  montant de l 'a id e  du Département au d éf ic i t  d es  s e r v ic e s  des  eaux b én é fic ia ire s  
de c e t te  aide. C e t te  solution, théoriquement séd u isante , en c e  s e n s  q u 'e l le  l im iterait  d 'autant la 
charge f inancière  du Département, paraît, cependant, peu r é a l i s te ,  car  e l le  tendrait, en fait,  à  aug
menter sen sib lem en t  le s  charg es  d exploitation des  réseau x.

b) conditionner 1 octroi de l ’ aide départementale , dans le c a s  où le s e rv ic e  d 'eau considéré  
e s t  b én é f ic ia ire ,  à la  constitu tion  d une réserve  f inancière  obligato irem ent a f fe c té e  :

- s o i t  à l 'am éliorat ion  du réseau  d’ alimentation en eau ex is tant,

- s o i t  à  la création  ou à l 'e x te n s io n  d: un réseau  d’ a s s a in is s e m e n t .

Il me paraît n é c e s s a i r e ,  dans le  c a s  de ce t te  dernière solution, que l ’ obligation de consti  
tution d une réserve  s o i t  im posée, a u s s i  bien aux c o l le c t iv i té s  nou vellem en t b é n é f ic ia ire s  de 
1 aide départementale complémentraire, qu'à c e l l e s  qui l 'o n t  d’ ores e t  déjà  obtenue, s o i t  dans le 
cadre'communal, s o i t  dans le cadre  sy nd ica l .
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J e  s e r a is  d 'a i l leu rs  enclin  à recommander de n in scr ire ,  à aucun programme nouveau d ad 
duction d’eau ou d’ a s s a in is s e m e n t ,  le s  communes ou synd icats  qui, enregistrant des résu lta ts  
e xcé d en ta ire s  de leur s e rv ice  des  eaux, s e  refuseraient à consti tu er  une réserve  pour autofinan 
cernent.

Votre Commission s p é c ia le ,  après avoir pris c o n n a is s a n ce  du rapport de M. le  Directeur- 
départemental de 1; Agriculture e t  du mien, e t  entendu le s  ob servations  com plémentaires a in s i  que 
le s  e x p l ica t io n s  q u 'e l le  m a dem andées, a décidé de vous proposer d ’é ten dte ,  d è s  la  première 
année du remboursement de l'emprunt, le  b én é fice  de la subvention de 3 %  aux communes i s o lé e s  
ré a l is a n t  leurs travaux d'adduction d: eau dans le  cadre du programme départemental, sou s  les  
ré s e r v e s  su ivantes  .

1° ~ C e tte  aide ne sera it  accordée  qu'autant que le  prix de vente de l 'e a u  s era it  au moins 
é g a l  à 80  F  l e s  50  m3 (c e t te  condition s e r a it  d a i lleu rs  imposée égalem ent pour T octroi de 1 aide 
départementale aux communes et sy n d ica ts  ré a l is a n t  leurs travaux dans le cadre du programme de 
1 E ta t  )

2° - C e tte  aide ne s e r a it  accordée  que dans la  limite d'un montant de travaux fixé au 
maximum de 6 0 0  000  F  par an, c e  chiffre  é tant d 'a i l leu rs  s u s c e p t ib le  d’ ëtre rév isé  chacpe année, 
compte tenu des  p o s s ib i l i t é s  budgétaires.

3° L e s  d isp o si t io n s  ci d e s s u s  sera ie n t  applicables à compter de la  ré a l isa t io n  des 
programmes 1968  de l 'E t a t  et du Département.

4° Votre Commission s p é c ia le  a décidé égalem ent de vous proposer de subordonner, d une 
manière générale ,  1 attribution de 1 aide départementale aux C o l le c t iv i té s  dont le s e r v ic e  des eaux 
e s t  excéd en ta ire ,  à  la  constitu tion d une réserve f inancière  obligatoirem ent a f fe c té e  :

s o i t  à 1 amélioration du réseau  en eau ex is tan t ,

so it  à la création  ou à l' extens ion  d un résea u  d a s s a in is s e m e n t .

5° - Au c a s  où une des  communes ou sy n d ica ts  déjà  b é n é f ic ia i re s  de l 'a id e  départementale 
n a c c e p te ra i t  p as  d appliquer le tarif  de 8 0  F  le s  50 m3 comme prix de vente minimum de 1 eau, 
votre Commission vous propose de réduire à  due-concurrence le montant des  sommes dues à  c e s  
c o l le c t iv i t é s  :

- s o i t  au titre de la  «Garantie intercalaire» des trois prem ières a n n ées ,

- s o i t  au titre  de la subvention annuelle  de 3°^  du montant d es  emprunts con tractés

J e  vous prie de bien vouloir s ta tu er  sur c e s  propositions de votre Commission sp é c ia le

L  ex te n s io n  du b énéfice  de la  subvention de 3 %  aux communes co n c e rn é e s  n entraînerait 
pas d inscription supplémentaire de cré d its  au budget de 1968 , le s  versem ents  de subvention cor 
respondants n 'é ta n t  s u s c e p t ib le s  d intervenir qu à partir de 1969 .

Rapport de M Boucomont :

Votre second e Com m ission, après avoir pris c o n n a is s a n c e  du rapport p résen té  le 1er avril 
par M. lie P r é fe t  à la  Commission s p é c ia le  nommée lors de la  S e s s io n  du 1 0 . jan v ier  19 68 ,  vous 
propose d en adopter le s  co n c lu s io n s  a in s i  résum ées :

L e  b én é fice  de la subvention de 3°/0 aux Communes i s o lé e s ,  ré a l is a n t  leurs travaux d'ad 
duction d'eau dans le ca d ie  du programme départemental sera  accordé dès  la  première année du 
remboursement de l'emprunt, sous ré serv e s  :



- 3 5  -

1° - que le prix de vente de l 'ea u  so it  au moins ég a l  à 8 0  F  l e s  50 m3 (C e t te  condition 
s e r a it  d a i lleu rs  imposée égalem ent pour 1 octroi de l 'a id e  départementale aux communes e t  syn
d icats,  ré a l is a n t  leurs travaux dans le cadre du programme de l 'E ta t ) .

2° - c e t te  aide ne s era it  accordée qae dans la  limite d'un montant de travaux fixé au maximum 
de 6 0 0  0 0 0  F  par an, c e  chiffre  é tant d' a i l leu rs  s u s c e p t ib le  d 'être  ré v isé  chaque année, compte 
tenu des p o s s ib i l i t é s  budgétaires.

3° - l e s  d isp o sit ion s  c i -d e s s u s  sera ie n t  a p p lica b les  à partir de la  ré a lisa t io n  des  programmes 
1968 de l 'E t a t  e t  du Département.

4° - ce t te  aide s era it  subordonnée, d' une manière g énéra le  à la  constitu tion , par les c o l le c 
tiv i té s  dont le s e r v ic e  des  eaux e s t  excéd enta ire ,  d'une réserve  financière  obligato irem ent a f fe c té e  :

- s o i t  à l 'am élioration  du réseau  d 'alim entation e x is ta n t

- s o i t  à  la  création  ou à l’ extension  d'un résea u  d 'a s s a in is s e m e n t .

5° - au c a s  où le s  communes ou sy n d ica ts  d é jà  b é n é f ic ia ire s  de l 'a id e  départementale 
n acce p te ra ie n t  pas d'appliquer le tarif  de 80  F  les  50 m3 cpmme prix minimum de vente de l 'eau , 
votre Commission vous propose de réduire, à dùe - concurrence, le montant des  sommes dûes à 
c e s  C o l le c t iv i t é s  :

s o i t  au titre de la  «garantie intercalaire» des  trois premières a nnées,

- s o i t  au titre de la  subvention annuelle  de 3 %  du montant d es  emprunts co n tra c té s .

Noter que l 'é v e n tu e l le  extension  du b én éfice  de la  subvention de 3 %  aux communes 
co n c ern é e s ,  n entra inerait  pas d: inscript ion  supplémentaire de cré d its  au budget 1968 , le s  versements 
de subvention correspondants n 'é tan t  s u s c e p t ib le s  d 'intervenir  q j 'à  partir de l 'e x e r c i c e  1969

Rapport pour a v is  de la Commission d es  F in a n c e s ,  présenté par M. Chaigneau, Rapporteur Général .

Adoptant le s  co n c lu s io n s  du rapport p résen té  par M. Boucomont au nom de la  2ème Commis
s ion , votre 1ère Commission donne un a v is  conforme.

Adopté

RAMASSAGE SCOLAIRE

Rapport de M. le P ré fe t  :

L a  situation du ram assage  s c o la ir e  dans le département de la  Nièvre a é té  résumée dans le 
tab leau ci d e s s o u s  :
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TRANSPORTS SCOLAIRES (Année 1967-1968)

Nombre
d 'é lè v e s

Coiit total 
du

Transport

P a r t ic i  
pations de 

l ’ E ta t
R e s t e

Aide 
a c tu e l le  du 
Département

I - C ircu its  s p é c iau x

E n seignem ents  é lém entaires 2 319 818  545 (1) 532 054 2 86  489 143 245

Enseignem ents  généraux 2 385 1 169 865 7 6 0  412 4 0 9  453 204  726

L y c é e s ,  Enseig nem ents  te ch n i
ques  et privés 6 9 0 248  190 161 323 86 867(3

T o t a u x ............ 5 394 2 236 600 1 45 3  789 7 82  809 347 971

II C ircu its  réguliers

999 319 308 2 07  550 111 658 (2 i 19 000

[

T o tau x  généraux ...... 6  393 2 555 908 1 661  339 8 9 4  467 366 971

(1 )  Dont 103 .776 pour le s  é c o l e s  de bourg fermées
(2 )  en ré a li té ,  le  département ne part ic ipe  que pour le s  é lè v e s  ouvrant droit à l 'a l lo c a t io n  sco la ire ,  

c  e s t  à dire 4 5 3  é lè v e s  sur 9 99 .
(3 )  A 1 heure a c tu e l le  i l  n 'y  a pas de participation du département

III Nombre de c ircu its  e x is ta n ts  . 187 pour 88  organisateurs différents
E n seignem ents  é lé m e n ta ires  : 87
E n seignem ents  généraux 100

L 'e x a m e n  de ce  tab leau fa it  apparaître une double consta ta tio n  .

1 ° )  L e  montant de la  participation financière  res tan t à la charge des  fam illes  ou des com 
munes de la  Nièvre au titre du ram assage  s c o la ire  e s t  a s s e z  é lev é  . près de 540 0 0 0  F  par an 
(non compris le s  transports urbains non subventionnés).

C e t te  s ituation e s t  due à  p lusieurs  facteu rs  tenant, d'une part, aux conditions humaines
qui e x is te n t  dans le  département, d 'autre part à son re lie f ,  au fait que la d ensité  de la  population
e s t  très inégalem ent répartie, enfin à ce  que l ’ aide départementale pré levée  sur le Fonds sco la ire  
e s t  réservée  aux s e u ls  enfants b én éfic ian t de l 'a l lo ca t io n  sc o la ire ,  e x c lu a n t  de ce  fa it  les  
é lè v e s  du second c y c le  du second  degré, le s  é lè v e s  des  enseignem ents  techniques et le s  é lè v e s  
des  enseignem ents privés sous contrat

2 ° )  il e x is te  une in ég al ité  de traitement m anifeste  entre le s  enfants selon qu’ i l s  appartien 
aent à  l enseignem ent é lém entaire ,  général ou technique e t  q j ' i l s  empruntent des  c ircu its  spéciau x  
ou réguliers.

On peut a jouter à c e s  deux co n sta ta t io n s  qie  le  systèm e ac tu e l  se  c a ra c té r is e  .

d une part, par le grand nombre d 'organisateurs de c ircu its  de ram assage  s c o la ir e s  (plus 
de 8 0 )  ce  cpi ne va pas s a n s  entraîner une certa ine  complexité dans l ’ organisation e t  le fonctionnement 
des  c ircu its ,
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•• d: autre part, par une évidente d ifficu lté  d 'adaptation de c e s  c ircu i ts  aux n é c e s s i t é s ,  
changeantes  av ec  le s  a nnées,  du ram assage sc o la ir e ,  e t  c e ,  tant pour des  ra isons  f in an c ières  que 
pour des  motifs tenant au tracé e t  à la longueur des  i t inéraires .

Devant ce t te  s ituation , ie C o n s e i i  Général a u s s i  bien que les  a s s o c ia t io n s  de parents 
ci c . è v e s  e ;  qu'un certain  nombre de m unicipalités ,  m'ont demandé d 'étudier l ’organisation d un 
systèm e départemental de ram assage sco la ire ,

C 'e s t  l 'o b je t  du présent rapport.

L a  D épartem entalisation du ram assage s c o la ire  p ose  des problèmes de structure e t  d'orga- 
'sa tion ,

i - En ce  qui concerne la  structure, on peut concevoir  que la départementalisation porte 
sur tous le s  c ircu its  e x is ta n ts  et à créer, et q u 'e l le  concerne tous le s  é lè v e s  actu ellem ent ram assés  
et à ram asser.

C e tte  formule présente  à  mon se n s  un triple inconvénient.

a) le  poids f inancier  d'une te lle  mesure sera  consid érab le  pour le  département dans l 'immédiat 
et ne fera que s 'a c c r o î t r e  très notablement dans l e s  années à venir,

b) sur le  plan des  répartitions de re sp o n s a b il i té s ,  la  formule de départem entalisation to ta le  entraîne 
de v ér itab les  transferts  e t  d e s s a is is s e m e n ts  des communes pour leurs c ircu its  communaux, c e  qui 
ne paraît  aucunement souhaitable,

c )  afin d 'év iter  une différence de traitement entre le s  enfants des  v i l le s  et des campagnes, la  dé
partem entalisation intégrale  entraînera quasi-obligatoirem ent la prise  en charge financière  des 
c ircu its  urbains qui ne son t actuellem ent pas subventionnés et qui représentent 110 0 0 0  F  environ 
par an pour 75 0  é lè v e s  transportés.

C 'e s t  pourquoi j e  su is  amené à proposer au C o n se i l  G énéral  de ne prendre en charge qie  les  
ram a ssa g e s  s c o la ir e s  intercommunaux, c ’ e s t  à dire d’ exclure  le s  ram assag es  proprement communaux 
qui res tera ien t  à la  charge des  communes ou des  a s s o c ia t io n s  des parents d 'é lè v e s .  Une exception 
devrait être fa i te ,  bien entendu, pour l e s  enfants des  communes dont l 'é c o le  a é té  supprimée, qui 
entrent à vrai dire dans la  définition du ram assage intercommunal.

C e s  d isp o sit ion s  impliqueraient corrélativement que l 'en sem b le  des crédits  n é c e s s a i r e s  
au financement du ram assage s c o la ire  s o i t  imputé sur le budget départemental lui-même e t  non 
plus sur le Fond s  s c o la ir e ,  afin de comprendre parmi le s  é lè v e s  b én é fic ia ire s  ceux du 2ème c y c le  
du second  degré, ceux  de l 'en se ig nem ent technique qui n'ouvrent pas droit à l 'a l lo ca t io n  sco la ire ,  
a in s i  que l e s  é lè v e s  des é ta b l is s e m e n ts  privés sou s  contrat qui ouvrent droit à l 'a l lo c a t io n  s co la ire

Tou jours  sur le plan de la structure d'un systèm e départemental, s e  p ose  la question de 
l ’ étendue de la  p rise  en charge financière. S i  la  formule de gratuité to ta le  sem ble théoriquement 
s a t i s f a is a n te ,  e l le  p résen te ,  e l le  a u s s i ,  des  inconvénients ,  sav o ir  :

1 ° )  le poids actuel  e t  surtout futur de la  charge financière ,
2 ° )  le risqre  de multiplication des demandes de création de c ircu its ,
3 ° )  l ' in é g a l i té  de traitement entre le s  enfants qai bénéfic iero nt du ram assage départemental 

et ceux qui en seront e x c lu s  (ram assag es  communaux, c ircu its  urbains, e t c . . . )

Pour c e s  ra iso n s ,  je  proposerai au C o n s e i l  Général de maintenir le principe d'une part ic i
pation f inancière  des fam il les ,  le s  communes e t  le s  a s s o c ia t io n s  conservant d 'a i lleu rs  de leur 
cô té ,  s i  e iies le jugent bon, la  p o ss ib i l i té  d’ accorder des  bourses e t  des p r ises  en charge aux
é lè v e s  ra m a ssé s .

II  - En c e  qui concerne l 'organ isa tion , la départem entalisation du ram assage s co la ire  peut 
se  concev oir  de p lusieurs  façons.
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Une première formule c o n s is te ra it  à réduire l 'in tervention du département uniquement à 
l ’ a s p e c t  f inancier  du problème. Dans c e t te  hypothèse, la m ultiplicité  des  organisateurs et la 
com plexité  de l 'organ isation  su b s is te ra ien t ,  le  département ne fa isant,  en quelque sorte, qu'aug
menter son aide financière.

Une second e formule s era it  de fonder une véritable régie départementale des  transports 
s c o l a i r e s ,  le  département prenant en charge 1: ensemble du problème, c ' e s t  à dire la  détermination 
des  c ircu its ,  le s  i t in éra ires ,  l e s  horaires, le s  transporteurs., les  prix e tc . . .

D ans ce  c a s ,  i l  e s t  évident qu 'i l  s e r a it  n é c e s s a i r e  de recruter un personnel qualifié pour 
gérer ce  nouveau serv ice .

L a  tro isièm e formule enfin c o n s i s te  à créer un servûce départemental du ram assage s co la ire  
qui l a is s e r a i t  su b s is te r  les  organisateurs a c tu e ls ,  sous la  forme de com m issions de contrôle par 
s ec teu rs .  C e s  com m issions continueraient à proposer le s  c ircu i ts ,  l e s  i t inéra ires ,  le s  horaires 
e tc .  P a r  contre, l e s  d éc is io n s  sera ien t  p r is e s  au plan départemental et le s  financements corresp o n 
dants sera ie n t  a s s u ré s .

J e  su is  naturellement enclin  à vous proposer de retenir  ce tte  dernière formule.

J e  me su is  efforcé d 'envisag er  dans l 'a n a ly s e  qui précède toutes les  p o s s ib i l i t é s  qui sont 
o ffertes  au C o n s e i l  Général,  s ' i l  désire  accro ître  son aide au ram assage s co la ire  et ra tionaliser  
l 'organ isation  de ce lu i-c i .

Pour que votre A sse m b lé es  s o i t  pleinement é c la i r é e ,  j e  cro is  qu 'i l  e s t  bon de mesurer main
tenant l e s  co n sé q u è n ces  f in an c ières  de s e s  d é c is io n s  éventuelles .

J 'e n v is a g e r a i  donc su c ce s s iv e m e n t  le s  trois principaux types de solution p o ss ib le ,  te ls  
q u ' i l s  re sso rte n t  de l 'a n a ly se  précédente . L e s  b a s e s  de ca lcu l  du financement resso rten t  de l 'année  
s c o la ir e  en cours.

1 ° )  D épartem entalisation intégrale et gratuité to ta le  ••

P art ic ip a t ion  supplémentaire du département : 540 000  F  pour 6 400  é lè v e s  transportés 
(p lus, éventuellem ent, 110 0 0 0  F  au titre des ram assag es  urbains).

2 ° )  A ccro issem en t de l aide départementale sous s a  forme a c tu e l le  -

L a  participation financière  du département e s t  actuellem ent de 1 7 , 5 %  du ram assage  s c o 
la ire  subventionné par l 'E t a t  (à  l 'e x c lu s io n  de l 'en se ig nem ent technique).

C e tte  participation représente  370 0 0 0  F  environ. On peut est im er que l 'a id e  départementale 
s 'a c c r o î t r a i t  de 25 0 0 0  F  environ chaq ie  fo is  q j 'e l l e  s era it  augmentée de 1 %  .

3 ° )  Organisation d’un s e r v ic e  départemental des  ram assag e s  s c o la i r e s  intercommunaux -

Sur la  b ase  d'une participation des  fam illes  de l'ordre de 30  F  par an - c e  qai e s t  largement 
en d essou s  du prix le plus bas actuellem ent pratiqué et res tan t à la charge des  fam illes  ou des 
communes s o i t  52 F  par an - la participation f inancière  supplémentaire du département s 'é lè v e ra i t  
pour 4 500 é lè v e s  transportés à ; 2 8 0  0 0 0  F  environ

Q uelle  que so it  la  solution retenue en définitive  par le C o n s e i l  G énéral,  j 'a p p e lle  votre 
attention sur deux points.

a) i l  me parait indispensable  que l 'a id e  départementale au ram assage sco la ire ,  au ss i  bien c e l le  
e x is ta n t  actuellem ent que c e l l e  que vous déciderez éventuellem ent d 'y  a jouter, s o i t  financée sur 
l e s  fonds propres du département.

Actuellem ent, le s  370  000  F  d 'a ide départementale e x is ta n ts  sont pré lev és  sur l e s  fonds 
de la C a i s s e  départementale sco la ire .
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À T inverse , 300 0 0 0  F  de g ro ss e s  réparations aux bâtiments s c o la ir e s  sont financés  par 
le département sur s e s  fonds propres.

J e  demande à votre A ssem blée  de décider que, dès le  prochain budget, le financement du 
ram assage  s co la ire  sera  imputé sur l e s  fonds du département et le s  g ro ss e s  réparations sur ceux 
de l& C a i s s e  départementale sc o la ire ,  de façon à a ssu rer  une plus grande s o u p le s s e  au fonction
nement budgétaire du serv ice  nouveau que vous décid er iez  de créer.

b) Tou te  amélioration de l 'a id e  départementale a c tu e l le  entraînera une charge financière  dès le 
présent e x e rc ic e ,  c  est-à-d ire  pour le 1er trimestre de l ’ année s c o la ire  1 9 6 8 -19 69 ,  s o i t  le dernier 
trimestre c iv i l  de l 'année  en cours.

L e s  d isp o nib il i tés  du pro jet de budget supplémentaire permettent à votre A sse m b lé e  de 
prt.lever dès  maintenant le s  crédits  n é c e s s a i r e s .

J e  vous prie donc de bien vouloir, en tant que de besoin , en décider l ' in scr ip t io n  dès 
le  vote de la D é c is io n  Modificative n° 1.

D autre part, i l  sera  n é c e s s a i r e  de prévoir que la to ta lité  du financement de c e  nouveau 
serv ice ,  en année p leine ,  fera 1‘o b je t  de création  des re s so u rce s  budgétaires ordinaires correspon
dantes au budget primitif de 1969.

J e  soumets à 1 A ssem blée  départementale 1 ensem ble  des  propositions du présen t rapport 
A partir des principes  qui seront d éf in is  par le C o n s e i l  G énéral,  j ’ é tab l ira i  un pro je t  de règlement 
de 1 aide départementale au ram assage s c o la ir e  e t  j e  vous demande de donner délégation à  votre 
Commission départementale pour examiner et approuver ce  règ lem ent,  afin qu il  p u is s e ,  s i  n é c e s 
s a ir e ,  entrer en vigueur dès  la prochaine année sco la ire .

R ap p ort  de M le  Dr R a rb ie r  .

M l e  R ap p orteu r

M H o s t ie r  

Al C h a ig n eau  

Al l e  P r é s id e n t

Al. G ad o in t  

Al l e  R ap p orteu r  

M. H o s t ie r

L  examen de c e  d o ss ie r  par la 3ème Commission s ’ e s t  achevé  fort tard 
e t  mon rapport qui e s t  en cours de frappe n 'a  pas pu être soumis à la 
Commission des  f in an ces .  En accord av ec  le  présid ent de c e t te  dernière, 
je  vous demande de renvoyer c e  d o s s ie r  à la  prochaine s e s s io n  du 
C o n s e i l  général.

Il  s era it  quand même bon de savo ir  dès maintenant et en gros ce  que nous 
avons 1 intention de faire dans c e  domaine.

L a  Commission des f in a n ces  a l 'in tention  de demander à 1‘ administration 
pré fectora le  qu'une enquête so it  fa ite  dans les  départements vois ins

C 'e s t  une intention ra isonnable .  Néanmoins je  demande à M. le D octeur 
B a rb ier  de nous indiquer le s  d if féren tes  h y pothèses  qui ont été  retenues 
par la  3ème Com m ission. C ' e s t  ensuite  que le renvoi à la  prochaine 
s e s s io n  pourra être décidé.

Il  s e r a it  bon que nous soyons tous s a i s i s  du rapport de M. le  docteur 
B arbier  quelques jours avant c e t te  s e s s io n .

L a  3ème Commission s ' e s t  l ivrée  à  des études f in an c ières  qi e l le  comptait 
vous soumettre après y avoir longuement réfléchi-:

L a  Commission d es  finances  a égalem ent d iscu té  de ce  problème. I l  lui 
a semblé qu il  s e r a i t  utile  de désigner une Commission s p é c ia le  qui’ 
se r a it  chargée de fournir un rapport au C o n s e i l  général pour la  prochaine 
s e s s io n  C e tte  com mission s p é c ia le  s e r a it  com posée des représentants  
des  trois com m issions du C o n s e i l  général.  C e tte  suggestion  a é té  faite 
à l 'unanimité des membres de la Commission des  f in an ces .
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/VI. l e  R ap p orteu r J e  ne comprends pas que la Commission des finances  ait pris ce t te  p o 
sition avant d 'avoir  entendu le  rapport de la 3ème Com m ission. J e  vois 
là une sorte  de p ro cès  d: intention. L e  ram assage s-.olaire  ne comporte 

pas le vote de fonds te llem ent importants q u 'i ls  p u issen t  ju s t i f ie r  la 
désignation d 'u n e  Commission s p é c ia le .

I l  s 'a g i t  d 'a ssu re r  dans toute la mesure du p o ss ib le  la  gratuité du ramas 
sag e  qui .est actuellem ent accordée aux é lè v e s  des é c o l e s  primaires et 
à ceux du deuxième c y c le  du second degré.

L a  première formule qui vous e s t  soumise par le rapport de M. le P ré fe t  
c o n s is te  à assurer  le transport gratuit des  é lèv es-q u i  b én é fic ie n t  déjà 
d'une subvention de l 'E t a t ,  c 'e s t -à -d ire  ceux dont j e  viens de parler, 
et le transport des é lè v e s  de l 'en se ign em en t technique, du deuxième cy cle  
du seco n d  degré et des  é ta b l is s e m e n ts  d 'e n se ig n e m en t privé sous contrat.
L a  charge du département s era it  a lors de 900  000  F ,  s o i t  540  0 0 0  F  de 
plus qu 'actuellem ent .

Dans la deuxième formule, seul re s tera it  subventionné le transport des 
é lè v e s  b én éfic ian t actuellem ent de la  participation financière  du départe
ment. Autrement dit, c e t te  formule assurera it  la gratuité to ta le  du transport 
d es  é lè v e s  des é c o le s  primaires e t  du premier c y c le  du second  degré. 
S e ra ie n t  e x c lu s  le s  é lè v e s  de l 'en se ig nem ent technique, des  é ta b l isse m e n ts  
privés sous contrat e t  du deuxième cy c le  du second degré.

L a  participation f inancière  du dépaitement qui e s t  actu ellem ent de 360  00 0  F  
sera it  accru e  de 25 0 0 0  F  environ chaqie fo is  qu’ e l le  s e r a it  augmentée de
1% .

A ctuellem ent la  subvention de l 'E t a t  s 'é lè v e  à 6 5 %  de la dépense. L e  
re s te ,  c 'e s t -à -d ire  3 5 % ,  e s t  subventionné par le département à concurrence 
de 1 7 , 5 %  et par le s  fam illes  ou l e s  communes lorsque c e s  dernières y 
consentent. I l  faut bien retenir, s i  le  département a cce p te  de supporter 
une partie  de c e s  1 7 , 5 %  qui e s t  à la  charge des  fam il les ,  que chaque 1 %  
d'augmentation coûte au département 25  0 0 0  F  environ.

Dans la troisièm e formule, la  charge res tante  supportée par le s  fam illes  
ou le s  communes e s t  de 52 F  par an. C e tte  formule c o n s is te  à  réduire 
ce t te  participation e t  à  fixer un tarif unique avec t ick e t  modérateur à la 
charge des  fam illes .

L a  troisièm e Commission vous propose une qiatrième formule, qui sera it  
la com binaison de la première et de la troisièm e C e tte  formule s 'é ten d ra it  
non seulem ent aux é lè v e s  des é c o l e s  primaires et du deuxième cy c le  du 
second degré mais égalem ent aux é lè v e s  de l 'en se ig n em en t technique 
q u 'i l  e s t  anormal d e x c lu ie  du b én éfice  de l 'a id e  départementale à une 
époque où l ' in s u f f i s a n c e  du nombre des te ch n ic ie n s  e s t  reconnue en 
F ra n c e ,  e t  aux é lè v e s  des  é tab l is s e m e n ts  d 'enseignem ent privé sous 
contrat

C e tte  quatrième formule prévoit égalem ent l ' in st itu tion  d'un t ick e t  modéra
teur à la  charge des  fam il les ,  Pour un t ick e t  modérateur de 10 F  par an, la 
participation des  fam illes  s e r a it  de 63 000  F  e t  la  charge du département 
s era it  de 8 3 0  000  F  au lieu de J 6 0  000  F .  Pour un t ick e t  modérateur de 
20 F  par an, la  charge du département ne s era it  plus que de 7 1 0  0 0 0  F .
Si on l a i s s a i t  à la  charge des  fam illes  une dépense de 50 F  par an, la 
charge supplémentaire du département s e r a it  d'environ 2 5 0  0 0 0  F  par an.

C e tte  formule a s s u ra i t  le transport d'une façon générale  de tous le s  é lè v e s  
qui b én é fic ie n t  d é jà  d'une subvention de l 'E t a t .  Ce s era it  le critère retenu.
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M Le. R ap p orteu r  

M. H o s t ie r  

M. l e  P r é s id e n t

M. H o s t ie r

/M. l e  R ap p orteu r  

M. l e  P r é s id e n t

M. S av ig n a t En Commission, il a é té  cpestion des horaires des co l lè g e s  techniques 
qui ne sont p as  identiqaes à ceux  des  co l lè g e s  d 'e rse ig n e m e n t général.
I l  s e r a it  bon de le s  synchroniser

Il en e s t  question dans mon rapport, Monsieur Savignat.

Que devient la Commission sp é c ia le  ?

. E l le  n 'e s t  p a s  n é c e s s a ir e .  L 'é tu d e  de ce  problème revient à la 3ème 
Commission.

L a  Commission des finances  risque de bouleverser totalement le rapport 
de la troisièm e Commission.

■ C ’ e s t  le  sort de tous i e s  rapports.

: L e  rapport vous sera  distribué quelques jours avant la prochaine s e s s io n  
Vous pourrez alors prendre vos re sp o n sa b il i tés  en p leine  co n n a issa n ce  
de cau se .

P ersonne ne demande plus la  parole ?...

L e  renvoi à la  prochaine s e s s io n  e s t  d écidé.

C R E A T I O N  D 'U N  P O S T E  D E  D E L E G U E  D E P A R T E M E N T A L  
A L ' I N D U S T R I A L I S A T I O N

Rapport de M le Préfet :

J  ai  l’ honneur de vous faire connaître que, par lettre  en date du 25 Mars 19 68 ,  M. le P rés id en t  
de la Chambre de Commerce e t  d 'industrie  de la Nièvre m'a s a i s i  de propositions tendant à la 
création d'un poste  de délégué départemental à l ' in d u str ia lisa t io n .

J e  vous donne, c i -a p iè s ,  le texte  de c e t te  correspondance :

«Monsieur le P ré fe t ,

«L'aggravation s e n s ib le  de la  s ituation de l 'em ploi dans la  Nièvre, avec toutes s e s  réper
cu ss io n s  s o c i a le s ,  rend encore  plus n é c e s s a i r e  la  recherche  systém atiqu e  des  indu str ie ls  s u s c e p 
t ib les  d 'être  in té re s s é s  par l e s  p o s s ib i l i té s  que leur offre notre région.

«D'autre part, il apparaît en même temps indispensable  de faire connaître  au maximum les 
avantages  f inanciers  et de formation qui viennent de nous être acco rd é s  dans le cadre des  d isp o si 
tions p r ises  en faveur des z on es  de conversion industrielle .

«Enfin, une l ia ison  permanente doit être a ssu ré e ,  d'une part av ec  le s  grandes Administrations 
notamment la D élég atio n  à l 'Aménagement du Territo ire  e t  tous le s  S e r v ic e s  ca p a b le s  de nous aider 
dans nos re ch e rch e s ,  - d’ autre part, sur le plan lo ca l  entre tous l e s  O rganism es et C o lle c t iv ité s  
i n té re s s é s  par l’ expansion de la  Nièvre.

« C 'es t  a in s i  que notre Compagnie a estim é q je ,  pour assurer  toutes c e s  tâ ch e s ,  un poste  de 
D élégué départemental à l ' in d u str ia lisa t io n  de la Nièvre devait  être créé ,  à  l ' in s ta r  des Bureaux 
d 'a c c u e i l  d é jà  in s ta l l é s  dans un certain nombre de régions.
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«Ce D élégué aurait donc pour m ission s  e s s e n t i e l l e s  : 

la  recherche  des indu str ie ls  en F ra n c e  e t  à l 'étranger,

- l 'information et la  propagande sur le s  p o s s ib i l i té s  indu str ie l les  de la  Nièvre,

1 a ccu e i l ,

- la  l ia is o n  av ec  le s  grandes Administrations e t  le s  Organismes économ iques s u s c e p t ib le s  de nous 
aider (Chambres de Commerce é trang ères  en F ra n ce ,  B anqu es,  e t c . . ) ,

la l ia iso n  et la coordination, sur le  plan lo c a l ,  entre le s  Organismes et les  C o l le c t iv i té s  in té r e s s é s  
'^ o n s e i l  G énéral,  M unicipalités ,  Chambre de Commerce, P réfec tu re ,  Comité d 'E xp ansion , e t c . . . )

«Le budget d'un tel poste  s e r a it ,  à  notre a v is ,  le suivant :

- D élégué  ( s a la ir e  e t  charges  s o c i a le s )  b a se  3 000  F  par mois ............................  54 0 0 0  F

Sténo-dactylo  à temps partie l  ( s a la ir e  et charges  s o c ia le s )    8 0 0 0  F

- F r a i s  de bureau, té léphone, d ivers .........................   4 000  F

- F r a i s  de déplacement, de représentation e t  de réception ............................................  15 00 0  F

81 0 0 0  F

auxquels  i l  y a lieu d'ajouter,, pour la première année, le s  fra is  d 'a ch a t  de meubles et matériel de 
bureau, s o i t  environ 6  0 0 0  F

«La charge que représente  un tel budget nous oblige  à faire appel aux deux principales  
C o l le c t iv i t é s  co n cern ées  d isp o san t des  moyens de financement n é c e s s a i r e s ,  à savoir  : le Dépar
tement e t  la V i l le  de N evers ,  chacun d 'eux contribuant pour un tiers à la  dépense, la  Chambre de 
Commerce prenant à son compte le tro is ièm e t iers .

«La participation de chaque C o l le c t iv i té  s e r a it  a in s i  de 29 0 0 0  F  pour la première année 
e t  de 27 0 0 0  F  pour le s  années  su ivantes .

«Cette participation n' e s t  qa une base  d‘ appréciation, le principe du partage par tiers de 
la dépense  réellem ent engagée pouvant être admis une fois  pour toutes.

«Pour permettre une lia ison  plus intime av ec  la Zone Industrielle  de Nevers-Saint E l o i , 
m ais  sa n s  pour autant négliger les  autres s ec teu rs  de la Nièvre tous rep résen tés  dans notre 
Compagnie, nous pensons qu 'i l  s e r a it  souhaitable  que ce  poste  lui s o i t  d irectement rattaché  et 
que le t itulaire  d is p o se  d'un bureau dans s e s  propres locaux ; une p iè ce  avec téléphone pourrait 
lui être a f fe c té e  à c e t  e f fe t  dans le nouvel Hôtel consu la ire  de la  p la ce  Carnot.

«Il n 'en  e s t  p a s  moins vrai qu'un contrôle  de son a c t iv ité  pourrait ê tre  assu ré  par une 
Commission sp é c ia le  où s e r a it  rep ré sen tés  à  é g a l i té  l e s  trois O rganism es ci-  d e s s u s ,  e t  qui se  
réunirait  une fo is  par trimestre pour entendre le s  com ptes rendus que lui fera it  le D élégué et 
orienter au besoin  son action .

C e tte  même Commission s e r a it  chargée en premier lieu du choix  du candidat. Nous pensons 
que ce  choix  devrait ê tre  arrêté à l 'unanimité des  Membres composant la Com m ission, et après une 
très large consultation.

«En conc lu sion , nous sommes convaincus que seu le  l 'union sa n s  restr ic t ion  d es  trois C o l
le c t iv i t é s  : Département, V i l le  de N evers e t  Chambre de Commerce permettra les  efforts  de redres
sem ent que n é c e s s i t e  la  situation a c tu e l le  de notre Département.
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«C’ e s t  dans c e t  esprit ,  M, le P réfe t ,  qae je  vous s e r a is  re co n n a issan t  de bien vouloir présenter 
la demande c i  d essu s  av ec  tout 1 appui de votre b ien ve il lan te  autorité, au C o n s e i l  Général de la 
N ièvre, lors de sa  prochaine ses s io n

« Je  vous en remercie  vivement à T avance, e t  vous prie d 'agréer , Monsieur le P ré fe t . . .»

Au moment où, e ffectivem ent, i l  e s t  de plus en plus n é c e s s a i r e  de multiplier et de coordonner 
les  efforts  en vue de faire fa ce  à une situation économique et s o c ia le  a s s e z  préoccupante , ce tte  

in it ia t ive  me parait très  in té ressa n te ,  e t ,  pour ma part, je  su is  favorable aux propositions de M 
Chuet.

A c e  propos, je  rappelle  q ie , dans le même ordre d ' id é e s ,  vous aviez  lors de votre s e s s io n  
o». ja n v ie r  1967-, voté un crédit de 30 000  F  en faveur d un organisme départemental d orientation 
économique créé  par mon p réd écesseu r  ; cependant, à la  suite  de votre d écis io n  du 4  octobre 1967 
réservant les  fonds dans l ’ a ttente  d une mise au point de la question, ce t te  participation financière, 
qui ava it  é té  v e rsé e ,  au Comité départemental d’E xpan sion  Economique, a é té  reversée ,  par ce  
dernier, au budget du département et se  trouve, en fa it ,  annulée.

L e s  su g g est io n s  de M. le P rés id ent de la  Chambre de Commerce et d 'industrie  fournissent 
au département l 'o c c a s io n  de léexam inei le s  modalités de s a  participation au développement écono 
mique de la Nièvre sous l ’ angle particulier  de 1 indu str ia lisation , facteur e s s e n t ie l  de son expansion

J e  vous s e r a is  obligé de bien vouloir prendre une d écis io n  de principe sur les  propositions 
c i -d e s s u s ,  é tan t  p ré c isé  qu en c a s  d accord de votre part, le s  créd its  n é c e s s a i r e s  pour la  1ère 
année, s o i t  29  000  F ,  s e r a ie n t  in s c r i t s ,  en d ép enses ,  à la d éc is io n  m odificative n° 1 de 1968

Rapport de M le Dr Barbier .

M le  P r é fe t  demande au C o n s e i l  G é n é ra l  de prendre une d éc is io n  de principe sur le s  pro
posit ions  de M. le P ré s id e n t  de la Chambre de Commerce et d 'industrie  de la  N ièvre, tendant à la 
création  d un p o ste  de D élég ué Départemental à l ' Ind ustr ia lisa tion .

L e s  charg es  c ré é e s  pour un te l  poste  sera ie n t  réparties  à  é g a l i té  entre le Département, la 
V i l le  de Nevers et la  Chambre de Commerce

L e  poste  s e r a it  d irectement rattaché  à ce t te  Compagnie

Une Commission T ripartite  s e r a it  chargée d abord du choix  du candidat (à l 'u n an im ité )  
e t  en su ite  du contrôle  e t  au besoin de l 'o rientation de son ac t iv ité

C e tte  proposition e s t  in té ressa n te ,  mais e s t  à étudier, car  e l le  ne correspond pas sous sa 
forme à 1 optique du C o n s e i l  G énéral,  te l le  qi e l le  a é té  définie  par le  P rés id en t  lui-même lors de 
la  S e s s io n  d Octobre 1967 e t  qui d éclara it  .

«Si c e t te  in it ia tive  devait  être développée, le  C o n s e i l  Général entendrait 1 assumer par s e s  
propres moyens»

U e s t  donc in d isp en sable  que le C o n s e i l  G énéral,  qui doit s e  préoccuper de tous les  problèmes 
économ iques in té re s s a n t  l ’ ensem ble  du Département, conserv e  la D irection  du S e rv ic e  d Ind ustr ia 
l is a t io n  à  créer

L a  troisièm e Commission propose donc à l unanimité d’ ajourner la  d iscussion .'

M l e  P r é s id e n t  • C e s t  une question qui e s t  p o sée  depuis longtemps et sur laquelle  nous
avons fa it  des  observations auxquelles j e  me s u is  a s s o c ié .  V o ic i  que nous 
sommes aujourd'hui s a i s i s  d une nouvelle  demande par le  P rés id en t  de 
la  Chambre de Commerce. Nous ne sommes ce r te s  pas ob lig és  de répondre 
immédiatement e t  je  vous propose d 'e n g a g e r  des conversations av ec  la 
Chambre de Commerce avant d’ ouvrir le débat au fond.
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M. C h a ig n ea u

M. l e  D o c teu r  B a r b ie r

M. l e  P r é s id e n t  

M. l e  D o c teu r  B a r b ie r

M l e  P r é s id e n t  

M. H o s t ie r

M. l e  d o c t e u r  B a r b ie r

•■Vf C h a ig n ea u  

M. B ern ig a u d

M. Le P r é s id e n t

M. G ad o in t

: L e  co llo qu e  qui aura lieu demain portera en partie sur 1 expansion indus
tr ie l le  de la Nièvre, par conséquent sur la  recherche  d 'indu str ies  s u s c e p 
t ib les  de s 'im planter dans notre département. L a  création d'un p o ste  de 
délégué départemental à l ’ industria lisation  re jo in t  l ’ ob je t  de la d iscu ss io n  
qui s 'ouvrira  demain.

Il  s e r a it  bon, à mon av is ,  de renvoyer ce  d o s s ie r  à la  prochaine ses s io n  
pour qu’ il  p u is s e  être étudié à la lumière des  enseignem ents  qui se  dégage 
ront du co lloque de demain.

: L a  3ème Commission n e s t  pas h o s t i le  à  la proposition du P ré s id e n t  de 
la Chambre de Commerce Cependant e l le  d és irera it  que la participation 
financière  du département s o i t  su ff isa n te ,  par exemple 5 5 % ,  pour que 
nous d isp o sion s  d e .la  majorité au sein  du bureau. T e l  e s t  l 'a v i s  de la  
3ème Commission qui correspond d’ a i l leu rs  à la position prise  par le 
C o n s e i l  Général au cours d’ une précédente d is c u ss io n .

; L a  3ème Commission propose t -e l le  de surseo ir  ju squ 'au  mois de mai ?

; E lle  vous propose non pas de donner un avis  défavorable mais de d iscuter 
le pourcentage de la  participation du département.

: C ' e s t  d ifférent.

• L a  Commission des  finances  e s t  même a l lé e  plus loin en estim ant préfé
rable que le C o n s e i l  général adjoigne à son se cré ta r ia t  une personne qui 
s era it  chargée uniquement de ce  problème dans le  but de «remplir» le plus 
p o ss ib le  la  zone industriel le  de N evers .

Il  e s t  normal que le  C o n s e i l  G énéral  part ic ipe  f inancièrem ent à ce t te  création, 
mais il  faut songer au ss i  aux autres communes du département

: C ' e s t  pourquoi la  3ème Commission désire  que le  C o n s e i l  G énéral  so it  
majoritaire

: La notion de majorité e s t  bien souvent une fiction.

En qualité  de membreidu Comité d 'expansion  économique de la V i l le  de 
N evers, j ' a i  pu co n sta ter  que le but qui s e r a it  a ss ig n é  à ce  délégué ne 
se r a it  pas de «remplir» la zone industriel le  de N evers ,  mais plutôt de 
com pléter l 'oeuvre commune que nous menons dans le  département et 
à l 'ex té r ieu r

C e délégué ne sera it  pas un voyageur de com merce, mais plutôt un animateur

: J e  co n sta te  que le s  uns sont p art isan s  de c e t te  création qu i l s  jugent utile, 
que l e s  autres, p art isan s  égalem ent de la  c réation , exigen t que le dépar 
tement s o i t  m ajoritaire et que d 'au tres  enfin est im ent que le C o n se i l  général 
devrait s ’ occuper seul de ce t te  tâ ch e  et en prendre lui même la re sp on sa b il ité

En général,  vous souhaitez  que la d écis io n  ne s o i t  prise  qu'au mois de mai 
Cependant la question ne peut re s ter  pendante. I l  faut dire oui ou non et 
déterminer la politique à suivre, ou bien renvoyer la question au mois de 
mai.

L a  Commission des  finances  n‘a pas é té  s a i s i e  du d oss ier .  Il y a eu seu le  
ment un échange  de vues très rapide au cours duquel la p o s s ib i l i té  évoquée 
par M. H o st ier  a é té  mise en avant J e  pense  comme M Chaigneau q u ' i l  
s era it  préférable de renvoyer c e  d o s s ie r  au mois de mai.
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M. l e  P r é s id e n t  : En attendant, il faut que le  rapporteur re s te  en co n ta c t  é troit  avec le
P rés id en t  e t  le  rapporteur de la  Commission des  F in a n c e s ,  a in s i  qu 'avec 
M Bernigaud, pour fixer l 'orientation  du rapport qui vous sera  soumis au 
mois de mai. M. le Docteur Berrier ,  rapporteur, s e  trouve en quelque sorte 
chargé de m ission.

P erso n n e  ne demande plus la  parole ? . . .

L e  renvoi à la  prochaine s e s s io n  e s t  d écidé.

C O N S E I L  G E N E R A L  
D A T E  D E  L A  P R E M I E R E  S E S S I O N  E X T R A O R D I N A I R E  D E  1 9 6 8

Rapport de M le Préfet :

Au cours de s a  s é a n c e  du 26 mars 196 8 ,  la Commission D épartem entale  a d écid é  de fixer
la  prochaine s e s s io n  ordinaire du C o n s e i l  Général au 26 avril 1968 , Cependant, comme la  prépa
ration du budget supplémentaire ne pourrait être ach e v é e  peur ce t te  date e l l e  a e n v isag é  de prévoit 
une s e s s io n  extraordinaire qui pourrait s e  tenir aux environs du 15 mai 1968.

J ' a i  l 'honneur de vous prier de bien vouloir fixer la  date d'ouverture de c e t te  s e s s io n  au cours
de laqu elle  votre A ssem blée  sera  appelée  à délibérer sur l e  pro jet de budget supplémentaire de 1968

Rapport de M Martinet .

Votre 3ème Commission vous propose de tenir le  21 Mai 1968 la  s e s s io n  extraordinaire au 
cours de laqu elle  le C o n s e i l  Gërrëfal sera  appelé à  délibérer sur le  p ro je t  supplémentaire de 1968

M. l e  P r é s id e n t  : J e  vous propose de tenir c e t te  première s e s s io n  extraordinaire le s  21 et
22 Mai prochain

Il n 'e s t  p as  p o ss ib le  de la  fixer à une date plus rapprochée du fa it  que 
l 'adm inistration souhaite  d isposer  d un déla i  su ff isan t  pour la  préparation 

des  d o ss ie rs .

M. H o s t ie r
J

Al. le  P r é s id e n t  

M. H o s t ie r

Al. l e  P r é s id e n t

Pourquoi pas le s  30  e t  31 Mai ?

C ' e s t  trop loin.

L e s  .réunions de groupes à 1 A sse m b lé e  N ationale  ont toujours lieu les  
Mardi et Mercredi de chaque sem aine.

A partir du moment où le s  s e s s i o n s  du C o n s e i l  Général s e  tiennent pendant 
la s e s s io n  parlementaire, i l  e s t  d if f ic i le  de trouver une date qui convienne 
à tout le monde.

D e plus il  e s t  question d'une motion de c e n su re . .

Il faut égalem ent souligner que le s  d éb ats  qui s e  déroulent tous les  
Vendredis à l 'A s s e m b lé e  N ationale , s ' i l s  ne son t pas san ct io n n é s  par un 
vote, n 'en  sont pas moins très importants. C ’e s t  pourquoi je  vous propose 
le s  21 e t  22  Mai prochain.

I l  n 'y  a pas d 'opposit ions ? . . .

I l  en e s t  a i n s i  d é c id é .
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C L A S S E M E N T  D A N S  L A  V O I R I E  D E P A R T E M E N T A L E  D E S  A N C I E N S  
C H E M IN S  V I C I N A U X  N° 5 E T  6  D E  L A  C O M M U N E  D ' A Z Y - L E - V I F

- V O E U -

Rapport de M. Emery :

MM. le  l e c t e u r  B e n o is t  e t  B ou il le r  ont déposé le voeu suivant :

L e s  C o n s é i l le r s  généraux s o u ss ig n é s ,

A ttirent 1 attention de M. le P ré fe t  sur l ' in d is p e n sa b le  n é c e s s i t é  du c la ss e m e n t  dans la 
voirie départementale "Hes vo ies  communales des  B ruyères Radon à Cougny (ancien  chemin v ic ina l  
nu 6  )  e t  de C h e z -P ro s t  aux B ruyères  des  Granges (a n c ie n  chemin v ic in a l  n° 5) s i s e s  dans la 
commune d A zy-le-V if .

C onsid érant que la  voie périphérique venant des  B tu y ères  Radon e t  a l lan t à  St P ie rre - le -  
Moutier e s t  u t i l is é e  à 9 0 ° /0 par d es  v éh icu les  c ircu lan t  entre Luthenay-uxeloup, F leu ry  sur L o ire ,
Avril sur L o ire  e t  S t  P ie rre  le Moutier, Langeron, Mars sur A llier ,

Considérant qu un car  s c o la ir e  de 6 0  p la c e s ,  leq uel n 'e s t  u t i l is é  que par deux enfants 
d 'Azy le V if ,  emprunte ce t te  voie quatre fo is  par jour et e s t  resp on sab le  de s a  rapide détérioration,

C onsid érant que la  route pénétrante venant de St P a r iz e  le C h âte l  e t  Magny-Cours et se  
d ir igeant vers Toury sur Jour, Ourouer e t  V il len eu v e  sur A ll ie r  e s t  empruntée à  8 0 %  par des  
v é h icu les  é trangers à la  commune,

C o n s id é ra n t  que c e s  routes absorbent sou s  forme de remboursement d'emprunts e t  de d ép enses  
nou velles  d entretien  ou de g ro ss e s  réparations, le s  4/ 5 des d é p en se s  de voirie,

C onsid érant que l 'e f fo r t  demandé à une population de 332 hab itan ts ,  pour 27 kms de routes 
arrive à saturation e t  qu'en con sé q u e n ce  le s  autres  chem ins d 'in té rêt  vraiment communal sont 
d é l a i s s é s ,

C onsid érant que l e s  f in an ce s  lo c a le s  doivent être  u t i l i s é e s  au profit de la commune e t  non 
du Département,

Demandent à  M. le  P ré fe r  e t  au C o n s e i l  G énéral,  le c la ss e m e n t  le plus rapidement p o ss ib le ,  
dans la  voirie  départementale de c e s  deux vo ies  communales.

Avis défavorable de la 2ètne Commission; le département refusant systématiquement toute demande de 
départementalisation de voies communales et accordant, d'autre part, aux communes une aide substan 
tielle pour l'entretien de leur voirie.

M. S a v ig n a t  : Hier je  me su is  rendu sur p la c e  et j ' a i  pu c o n s ta te r  que c e  chemin e s t
en très mauvais é ta t ,  l ’ exp ress io n  «nids de poules» qu'on emploie cou
ramment ne su ff it  p as  il  s agit de « nids de dindes». L e  c la s s e m e n t  de ce
chemin dans la  voirie  départem entale  s e r a i t  ju s t i f ié ,  mais il e s t  à craindre 
que bientôt toutes l e s  communes nous fa s s e n t  la  même demande P ar  
contre, i l  s e r a it  certa inem ent p o s s ib le  d’ accorder à c e t te  commune pauvre 
une subvention e x ce p tio n n e l le .  J e  propose que nous exam inions c e t te  
p o s s ib i l i té  à notre prochaine s e s s io n .

M. l e  P r é f e t  : Au cours de mes v i s i t e s  can to n a le s ,  j ' a i  é té  s a i s i  d’un certa in  nombre de
demandes du même genre. C 'e s t  pourquoi j ' a i  l ’ intention de vous soumettre 
un rapport à  la prochaine s e s s io n  du C o n s e i l  G énéral  e t  de vous demander un 
vote d 'orientation sur l e s  études que devrait faire l 'adm inistration dans c e  sens

Si  c e t te  p ersp ect iv e  pouvait ra l l ie r  vos suffrag es ,  je  demanderais à  M le 
D irecteu r départemental de l 'équipem ent de nous fournir le s  é lém ents d une 
te lle  d is cu ss io n  de façon qu'un cadre d ensem ble  p u isse  être établi.
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: Une formule co n s is te ra i t  à c l a s s e r  la  to ta lité  de la voirie communale 
dans la  voirie départementale et à imposer l e s  contribuables  n ivernais  
en conséq uence  !

: Nous n 'e n  sommes p a s  là.

: L e  kilométrage d es  chemins v ic in a u x  e s t  te l  que ce r ta in e s  voies commu
n a le s  doivent tomber en désuétude faute d 'en tretien .  Or chaque commune 
tient à conserver s e s  30 à 35 k ilom ètres de voirie communale. I l  n 'y  a 
p as  de solution !

: L a  2ème Commission en fa it  une question de principe. Selon  M. Perronnet, 
il  y a 1 357 kilom ètres de chemins départementaux. S i  l 'on  fa it  un g e ste  
pour la commune d 'Azy le V if ,  j e  veux bien mais i l  y a 313  communes dans 
notre département. L 'a n n é e  prochaine la  voirie  départementale comptera 
3 0 0 0  kilom ètres de plus:.

: P erso n n e  ne demande pliis la  parole ? . . .

L e  rapport de M. Emery, tendant au re je t ,  e s t  adopté.

D E C L A S S E M E N T  D U  C A N A L  D U  N I V E R N A I S  
-  V O E U -

Rapport de M. Emery :

M. le  D octeur B a rb ier  a d éposé  le voeu suivant

L e  C o n s e i l le r  général so u ss ig n é ,

Considérant que, dans notre département, devant la  s ituation de l 'em ploi franchement mauvaise 
i l  faut au moins jouer au maximum la  carte  touristique,

Considérant que le C an al  du N ivernais  fa it  partie intégrante du patrimoine touristique loca l ,
non seu lem ent du point de vue halieutique mais a u s s i  du point de vue tourisme de p la is a n c e  qui
doit dans l e s  an n ées  à venir connaître  un e ss o r  consid érab le ,

Considérant en outre qu'en de nombreux po ints  du département le C an al  du N ivernais  peut
contribuer à  l ’ irrigation de terrains ag r ico les ,

Considérant que s i  le d é c la ssem e n t  du Canal du N ivernais  n 'e s t  pas e ffectivem ent prononcé 
la f a i b l e s s e  des  créd its  d 'entre tien  e s t  te l le  q u 'e l le  aboutira dans le s  d é la is  rapprochés à un d é c la s 
sem ent de facto ,

1° - Demande au C o n s e i l  Général de s e  prononcer nettem ent et avec vigueur contre tout 
d é c la s s e m e n t  et tout abandon du C an al  du N ivernais  par l 'E ta t ,

2° - e t  prie M. le  P r é fe t  d 'intervenir rapidement e t  e ff ic a c em en t en c e  s e n s .

Avis favorable de la 2ème Commission.

AL l e  P r é s id e n t  

NI. C h a ig n ea u

AL B ou com on t  

Al. l e  P r é s id e n t

A1. C h a ig n ea u

- A dopté  -
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A M E N A G E M E N T  D 'U N  P L A N  D ’ E A U  S U R  L A  L O I R E  A S T  T H I B A U L T
- V O E U -

Rapport de M. Emery :

M. Gadoin a d éposé  le voeu suivant :

L e  C o n s e i l le r  Général so u ss ig n é ,

Considérant l ' in térê t  touristique que présen tera it  pour la  population Nord-Ouest de notre 
Département, la  ré a l is a t io n  d'un plan d 'eau  sur la  L o ire ,

C onsid érant que la  proximité de la  région p aris ienne  s e r a it  de nature à  fa c i l i te r  la  venue, 
pendant la  b e l le  s a is o n ,  de nombreux amateurs de sports nautiques,

C onsidérant que M. le D irecteu r D épartem ental de l 'Equipem ent, après avoir étudié la  p o s s i 
b il i té  de r é a l i s e r  c e  plan d 'eau, p récon ise  pour des  ra iso n s  techniqu es parfaitement ju s t i f ié e s ,  son 
aménagement à la  hauteur de S a in t-T h ibau lt  (Cher),

C onsid érant qu'un groupe de travail ,  réuni le 27 Novembre dernier à la P réfec tu re ,  s e  d éc lara it  
favorable au point de vue du S e rv ice  des  P o n ts  et C h a u s s é e s ,  c ' e s t  à  dire, au choix  de Saint-Thibau lt ,

C onsidérant que le s  populations du S an cerro is ,  r iveraines  de la  L o ire  à c e t  endroit,  sont 
extrêmement favorab les  à  ce  pro jet e t  que le Département du Cher devrait  y participer,

Em et le voeu :

que l 'av a n t  pro jet de c e t  aménagement s o i t  é ta b l i  par l 'A u tor ité  compétente e t  que son 
in scrip t ion  au V ie  P la n ,  s o i t  demandée e t  retenue.

Avis favorable de la 2ème Commission.

- Adopté -

D E C L A S S E M E N T  D E  L ' A N C I E N N E  V . F . I . L .  C O S N E - C L A M E C Y
• V O E U -

Rapport de M. Emery :

M. Gadoin a déposé le voeu suivant :

L e  C o n s e i l le r  général so u ss ig n é ,

C onsidérant que T ancienn e  voie ferrée C o sn e-C la m e cy  avec son raccordement stratég ique  sur 
C o sne-N ev ers  n 'e s t  p as  encore  d é c l a s s é e  alors que le s  ra i ls  e t  trav erses  sont d ép osés  depuis de 
nom breuses an n é e s ,

C onsidérant q u 'i l  e s t  im possib le  dans l 'é t a t  a ctu el  des  c h o s e s  de procéder à  cer ta in s  redres 
sem ents  de chem ins absolument n é c e s s a i r e s ,

Em et le voeu :

- que so it  d é c l a s s é e  le plus rapidement p o s s ib le  i 'em prise  de 1‘ancienn e  voie ferrée Cosne- 
C lam ecy , a in s i  que l 'a n c ien n e  voie stratégique s 'y  rattachant.

A v is  fa v o ra b le  de la  2è m e  C o m m iss io n

- A dopté -
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A M E N A G E M E N T  D E  L A  R .N .  N° 7  A P O U I L L Y  
- V O E U -

Rapportdc M. Emery :

M. le  D octeu r S é b i l lo t te  a d éposé  le voeu suivant :

L e  C o n s e i l le r  général so u ss ig n é ,

E m et le  voeu qu'un feu rouge s o i t  in s ta l lé  dans la  traversée  de P o u il ly ,  au carrefour de la 
R .N . 7 e t  de la D. 28,

E t  que le dos d 'âne ,  s itu é  à 50 mètres de c e  carrefour -c ô té  sud - sur la  Route N ationale  7 
s o i t  supprimé sur une hauteur de 1 mètre et une longueur de 20  mètres, ce  qui permettrait d'augmenter 
la v is ib i l i té  sur un parcours de plus de 200  mètres.

A vis  favorable de la 2ème Commission, pour qu'une étude s o i t  fa i te  par l e s  s e r v ic e s  des P o n ts  et 
C h a u s s é e s .

- Adopté -

F E R M E T U R E  D E  L ’ E C O L E  D ' A V R E E  
R A T T A C H E M E N T  D E S  E L E V E S  A U N  E T A B L I S S E M E N T  

D O T E  D 'U N E  C A N T I N E  
- V O E U -

Rapport de M le Dr. Barbier :

M. le D octeu r B e n o is t  a d éposé  le voeu suivant :

L e  C o n s e i l le r  G énéral  so u ss ig n é ,

Attire  l 'a t te n t io n  de M. le P ré fe t ,  sur la  fermeture é v en tu e lle  de l 'é c o l e  d'Avrée. L e  C o n se i l  
Municipal de c e t te  commune a émis un a v is  défavorable, niais demande :

S i  c e t te  fermeture é ta i t  appliquée, que le s  é lè v e s  s o ien t  ra t ta c h é s  à une é c o le  où fonction
nera e ffectivem en t dès le premier jour de la  rentrée s c o l a i r e  de 1968-, une cantine .

Avis favorable de la 3ème Commission.

- Adopté -

C R E A T I O N  D A N S  L A  N I E V R E  D 'U N  C E N T R E  
M E D I C O - P S Y C H O - P E D A G O G I Q U E  

- V O E U -

Rapport de M. le Dr. Barbier :

M. le  D octeur B errier  a d éposé  le voeu suivant :

L e  C o n s e i l le r  général so u ss ig n é ,
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Demande la  création dans la N ièvre  d'un Centre M éd ico-Psycho-Péd agogique .

Considérant

1) que la création d'un Centre M édico-P sycho-P éd agogique  correspond à un besoin  s o c ia l ,
2) q u 'e l le  représente  un intérêt économique,
3) que la solution a c tu e l le  e s t  provisoire,
4) que le s  b eso in s  a c tu e ls  de la population sont importants

Après étude de dif férentes  so lutions en ce qui concerne  la construction  e t  la  gestion du
C entre,

Demande que

L a  m aîtr ise  de l 'ouvrage s o i t  con f iée  au Département qui en deviendrait propriétaire

Que l 'ouvrage r é a l i s é ,  la  gest ion  financière  en so it  con f iée  à une S o c ié té  (L o i  1901) qui 
grouperait l 'en sem b le  d es  organism es e t  C o l le c t iv i té s  participant au remboursement des  annuités 
d'emprunt ou ayant subventionné l 'opération  ; s o i t  :

- L e  Département
- L e s  V i l l e s  de N evers  et de Corbigny
- L a  C a i s s e  de Mutualité S o c ia le  Agricole
- L a  C a i s s e  d1 A llo ca t io n s  F a m i l ia le s
- L e  Centre M éd ico -P sycho -P éd ag og iq u e  de la  Nièvre.

E t  demande à M. le P r é f e t  de présenter un rapport à ce  s u je t  lors de la  prochaine s e s s io n .  

A vis  favorable de la  3ème Commission.

- Adopté -

T R A N S P O R T  D E S  A P P R E N T I S  S E  R E N D A N T  AU C E N T R E  
D E ' P E R F E C T I O N N E M E N T  D E S  A P P R E N T I S  A S A I N T - S A U L G E  

-  V O E U -

Rapport de M le Dr. Barbier :

M. Theuriot a déposé le  voeu suivant :

L e  C o n s e i l le r  Général so u ss ig n é ,

C onsidérant que la  Chambre de M étiers  de la N ièvre, au cours de son a s s e m b lé e  générale  du 
20 Avril 1968 , a décidé d'ouvrir à S a in t  Saulge dans un v aste  lo c a l  cédé  par la  commune, un Centre 
de P erfect io nnem ent des  Apprentis,

C e tte  in it ia tive  p a rra issa n t  tout particu lièrem ent in té ressa n te  p u is q u 'e l le  a pour but d 'am élio
rer la formation p ro fe s s io n n e l le  des  jeu n es  e t  d'augmenter sen sib lem ent leurs ch a n c e s  de ré u ss ite  
au C .A .P .

L a  Chambre de IMétiers ayant, en outre, l ' in tention  d 'étendre dans l 'av e n ir  ce  mode de for
mation à  toutes le s  p ro fess ion s  q u 'e l le  représente

Que, ce  fa isan t  la  com pétence e t  la  q ualif ica tion  des  futurs a r t isa n s  ne peuvent qu'en être 
heureusement am éliorées ,
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Pour toutes c e s  ra ison s ,

Emet le  voeu que l e s  apprentis se  rendant au Centre de Perfect ionnem ent b én éfic ien t  des 
mêmes fa c i l i té s  de transport que l e s  autres é lè v e s  fréquentant l e s  é ta b l is s e m e n ts  d 'enseignem ent 
général,  ménager ou agrico le ,  de Saint-Saulge.

Avis favorable de la 3ème Commission.

- Adopté -

S I T U A T I O N  D E  L ' E M P L O I  D A N S  L A  N I E V R E  
-  V O E U -

Rapport de M. le Dr. Barbier :

M. le D octeu r B a rb ier  a déposé le  voeu suivant :

L e  C o n s e i l le r  G énéral  so u ss ig n é ,

C onsid érant la  s ituation a c tu e l le  de l 'em ploi dans le  Département de la  Nièvre,

Considérant que, dans la région Bourgogne, en se  référant à la  re v u e  Bourgogne-Expansion 
(p ag es  5 et 6 ) ,  le  département de la Nièvre apparaît comme très défavorisé  par rapport aux 3 
autres départements, Yonne, Côte  d'Or, e t  Saône e t  L o ire ,  a in s i  qu'en témoignent le s  ch iffres  
suivants :

Côte  d'Or : 27 9  emplois nouveaux pour 4 implantations

Yonne : 312 emplois nouveaux pour 16 implantations

Saône e t  L o ire  : 47 8  emplois nouveaux pour 18 implantations

Nièvre : 70  emplois nouveaux pour 3 implantations.

C onsid érant que, d 'après  la  même revue, i l  apparaît que la  proportion des  demandes d'emploi 
de je u n es  de moins de 25 ans  a tte int dans notre département 5 2 %  au 31 décembre 1967 a lors  que la 
moyenne nationale  e s t  de 2 6 %  ,

Demande à  M. le  P r é fe t  de bien vouloir :

1 ° )  faire  devant le  C o n s e i l  Général l 'e x p o sé  des ra iso n s  qui à  s e s  yeux font de la Nièvre 
le département mal-aimé de la  région Bourgogne,

2 ° )  dire q u e lle s  m esures i l  env isag e  de prendre afin que notre département n 'a p p a ra isse  
plus comme le parent pauvre de la région.

Avis favorable de la 3ème Commission.

-  A dopté  -
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F O U I L L E S  A R C H E O L O G I Q U E S  
- V O E U -

M. le  D octeur B a rb ier  a déposé le voeu suivant :

L e  C o n s e i l le r  Général sou ss ig n é  ,

C onsid érant l 'im portance que présentent, dans l ' in té r ê t  touristique de la  Nièvre, l e s  r i c h e s s e s  
archéologiqu es du département e t  notamment dans l e s  communes d 'E ntra ins  sur Nohain e t  de 
Champallement,

1 ° )  rappelant l 'a id e  f inancière  accord ée  par le département pour le s  fo u i l les  d 'E ntra ins  sur 
Nohain (1 0  0 0 0  F  en 1967 et 10  0 0 0  F  en 1968),  demande à M. le P r é fe t  de bien vouloir faire le 
point de la  queSticnen p ré c isa n t  notamment quel organisme a perçu le  fonds de concours, e t  quel . 
a é té  le  ré s u l ta t  de c e s  subventions sur l 'avancem ent des travaux.

2 ° )  rappelant l 'a id e  financière  accordée  par le  Département pour les  fo u i l l e s  de Champallement 
(3  00 0  F  en 1967 e t  3 0 0 0  F  en 196 8 )  p ose  le s  mêmes q uestions  à M. le  Préfer.

3 ° )  c o n s ta ta n t  que récemment la  commune de Champallement e s t  devenue propriétaire d'une 
partie d es  terrains où e s t  enfoui le vil lage romain, demande qu'une aide sem blable  à c e l l e  accordée 
à E ntra ins  sur Nohain, s o i t  co n s e n t ie  l 'a n n é e  prochaine pour le s  fo u il les  de la  commune de Champal
lement.

Avis favorable de la 3ème Commission.

Rapp orl  de M. le  Dr. B a r b i e r  :

- Adopté -

C O N S T R U C T I O N  D E  N O U V E A U X  L O C A U X  
P O U R  L E S  E T A B L I S S E M E N T S  D U  S E C O N D  D E G R E  

- P A R T I C I P A T I O N  D U  D E P A R T E M E N T  - 
-  V O E U -

Rapport de M. le Dr Barbier : ,

MM. le  D octeur B arbier, le  D octeu r B errier  et C lém ent ont déposé le  voeu suivant :

L e s  C o n s e i l le r s  Généraux s o u ss ig n é s ,

Considérant que l e s  nou velles  m esures re la t iv e s  à la  prolongation de la  sco la r i té  entraîneront 
une augmentation des  e f fe c t i f s  dans le s  é ta b l is s e m e n ts  s c o la ir e s  du second degré (C .E .G .  et 
C E .S . )  de l 'ordre de 15 à 20^/0 , et que la  création  de nou velles  c l a s s e s  ou la  construction de 
locau x  neufs s 'im posera  pour la  plupart des  é ta b l is s e m e n ts ,

Considérant que dans ce  c a s  la  participation communale peut a l le r  ju sq u 'à  d ép asser  30°^  
et varier entre 500  0 0 0  F  et plus d'un million e t  demi et q u 'i l  s 'a g i t  là d'une d épense  insupportable 
au sen s  propre du terme pour d es  communes à revenu modeste,

C onsidérant que c e s  é ta b l is s e m e n ts  généralement implantés au ch ef- l ieu  de canton reçoivent 
des  é lè v e s  de toutes le s  communes e t  qu’ il  e s t  dpnc profondément in ju s te  de faire supporter des 
d ép enses  d'équipement à une s e u le  d 'entre e l l e s ,
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1 ° )  demandent que le  Département intervienne en prenant à  sa  charge 5 0 ° /0 des dép enses  
l a i s s é e s  à la charge des  communes,

2 ° )  souhaitent que c e s  avantages so ien t étendus aux communes ayant déjà  fa i t  de te is  
travaux sous la  forme d'une prise  en charge des  annuités d'emprunts pour l e s  travaux d équipement 
C .E .G  C E  S  dans la limite de 5 0 ° /0

3 ° )  demandent à M. le  P r é fe t  de bien vouloir faire étudier ce  voeu pour la  deuxième partie 
de la  s e s s io n  qui vient de s 1 ouvrir e t  de proposer à l 'a s se n t im e n t  du C o n se i l  Générai P inscription 
dès  ce t te  année d un crédit de 550 000  F  au budget supplémentaire de 1968 san s  vote de centim es.

Avis favorable de la 3ème Commission

Adopté •

D O T A T I O N  D E S  C E N T R E S  D E  S E C O U R S  D U  M O RV A N  E N  M A T E R l E c .  
D E  L U T T E  C O N T R E  L E S  I N C E N D I E S  D E  F O R E T S  

• V O E U -

Rapport de M le Dr Barbier ;

M Emery a déposé le voeu suivant

L e  C o n s e i l le r  général sou ss ig né .

C onsidérant que T e m é sin e m e n t des  forets morvandelles a é té  opéré sur d 'a s s e z  grandes 
étendues et souvent dans des  endroits très a c c id e n té s ,  d i f f ic i le s  d ’a c c è s ,  sa n s  qu: aucune règlemen
tation n a i t  imposé.que des  l ignes  pare-feu et des  voies de pénétration s o ien t  obligatoirement é ta b l ie s  
er. constamment entretenues en bon é ta t ,  font que les  dangers d 'incend ie  sont non seulem ent g-ands 
mais que le s  com battants du feu sont ob lig és  dra s s i s t e r  im puissants  au déroulement du s in is tre  faute 
de pouvoir pénétrer av ec  leurs engins à 1 intérieur de c e s  forets,

Emet le  voeu qu'après étude sér ie u se ,  des  m esures s tr ic te s  s o ien t  a rrêtées  sa n s  tarder et 
que leur mise en application so it  fa i te  d une façon rigoureuse pour que le s  cen tres  de seco u rs  qui 
doivent être d'autre part tous dotés du matériel adéquat - p u is s e  lutter e ff ica cem en t contre c e s  s in is  
très et q u 'a ins i  le Morvan ne devienne pas , à 1 instar d ’autres régions, un endroit où le s  incend ies  
de forêts s o ien t  un fa it  a u s s i  commun que catastrophique

D 'autre  part, le C o n s e i l le r  général sou ss igné ,

Em et le  voeu

Que le  rav ita illem ent des  pompiers en vivres et b o is s o n s ,  lors de leurs déplacem ents sor. 
prévu d une façon systém atiqu e  afin que ce  personnel bénévole ne s o u  pas uniquement tributaire 
d une générosité  quelconque e t  ne souffre pas d'un manque d 'organisation.

Avis favorable de la 3ème Commission

- A dopté



C L O T U R E  D E  L A  S E S S I O N

M. l e  P r é s id e n t J e  vous rappelle  que demain matin, à dix heures un quart, s 'ouvrira  un co 
colloque sur l e s  problèmes ag r ico les ,  touristiques e t  ind u str ie ls  autour 
d'un thème général «Nièvre, terre d 'a cc u e i l» .

C e  co lloqu e, organisé  par le C o n s e i l  général,  n 'a  pas un fondement s ta 
tutaire. I l  ne  correspond qu'à un désir de bonne volonté e t  d'information 
mutuelle. L e s  rapports très in té re s s a n ts  qui seront p ré sen tés  e t  i e s  com 
munications qui leur feront su ite  n’ auront pas d’ autre in térêt que de nous 
fournir une information et peut-être de préparer nos d é c is io n s  fu iuies.

E ta n t  donné que c ’ e s t  notre A ssem b lée  départementale qui a c c u e i l le  
toutes l e s  p e rso n n a li tés  com pétentes du département, j e  vous demande, 
M adem oiselle ,  M ess ieu rs ,  de bien vouloir .être p ré sen ts  à  c e t te  réunion 
e t  d 'y part ic iper  éventuellem ent.

P erso n n e  ne  demande plus la  parole ? . . .

L ’ ordre du jour é tant ép u isé ,  la sé a n ce  e s t  lev ée .

(L a  séa n ce  e s t  lev ée  et la  s e s s io n  c lo s e  à d ix -sep t heures quinze minutes)
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Pî gçs
.  D -  ------------

D é c la s s e m e n t  de l 'a n c ien n e  V . F . I . L .  C o sn e-C lam ecy  - Voeu  ___   48

D é c la s s e m e n t  du C an al  du N ivernais  - Voeu ...........          47

D élim itation des  zones  à «Economie rurale dominante» - R ép onse  à un v o e u   15

D otation d es  C en tres  de Secours  du Morvan en matériel de lutte contre les
in cen d ies  de forêts •• Voeu .........        53

. .  e  -

E ntre tien  des  routes du Morvan pendant l e s  périodes d'enneigement e t  de gel
R é p on se  à un voeu __ ____________ ________________________ _____ ___ _ .  .......  . 20

E nqu ête  d 'u til ité  publique pour déterminer le s  su r fa c es  subm ersib les  de la  L o i ie  2 i

-  F  -

Ferm eture de l 'é c o le  d'Avrée - R attachem ent des é lè v e s  à un é ta b l isse m e n t doté
d'une cantine  - Voeu ______________          49

F onctionnem ent des  C o l lè g e s  d 'E nseig nem ent Second aire  et des  C o llè g e s  d’ E n 
seignem ent T ech n iq u e  - Voeu ......................            15

F o u i l l e s  archéologiqu es - Voeu _____1....................   ;..............     52

-, L -

L o ca tio n  de c l a s s e s  démontables aux communes de Lorm es e t  Varzy - Demande
d'exonération de loyer ................................................       22

- M-

Mandatement des  subventions d'équipement - R ép o n se  à  un voeu ..................     13

-  O  -

Ouverture de la  s e s s io n  ......          1

- P _

P a r c  départemental de c l a s s e s  démontables - A cqu isit ion  de nou velles  c l a s s e s
en 1967 " Compte rendu ......   1.....................       4



P a g e s

-  R  ••

R econstru ction  du pont d'Imphy - R éponse  à un voeu ...............................................      5

R é fec t io n  de la  charpente du C o llè g e  d 'E n se ig n e m e n t Techniqu e  de V arzy -
R ép onse  à un voeu ..........................................................................        5

R éfec t io n  des  routes n a t io n a le s  n° 73 et 485  •• R éponse  à un voeu  .......................  19

Réforme communale et extension  des attributions du C o n s e i l  Général.........................  16

Réglem entation des  diffusions ra d io té lé v is é e s ,  cinématographiques e t  périodi
ques s u s c e p t ib le s  d 'in fluence  n é fa s te  sur la je u n e s s e  - R ép onse  à un voeu 11

Remboursement forfaitaire  re la t i f  aux ventes  de produits animaux - R ép onse  à
un voeu .................................. ............ .....................-   ........... - ...... ....................... — -----------  -*-4

Route N ationale  n° 4 5 8  - Mauvais é ta t  de la  c h a u ss é e  entre S t  S aulge  e t  la
R .N . n° 78  - R ép o n se  à  un voeu .................................................................        20

Route N ationale  n° 7 8  - E la rg is s e m e n t  dans le quartier du M ouesse  à Nevers -
R ép o n se  à  un voeu .............................................        6

R ép onse  à des voeux - Aérotrain .................................................    - . 2

Délim itation d es  z on es  à «Economie rurale dominante».  15

E ntretien  des  routes du Morvan pendant le s  périodes
d'enneigem ent et de gel ..............        20

F onctionnem ent des C o l lè g e s  d 'E nseignem ent Secondaire
e t  des  C o l lè g e s  d 'E nseignem ent T ech n iq u e  .................. ......... 15

Mandatement des subventions d 'éq u ip e m e n t  .......    13

R econ stru ct io n  du pont d'Imphy  ........................................._.........  5

R é fec t io n  de la charpente du C o llè g e  d’ Enseignem ent
T ech n iq u e  de V a r z y   ......      5

R é fec t io n  des  R ou tes  N atio n a les  n° 73 et 48 5  ... ..........   19

R églem entation des d iffusions r a d io té lé v is é e s ,  ciném a
tographiques et périodiques s u s c e p t ib le s  d 'in fluence  n é fa s te  
sur la j e u n e s s e ....................................................................... ........... ......... H

Remboursement forfaitaire re la t i f  aux ventes  de produits 
a n im a u x ......................         —  14

Route N ationale  n° 4 5 8  - Mauvais é ta t  de la C h a u s s é e  entre 
S a in t  Saulge et la R .N . n° 7 8 ............................... ...........    20

R oute  N ationale  n° 7 8  •• E la rg issem en t  dans le quartier du
M ouësse  à Nevers .......         ^

Transport des  é lè v e s  à  destination des C en tres  d 'Exam en 12

V ente  au d éta il  des  a n im a u x  .......    14

Ramassage scolaire ....................................................    _.  - . 35



P a g e s
-  S  -

Situation de l 'em ploi dans la  Nièvre - Voeu ______  51

-  T  -

Transport des apprentis se  rendant au Centre de Perfect ionnem ent des apprentis
à Sa in t  S aulge  - Voeu .........................................    5q

Transport des é lè v e s  à destination des  C entres  d 'exam en- Voeu  ......    12

. .  v

V ente  au détail  des  animaux ~ R ép onse  à  un v o e u  ...................  14

V ente  de l 'a n c ie n n e  ca sern e  de Gendarmerie de B l i s m e s  _____      26

Voeux - Aménagement de la R.N. 7 à P o u i l l y  .......   49

Aménagement d'un plan d 'eau sur la  L o ire  à S t  T h i b a u l t   .....     48

C la s s e m e n t  dans la  voirie départementale des  a n c ien s  chemins vicinaux
n° 5 e t  6  de la  commune d 'Azy le V i f  ..........................................  46

Construction de nouveaux locaux pour le s  E ta b l iss e m e n ts  du second
degré - P a rt ic ip a t ion  du Département. ...........      52

Création dans la  Nièvre d'un Centre M éd ico-P sycho P é d a g o g iq u e    49

D é c la s s e m e n t  de l 'a n c ien n e  V . F . I . L .  C o s n e - C la m e c y  .......    48

D é c la s s e m e n t  du Canal du N ivernais  - V oeu  ............       47

Dotation des  ce n tre s  de seco u rs  du Morvan en matériel de lutte contre
l e s  in cen d ies  de forêts ......          53

Fermeture de l 'E c o l e  d'Avrée •• R attachem ent des é lè v e s  à un é t a b l i s s e 
ment doté d'une c a n t i n e   .....        49

F o u i l l e s  a r c h é o lo g iq u e s .....................     52

Situation de l 'em ploi dans la  Nièvre  .................................   51

Transport des  apprentis s e  rendant au Centre de Perfect ionnem ent des 
apprentis à S a in t -S a u lg e  ..........         50


